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N U E V O 
CITROEN 

Ha nacido la nueva serie especial Citroen ZX Flash. 
Escápate con un campeón. Escápate con el nuevo Citroen ZX Flash. 

cristales tintados, volante deportivo regulable en altura, tapicería exclusi
va de terciopelo, distintivo lateral especí fi co, moldura de protección 

Heredero de toda la potencia, seguridad y robustez del Citroen ZX Rallye
Raid, Campeón de los Rallyes más duros del mundo y de nuevo vencedor 
este año de los Rallyes de la Baja Portugal y Baja Aragón 93. 

Escápate con sus brillantes motores gasolina y diese!. Líderes en 
potencia en su segmento diesel con sus 71 CV 

Escápate con un nuevo modelo lleno de personalidad y estilo, con 

lateral , cuentarrevolucio-
nes ... 

Escápate con el nuevo 
Citroen ZX Flash. Un ve r
dadero campeón en estilo 
y equipamiento. 

Modelos 

Citroen ZX l.4i Reflex 3p 
Citroen ZX l.4i Flash 3p 
Citroen ZX l.4i Flash 5p 
Citroen ZX l. 9 Flash Diesel 3p 
Citroen ZX l. 9 Flash Diesel 5p 

GAMA CITROEN zx' 39 " 000 PTAS* 

DESDE • IV. 
Ciudauto, S.L. Ctra. Valdepeñas, 32. Tels: 22 12 49 Y 22 06 67. Ciudad Real. 

Precio· 

1.370.000 
1.430.000 
l.540.000 
1.640.000 
1.700.000 

~ 
CITROEN 

Talleres Alcántara Alsanco, S.L. Ctra. Madrid -Cádiz, Km 171. Tels: 6119 30 Y 61 30 18. Manzanares. 
Hijos de Florencio Muñoz. Ctra. Puertollano -Argamasilla , Km 5. Tels: 47 7340 Y 47,7341. Puertollano. 
José Sánchez Huertas. Avda. Herencia , 28. Tels : 54 00 37 Y 54 02 91 . Alcázar de San Ju~ln. 

• Precio recomendado. Incluye IVA, impuesto de matriculación, transporte y oferta promocional. 
Válido hasta fin de mes para vehiculos en stock. No acumulable a otras ofertas promocionales. 

. CITROEN ZX FLASH. RAZA DE CAMPEON 
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El 11 Lolo •• 
sigue sin 
recordar 
Manuel Córdoba el presunto 
homicida de Dalmiel,-mató a su 
ex-compañera sentimental,Ma
rfa Sagrario Cruz, de 37 pufia
ladas en un parque público de
lante de la pequeña hija de 
ambos-,mantuvo, en la primera 
sesión del juicio que se sigue 
contra él en la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real, que no 
recuerda absolutamente nada de 
lo que pasó la tarde en la que 
sucedieron los hechos, 19 de 
noviembre de 
1992.La vista segui- 40 
rá esta semana. 

Agua hasta 
final de año 
La situación actual de la sequía 

es cada día más preocupante. 
Mas de treinta pueblos se están 
viendo perjudicados por la esca
sez de agua. En Ciudad Real y 
Puertollano, las existencias ga
rantizan el suministro 
del líquido sólo hasta 22 
final del presente afio. 

Revolución del comercio 
El comercio de la provincia se ha revolucionado tras las fIr
ma de dos importantes acuerdos que pueden cambiar los 
hábitos de los consumidores. Por una parte las grandes su
perficies y Mercadona se comprometieron con los sindica
tos y el pequeño comercio a cerrar en domingos y festivos, 
excepto los más señalados. Por otra parte los comercios de 
la provincia podrán abrir los sábados por la tarde si en la 
próxima ~esa que se constituya los sindicatos 2 O 
dan su vema. O 

.=LA....:...=.:SE=M:.::.A.:.:..N.=....A=--__ .....,.-",...--....;;;;;2~0 BREVES SOCIEDAD 
=EL:..:P:......:I-=.ST.:...,:O::.....:....::RE::,.:G=..;I-=.O.:..,::NA;...;::L::.-_----.,;.,1.;;...0 CULTURA 

46 
60 
68 
70 

ECONOMIA 24 HOROSCOPO 
~~~~~~------------~~~ 
SIETE OlAS 30 PROPUESTAS 
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••• 
PuntuallzaclDnBS SDbfB la 
IntDxlcacl6n dB Malag6n 

En el número 294 de 
Bisagra apareclo una 
información relativa a una 
"supuesta intoxicación" en 
el salón de bodas y 
banquetes JULIO ,sito en 
Malagón.Digo "supuesta 
intoxicación " porque 
todavía no se ha demostrado 
claramente si ha sido o no 
intoxicación,y ello por 
varias razones: 
en primer lugar los análisis 
realizados por la dirección 
provincial de sanidad en los 
alimentos servidos en la 
citada boda aún no se han 
terminado y yo no me 
explico como se puede 
aludir a unos resultados que 
no ha salido a la luz pública 
desde una publicación 
basada en los principios de 
veracidad y seriedad ,lo 
único que se consigue es 
desprestigiar ' a un 
empresario como yo y a la 
larga también al 
desprestigio de la 
publicación. 
En s~gun~o lugar no se .sabe 
a cIencIa cIerta SI la 
gastroenteri.tis padecida por 
algunos InvItados fue 
producida por los alimentos 
Ingeridos en la 
celebración,o ,porque en 
Malagón hay un virus que 
está afectando a un~ gran 
número de personas. Y por 
último fa "supuesta 
intoxicación" pudo deberse 
a lo que vulJarmente 
llamamos "atracon" ,ya que 

es demasiada casualidad 
que la mayor parte de las 
pers~nas afec~adas 
comIeron comIeron 
langostinos en un número 
superior a lo que un cuerpo 
humano puede soportar. 
Ruego encarecidamente la 
publicación de este escrito 
basandome en principios 
constitucionales y 
legales ,puesto que el 
artículo anterior ha sido 
perju4icial p'ara . ~i 
negocIO ,para mI preStIgIO 
profesional que está 
suficientemente probado y 
acreditado en Malagón y 
sus alrededores durante 
muchos años . Deben 
entender que la publicación 
de un escrito sin tener 
elementos suficientemente 
probados para su juicio es 
un atentado contra mi 
dignidad personal y 
profesional. 

Malagón,21 
septiembre 1993. 

JULIO MUÑOZ 
SANCHEZ 

• •• 
No fDb6 IDS pBrrDs 

Muy señor mío: 
Denuncio este hecho ante es
te semanario hoy día 16-9-93. 
Mi nombre es Miguel heredia 
Cencerrado con D.N.!. 
5.639.808. Denuncio ante es
te periódico al sr. Don Julián 
MIguel Carrión López Terce
ro de la sociedad protectora 
de animales, por levntar fal
sos testimonios contr mi hijo 
Iván Heredia iglesias, contra 
Luis el CACHARRO y con
tra David el GALLO, estas 
tres¡ersonas son menores de 
eda y han sido acusadas por 
Don Julián Miguel Camón 
López Tercero de haber roba
do dos cachorros o dos perros 
grandes propiedad de la so
ciedad protectora de anima
les. 

Les acusó delante de gentes 
diciendo que le habían roba
do dos cachorros, pero no de 
mucho valor, yo vi por la 
ventana que les estaba acu
sando, bajé de mi casa y estu
ve hablando con el señor es
te. 
1 º: Voy a poner una denuncia 
en la suaroia civil de aquí de 
DaimIel por levantar falso 
testimonio este señor. 
2º: L sociedad protectora de 
animales tenía que poner un 
guardia en la perrera, es decir 
alguien que VIgilara eso. 
3º La alambrada está en muy 
mal estado. 
4º Han sido estos tres meno
res molestados por este señor, 
el cual yo pongo aquí, que yo 

sepa, a nadie, y meno~ a un 
menor pueden acusar SInO lo 
han pillado con el delito, en 
unas palabras decir a los tres 
menores que si no devuelven 
los perros los denunciarán y 
los menores lloorando y dI
ciendo que 110s no han cogido 
los perros. 
Cuando presente la denuncia 
ante la guardia civil, que la 
presentaré la semana que vie
ne, iré con esa denuncIa al de
fensor del pueblo, a los me
dios de comunicación, a la 
radio a la televisión y donde 
haga falta, este señor va a du
rar muy poco en la sociedad 
protectora de animales, voya 
a hablar con quien tenga que 
hablar, porque coger a los tres 
menores y levantar falsos tes
timonios , eso es un delito 
muy grave y que quede claro 
como padre oe uno de los 
acusados, los derechos de mi 
hijo Iván los defiendo y de 
Luis David. No es una ame
naza que quede claro, pero 
voy a remover Roma con Sa
tiago por levantar este señor 
fal sos testimonios a tres me
nores y uno de ellos es mi hi
jo, los ha acusado de ladro
nes , y ladrones no somos 
gracias a Dios. Somos pobres 
y honrados yo y los dos fami
liares acusados. 
También digo que los perros 
se han podido escapar porque 
la alambrada está en muy mal 
estado. Y hay testigos. 

MIGUEL HEREDIA CEN
CERRADO. 
D.N.!. 5.639.808 
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Industria Gráfica Altaír, SA 

Carretera nacional IV, 
desvío a Seseña , Km . 2,700 

45224 Seseña . Toledo 
Teléfono, 895 79 15 

Fax, 895 78 33 
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Francisco Gómez Herruz L....... ___ "-"'----' 

Pedro Alvarez, secretario 
general del PP 
edro Alvarez, tío 

del Presidente 
Provincial del PP tole
dano, Mariano 
Alvarez, fue elegido 
ayer Secretario 
Regional del PP en 
Castilla-La Mancha. 

Al menos esa era la previsión a la hora de 
redactar estas lineas y es muy improbable 
que esa previsión no se haya cumplido. 

Pedro Alvarez es un histórico del par
tido al que se le encomienda una difícil ta
rea, la de dar solución a la división interna 
del PP toledano, una división que fue la 
única tónica discordante en el congreso re
gional, celebrado la pasada semana y en el 
que salió reelegido como Presidente José 
Manuel Molina. 

El congreso regional fue tal como se 
anunció en estas mismas páginas la pasada 
semana. Francisco Tomey continua sien
do el número dos del partido y Molina eli
gió para su ejec utiva entre otros, a 
Rupérez , Rodríguez Espinosa , Pedro 
Peral , Agustín Conde, Tomás Martín
Peñato, BIas Felipe, Pedro Alvarez e 
Isabel Tocino. Propuso también a Valentín 
Bravo, pero como se preveía éste no acep
tó. 

La sorpresa ha sido que Isabel 
Tocino, que aceptó formar parte de la eje
cutiva e intervino en el congreso en nom
bre del Comité Ejecutivo Nacional, presen
tó inesperadamente su dimisión cinco días 
después, en un momento inoportuno para 
José Manuel Molina. Con su decisión, 
Isabel Tocino daba la razón a la Mesa de 
las Cortes de Castilla-La Mancha en su 
resolución de reclamar al Grupo Popular 
cerca de doscientos millones de pesetas. 

Isabel Tocino ya había sorprendido en 
el congreso regional con su intervención, al 
hablar de "presencias injustificadas" en la 
nueva ejecutiva regional. Posteriormente 
aclaró que en realidad quería haber 
dicho"ausencias injustificadas" , mostrando 
para ello unos papeles con el discurso es
crito. Muchos entendieron que fue una pi-

- 6 -

cardía política de la diputada, corroborada 
posteriormente por su decisión de dimitir. 

Todo parece indicar que en la pugna 
que se vive en Toledo entre los partidarios 
de José Manuel Molina y de Mariano 
Alvarez, Isabel Tocino ha optado por el 
segundo. Lo extraño del asunto es lo inne
cesario que resulta la postura de Isabel 
Tocino para quien, según sus propias pala
bras, no tiene ninguna aspiración política 
regional tan sólo la de su cometido como 
diputada en las Cortes Generales. Isabel 
Tocino ha entrado en la política de 
Castilla-la Mancha como elefante en ca
charrería y da la sensación de que con im
portantes aspiraciones por ocupar el puesto 
que en el futuro se presume para José 
Manuel Molina. Lo contrario es pensar 
que Isabel Tocino no hace honor a su fama 
de política hábil y experimentada, predo
minando más un carácter temperamental 
que reflexivo. 

A esta situación va a tener que dar so
lución Pedro Alvarez como Secretario 
Regional, sustituyendo en el puesto al con
quense Angel Fernández, quien se dedica
rá con mayor atención a los cometidos del 
Grupo Popular. Falta va a hacer desde lue
go que esto ocurra. Pedro Alvarez va a in
tentar que los principales dirigentes de las 
dos facciones en que se encuentra dividido 
el PP toledano, renuncien a continuar por 
esa línea y a los cargos que ostentan. La 
idea es que aparezca un tercer hombre que 
luego incluya en su ejecutiva a personas de 
ambos lados, pero que ni Mariano 
Alvarez siga siendo Presidente Provincial 
ni Agustín Conde tampoco aspire al cargo. 

El empeño no va a ser fácil , el deterio
ro de la situación ya es grande y el acuerdo 
se hace muy difícil. El congreso regional 
ha mostrado que las fuerzas están casi a la 
par. La representación toledana dividió su 
voto de apoyo a Molina, cincuenta y cua
tro delegados le ratificaron de nuevo como 
Presidente Regional, mientras que sesenta 
y cuatro delegados afines a Mar iano 
Alvarez se abstuvieron. Fue un jarro de 
agua fría para éste, pues pensaba que los 

Pediran que Mariano 
Alvarez y Agustín Conde 
renuncien a dirigir el PP 
toledano 

Corcuera no gusta a los 
dirigentes socialistas 
castellano-manchegos ni 
regalando edificios 

La credibilidad del 
Obispado toledano 
ha quedado 
en entredicho 
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Isabel Tocino da la espalda a Molina 

Bono se ausentó en el acto inagural de la Universidad donde estuvieron Corcuera y Rubalcaba 

representantes de Toledo capital y poco 
más el resto de la representación toledana 
estaban con él. 

Una de las dificultades de Pedro 
Alvarez para recomponer la situación, es 
que participó activamente a favor de 
Agustín Conde en la pugna por ocupar la 
presidencia del partido en Toledo capital. 
Otra cosa es que posteriormente y como 
consecuencia del asunto del convento de 
Santa Isabel, ambos sectores y a la par ha
yan ido a la baja en la consideración inter
na de muchos dirigentes del PP. Para col
mo, la cuestión del convento ha originado 
una no menos asombrosa intervención del 
Arzobispado toledano en defensa de 
Mariano Alvarez, arriesgando los diri
gentes eclesiásticos su credibilidad hasta lí-

mites no pensables. 
Lo que está claro es que nadie va a de

nunciar al notario toledano por dar fe de 
que la superiora del convento de Santa 
Isabel le aseguró, y así lo firmó, que según 
sus compañeras de convento el funcionario 
de la C aja Rural de Toledo , Vicente 
Romera, que dijo ir en representación del 
Partido Popular, les presentó unas papele
tas del Senado en las pasadas elecciones 
donde el único nombre marcado con una 
cruz era el de Mariano Alvarez. El que el 
Obispado afirme ahora que la abadesa dice 
que no fue Vicente Romera, no es en ab
soluto creíble y desde luego estoy comple
tamente seguro que la abadesa jamas dirá 
eso públicamente. 

Las razones que hayan llevado al 

Obispado a poner esas palabras en boca de 
la abadesa e imponerla luego el voto de si
lencio, sólo ellos las saben y habrá que 
considerarlo un misterio más de Palacio. Si 
cabe hacer una aclaración, esta semana ha 
habido dos comunicados públicos salidos 
del Palacio Arzobispal, el relativo a la aba
desa de Santa Isabel y otro sobre el trasla
do de tres Grecos al monasterio de 
Guadalupe en Cáceres. En este segundo 
se señala claramente que es un comunicado 
del Cardenal Primado, en el otro el mem
brete del comunicado que distribuyó radio 
Santa María solo dice "Arzobispado de 
Toledo" y sabido es que en la diócesis de 
Toledo existe un Obispo Auxiliar en la fi
gura de Rafael Palmero, quien por cierto 
es amigo de Vicente Romera. 

Existe tal lío ahora mismo en las filas 
del PP en la región y más concretamente en 
Toledo, que hasta ha oscurecido las noti
cias relativas a los nombramientos y ceses 
en las direcciones generales de las conseje
rías y ha mitigado la ausencia de destaca
dos dirigentes socialistas en la apertura del 
curso universitario en Castilla-La 
Mancha, en la que estuvieron presentes 
dos ministros, Pérez Rubalcaba y José 
Luis Corcuera. 

Tampoco estuvieron presentes los diri
gentes del PP, a excepción de Mariano 
Alvaréz, pero eso es cosa habitual. Sin em
bargo en el solemne acto celebrado en San 
Pedro Mártir, faltaron el Presidente de la 
Junta, José Bono, el Secretario General del 
PSOE en Castilla-La Mancha, Juan 
Pedro Hernández MoItó, y el Alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez Garrido, y que 
se sepa ninguno ha dado una explicación a 
su ausencia 

En tomo a la ausencia de Bono se han 
dado versiones distintas. Por un lado se 
asegura que tuvo que desplazarse a la pro
vincia de Albacete por un compromiso 
personal ineludible, al parecer asistir al en
tierro del hijo de un amigo. También se se
ñala, sin embargo, que Bono no mostró 
ningún interés en cumplimentar a los dos 
ministros como muestra de despego de la 
política nacional y ofreciendo así el mensa
je de que su interés exclusivo se centra en 
el gobierno de Castilla-La Mancha. 

Independientemente de que la ausencia 
de Bono pueda interpretarse como un men
saje a los dos ministros, lo que sí está claro 
es que los últimos acontecimientos políti
cos, y en los últimos tiempos ha habido 
muchos, muestran a un José Bono decidi
do a ganar las elecciones dentro de dos 
años. 
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E 1 grupo popular en 
las Cortes de Castilla

La Mancha deberá 
devolver cerca de 

doscientos millones de 
pts. si quiere seguir 

cobrando 
subvenciones de las 

Cortes de Castilla-La 
Mancha.El interventor 

en un informe ha 
señalado que este 

grupo no ha 
justificado 

debidamente esa 
cantidad entre los 

años 1988 al 1992.AI 
PSOE se le 

reclamaron 500 mil 
pts. y a IV 300 mil 

pts. 
En el último Pleno los diputados del PP esturleron ausentes de los escaños.En la imagen Josí Rieta habla solo para 

AMPARANDOSE EN EL INTERVENTOR RECLAMAN 200 MILLONES DE PESETAS 

Las Cortes ponen en quiebra 
al Partido Popular 

El interventor da por 
bueno que los 
diputados del PSOE 
cobren más de 180 
dietas al año. 

-8-

o perdais nunca 
las elecciones 
"repitió por tres 
veces el parla
mentario regio
nal del PP, Jesús 
García 
Cobacho, a su 

compañero del grupo socialista 
y secretario de la mesa de las 
Cortes, Mario Mansilla. No 
era una broma como las que al
gunas veces gastan entre sí par
lamentarios de grupos distin
tos; era una amenaza .García 
Cobacho añadía "habeís roto 
las reglas del juego". 

El enfrentamiento dialéctico 

de ambos parlamentarios en los 
pasillos de las Cortes, con este 
periodista como testigo, se pro
ducía como consecuencia de la 
decisión de la Mesa de las Cor
tes de solicitar al Grupo Popu
lar la devolución al erario pú
blico de 198 millones de pts. 
percibidos desde el año 1988 
hasta el 1992 como subven
ción y que el interventor de las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
considera que no ha sido debi
damente justificado su gasto. 

En el salón de plenos se ce
lebraba e.l primero después de 
las vacaciones, se había elegi
do al socialista Julián Grimal-

dos y al popular José Manuel 
Molina, se hablaba de finan
ciación autonómica, del trasva
se de agua del Tajo al Segura, 
de los ajos; pero en realidad 
ese día nadie se interesó por el 
debate plenario hasta el punto 
de que la mayor parte de tiem
po los escaños del PP estuvie
ron completamente vacíos. 

La amenaza, formulada con 
tono muy tranquilo, de García 
Cobacho tuvo su antecedente, 
según explicó Mario Mansilla 
a los mediios de comunicación, 
en la reunión que el día antes 
celebró la mesa de las Cortes. 
Los representantes del grupo 
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JTUPO socialista. 

popular avisaron que a partir 
de ese momento el PSOE iba a 
salir a querella diaria. Mario
Mansilla en esa pública reu
nión con los periodistas rompía 
el silencio obligado sobre las 
deliberaciones de la Mesa de 
las Cortes amparándose en que 
anteriormente lo habían hecho 
los representantes del grupo 
popular. 

Tan sólo el presidente de las 
Cortes está capacitado para ha
cer públicas las deliberaciones 
de la mesa; pero en esta oca
sión, nadie respetó esa obliga
ción dando lugar a un proble
ma institucional que todo 
parece indicar que no será el 
primero ni el más grave. 

La reunión de la Mesa de las 
Cortes donde se trató el infor
me del interventor y en la que 
se decidió solicitar al PP la de
volución de los 198 millones 
de pts. -y hasta tanto no sea así 
las Cortes no habilitarán ningu
na nueva subvención al grupo 
popular -duró ocho horas y en 
ella los representantes del PP 
intentaron llegar a un acuerdo. 
El ofrecimiento fue de que se 
fijara una devolución de veinte 

UN INFORME MUY 
POLITICO 

. L~s. temores del PP se cumplieron.Decían que entregar 
los JustIflcantes de su contabilidad era poner una radiografía 
de su actividad política en manos del PSOE.Se quedaron 
cortos puesto que la radiografía la han puesto en manos de 
la opinión pública al repartirse el pasado jueves a cada par
lamentario regional un informe del interventor sobre las 
cuentas de cada grupo. 

Así la opinión pública ha podido enterarse de que el 
Grupo Popular pagó a Alonso Sanchez Gascón de (Aboga
dos Consultores) la cantidad de 1.130.000 pts.Alonso San
chez Gascón es también asesor jurídico de APROCA, la 
asociación que acoge a los principales propietarios de fincas 
de esta región y como tal uno de los principales promotores 
de la oposición al Parque Nacional de Cabañeros. 

Este pago ha permitido dar a conocer quien elaboró el 
proyecto de Ley de Caza para Castilla-la Manchaque el gru
p.o popul.ar presentó en las Cortes.Los principales propieta
nos de fmca no solo consiguieron participar más que acti
vamente en la elaboración de ese proyecto de Ley sino que 
ademas cobraron por ello. 

Con las mismas aparecen pagos a una empresa !MA
PRO S.A.,algunos de ellos en metalico,por 
asesoramiento. Una empresa que se sabe en relación con al
gún medio de comunicación. 

El Partido Popular ha puesto en cuestión la profesiona
lidad del interventor de quien consideran que está sirviendo 
a los intereses del PSOE. Ciertamente el informe del inter
ventor da pie para esa aseveración. 

Existe un parrafo del informe especialmente significa
tivo y en el que el interventor se excede claramente de su 
cometido como tal .Al hablar del concepto "Dietas y Gastos 
de Desplazamientos" que admite como justificadas y por lo 
tanto no existe razón alguna para reflejarlo se dice textual
mente: "En la misma cuenta se observa y deduce, según la 
documentación presentada por el Grupo Popular, que todos 
sus diputados, incluídos quienes tienen retribución fija a 
cargo de las Cortes Generales o Regionales perciben dietas 
del Grupo Parlamentario". 

El parrafo anterior es gratuito, no aporta nada en abso
luto al problema de los justificantes de las cuentas y señala 
que José Rieta,vicepresidente de las Cortes y parlamentario 
del PP ha estado cobrando por dos conceptos distintos un 
mismo acto político .Esto puede ser cuestionable política
mente, pero no desde el punto de vista del interventor.Lo 
más grave, sin embargo, es que el Interventor en su informe· 
nos hace saber que José Manuel Molina ha estado cobrando 
como senador y recibido dietras de las Cortes.Algo de lo 
,más lógico pues son trabajos distintos y en tiempos dife
rentes. Con las mismas debía señalar el interventor a todo 
aquel diputado que este percibiendo dinero, aunque sea por 
tener una huerta, ademas del de las Cortes de Castilla-La 
Mancha. 

millones de pts y asegurar que 
podría llegarse a entendimien
tos políticos en las Cortes so
bre cualquier asunto. Esto al 
menos aseguraba un miembro 
del PSOE perteneciente a la 
Mesa. 

La situación financiera que 
se le presenta al PP es extrema
damente delicada. De hecho ya 
tuvo que solicitar hace unos 
meses un crédito de 25 millo
nes de pts. a la Caja de Casti
lla-La Mancha para hacer 
frente a unos pagos atrasados. 
Lo extraordinario del asun to, y 
es una apreciación en la que 
coinciden parlamentarios de 
los tres grupos políticos que se 
sientan en la cámara, es que sa
biendo que esto podía ocurrir 
los papeles se hayan presenta
do de manera tan "chapucera" . 

La reacción del PP a través 
de su presidente ha sido la de 
calificar el asunto como monta
je político del PSOE con el fin 
de amordazar a la oposición. 
Esta apreciación ya fue formu
lada con anterioridad cuando la 
Mesa de las Cortes decidió sus
pender el pago de subvencio
nes a todos los grupos hasta 
tanto no se presentaran los do
cumentos justificativos de los 
gastos. 

El Partido Popular entonces 
se oponía por considerar que 
hacerlo suponía poner en ma
nos del PSOE una radiografía 
de su acción política. A pesar 
de ello presentaron, una vez ce
lebradas las elecciones genera
les, la documentación que se le 
solicitaba, pero de manera tan 
deficiente que;al final les piden 
que devuelvan casi doscientos 
millones de pts. 

Mejor fortuna han corrido los 
grupos de Izquierda Unida al 
que solo se le solicitaban 377 
mil pts por no estar debida
mente justificadas y el Socia
lista al que se le pedía el reinte
gro de 533 mil pts. Ambos 
grupos parlamentarios se apre
suraron a devolver lo que se les 
indicaba con el fin de poder co
brar la subvención de este año. 

Al grupo socialista, el inter
ventor daba por bueno que jus
tificara gastos por el pago a 
distintos diputados de más de 
180 dietas al año lo que, sin 
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embargo -según palabras del 
propio interventor- "no parecen 
corresponderse con el número 
escaso,en proporción, de kiló
metros acreditados". El inter
ventor sobre este asunto podía 
haber ido más lejos pues a po
co que se lea la prensa regional 
se sabe de lo poco creibleque 
resulta,-dada la ac tividad de 
las Cortes de Castilla-La 
Mancha- que alguien acredite 
180 dietas al año. 

Parlamentarios del PP seña
laron al Presidente de las Cor
tes , José María Barreda, en 
los pasillos de San Gil , que 
debía darse una solución polí
tica al asunto, puesto que en 
realidad, y aún reconociendo 
que los papeles no estuvieran 
debidamente presentados, la 
cuestión de fondo no era esa. 
Para estos parlamentarios el 
hecho es que tanto socialistas, 
como populares, como el re
presentante de IV están perci
biendo una cantidad de dinero 
por ejercer un trabajo. El que 
ese dinero se justifique de una 
manera o de otra es solo una 
cuestión formaL 

Los parlamentarios popula
res han señalado que, además, 
el dinero está debidamente 
justificado puesto que ellos lo 
han recibido del grupo y así lo 
han firmado. El que se diga 
que no se han pagado reten
ciones a Hacienda por esos 
pagos es una cuestión distinta 
que no corresponde medir al 
interventor de las Cortes. Lo 
que si está claro, señala el PP, 
es que el dinero recibido co
mo subven ción por el Grupo 
Popular ha sido utilizado polí
ticamente para el ejercicio del 
trabajo parlamentario y así lo 
certifican los propios diputa
dos que han percibido del gru
po distintas cantidades. 

Estos parlamentarios seña
lan que los diputados del 
PSOE están percibiendo un 
sueldo del grupo socialista, 
que el hecho se da por bueno, 
y sin embargo el Estatuto de 
Autonomía prohibe la percep
ción de salario alguno por el 
trabajo parlamentario en las 
Cortes de Castilla-La Man
cha. 

• F.G.HERRUZ 

- 10 -

En los informes de 1988 a 1992 se aporta una contabilidad con 
registro de las operaciones, clasificación y ordenación de la infor
mación, cuadros de cuentas, asientos, cuenta anual, mayor, balance 
o memoria a nivel del Grupo Parlamentario Socialista que a su vez 
entrega a los cinco Gabinetes Parlamentarios Provinciales. Incluye 
como ingresos un total de 521.363.332 Pts., resultado ¿~ incorporar 
a las subvenciones recibidas el importe de las dietas (de 191:12 al pri
mer semestre de 1991) y gastos de secretaría (segundo semestre de 
1991) abonadas por las Cortes de Castilla-La Mancha a los diputa
dos del Grupo Socialista a través de la cuenta de su Grupo Parla
mentario. Incluye también los intereses bancarios producidos por 
los anteriores importes. En los ejercicios del 91 Y del 92 se introdu
cen las definiciones del vigente Plan General Contable a nivel de 
Gabinete Regional de Grupo Parlamentario Socialista que, a su vez, 
entrega a los cinco Gabinetes parlamentarios provinciales unas can
tidades de las que cada una de ellos presenta una contabilidad inde
pendiente y específica, existiendo la correspondiente relación entre 
la contabilidad matriz y las filiales. El Grupo Parlamentario Socia
lista ha justificado en esta cuenta mediante la presentación de las 
correspondientes facturas como respaldo a sus apuntes contables la 
cantidad de 167.628.120 Pts. 

Se detallan las percepciones individualizadas de los diputados de 
p.ste grupo en cada ejercicio y se ha constatado que se han hecho las 
correspondientes retenciones fiscales así como su ingreso en la Ha
cienda Pública. Igualmente se ha comprobado que no se trata de 
cantidades fijas en su cuantía. Los pagos a diputados se han realiza
do mediante talón nornitativo o transferencIa bancaria, constando 
los correspondientes "recibl'" por los destinatarios. Se observan ca
sos de diputados que devengan un nlÍmero superior a 180 dietas I 
año que, sin embargo, no parecen corresponderse con el nlÍmero es-

PfQll>Orc:ión, de kilómetros acreditados. Se la Me-

elabo~ UDal:~S~~:==~:f:=;~~~1 
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En la cuenta "Indemnizaciones locales" en 1988, "Junta Regional" en 1989, y "PP Regional" de 1990 a 
1992, se ha transferido a los distintos órganos provinciales y regionales del Partido Popular la cantidad de 
48.950.000 Pts. sin que conste factura alguna que justifique los gastos de "Prestación de servicios y ase
soramiento t¿"nico y jurídico". Se aportan, sin embargo, por el Grupo Parlamentario diversos recibos. En 
los fechados en 1988 y fll1l1ados por los gerentes o secretarios del referido Partido estan realizados en pa
pel impreso con membrete de "Partido Popular", mientras que el resto de la documentación del año se re
fiere siempre a Alianza Popular. Se evidencia, de este modo, su confección posterior a la fecha que reza 
en los documentos ya que en 1988 no existía ninguna formación política con el nombre de Partido Popu
lar y, en consecuencia, no es probable que dispusieran de papel timbrado para extender los recibos men
cionados en la fecha que figura en los mismos. También se observa una evidente diferencia en la firma del 
Gerente Provincial de Albacete al compararla con la del mismo señor en el año 1989 y en otros años. 

En la cuenta de 1988 a 1991 "Nómina de percepciones Diputados en concepto de gastos personales no 
fijados y compensación por tareas parlamentarias" y "Gastos de representación Diputados" en 1992 por 
importe de 129.382.500 Pts. se constata que son unas percepciones fijas en su cuantía y con abono de pa
gas extraordinarias por las que no consta que se hayan practicado las retenciones legales correspondientes. 
Existen dudas acerca de la autenticidad de algunas firmas que figuran en los correspondientes "Recibí", en 
otros casos se firma "P.O." (por orden) o se envían los talones por correo. También se da el caso de lista

(le 'JJel'cepciones con anotaciones de cantidades recibidas sin que aparezcan todas las firmas de los su
P1!~~t(J~percq¡tore$. En esta misma cuenta -año 1988- se aportan dos recibos como "paga extraordinaria", 

diciembre, al Presidente del Grupo, bajo el concepto de "Dedicación exclusiva y 
~,º~,Sl[J¡¡ID.CÍÓíJ,·! de 250.000Pts. cada ·una y otros dos recibos por importe de 

parlamentarias como Diputado liberado". 
datJ[)!! 8Iportad()S por el 

~~M~~íJ,~;', ~~lªOOé~~tacwn '~~~~~pocclGrupoP~ 
74~~18?~¡ Adlem~ís, según 

1988 a 1991, 

Se aporta registro de todas las opera
ciones efectuadas con cargo a las sub
venciones recibidas durante 199 l Y 
1992, mediante una contabilidad especí
fica que se corresponde con la documen
tación aportada y que está integrada por: 
Libro Diario, Libro Mayor, clasificación 
y ordenación de la información, cuadros 
de cuentas y balance de sumas y saldos. 

Se han aportado definitivamente fac
turas debidamente Glllllplimentadas que 
justifican gastos por importe de 
11.545.079 Pts. 
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EL PISTO REGIONAL 
~~--------------

Mujeres en el 
Gobierno 
regional 
Tres mujeres se han 
incorporado a puestos de 
responsabilidad en dos 
consejerías. Obras Públicas 
contará a partir de ahora con 
Araceli Muñoz de Pedro 
-licenciada en Derecho- como 
directora general de Vivienda y 
Turismo, y Socorro 
Fernández Larrea - ingeniera 
de Caminos-, como 
responsable de Carreteras, 
Obras Públicas y Transportes. 
Asimisrrio, Inmaculada F. 
Camacho ha sido nombrada 
Secretaria General Técnica de 
la Consejería de Educación y 
Cultura. Estos nombramientos 
intentan responder a la 
consigna de Bono de reclutar a 
jóvenes y mujeres para los 
nuevos equipos. 

~~-------------

Traslado de las 
explotaciones 
ganaderas 
La Consejería de Agricultura 
ha subvencionado con más de 
cuatrocientos millones de 
pesetas el traslado de 226 
explotaciones ganaderas fuera 
de los cascos urbanos de 124 
municipios de Castilla-La 
Mancha. Este proyecto lleva 
en marcha cinco años y con él 
se pretende conseguir una línea 
de ayudas que permita a los 
ganaderos de la región trasladar 
sus explotaciones fuera de los 
núcleos urbanos; con ello se 
pretende conseguir una mayor 
salubridad y bienestar de las 
poblaciones que hasta el 
momento tenían instalaciones 
ganaderas en su interior. Las 
ayudas se han distribuido bien 
directamente, pagando un 30% 
del traslado, bien al 
subvencionar puntos de interés 
de los créditos solicitados para 
este fin por los ganaderos. 

- 12 -

Aprobado el proyecto de los 
Presupuestos regionales de 1994 
Los Presupuestos Generales de Castilla-La Mancha para 1994 
ascienden a 276.000 millones de pesetas, un 46% más quelos del 
año en curso, aumento justificado por los fondos comunitarios 
destinados a Agricultura. La contención de los gastos de personal y 
de administración y el incremento en los gastos sociales son los 
dos puntos más significativos del proyecto de Ley de 
Presupuestos, aprobado ya por el Gobierno autónomo y remitido 
a las Cortes para su tramitación parlamentaria. Además, la Junta ha 
informado sobre las inversiones que realizará en Talavera de la 
Reina-104 millones para la remodelación de los jardines del Prado
y Toledo -550 millones para la creación de un CentroTecnológico-. 

~~---------------------------------

La Junta se opone a otro trasvase 
que no sea para la población 
La Junta de Comunidades se opondrá a todo trasvase que no sea 
para abastecimiento de agua para la población, según indicó esta 
semana el consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Fernando 
López Carrasco, ante el pleno de las cortes regionales. Esta 
oposición se producirá mientras no existan excedentes en la 
cabecera del río Tajo. La intervención del consejero se producía 
ante las preguntas de la oposición sobr el trasvase de 25 
hectómetros cúbicos del Tajo al Segura aprobado por consejo de 
ministros en el mes de julio. López Carrasco apoyó el proyecto 
de "unir solidariamente la España seca a la húmeda". 

~~-------------

Repsol reactiva 
la factoría de 
Puertollano 
Renfe y Repsol Química 
acaban de reanudar el 
transporte de mercancías en 
Puertollano, lo que incluye el 
envío de productos desde la 
factoría de esta localidad. La 
actividad de esta industria 
quedó interrumpida hace meses 
como concuencia de la crisis 
económica. La reanudación de 
este tráfico de mercancías 
supone el transporte en tren de 
hasta 120.000 toneladas 
anuales desde Puertollano. 
Renfe-Mercancías, y más en 
concreto la Unidad de 
Negocios de Cargas, intentará 
este año presentarse como el 
medio idóneo para el envío de 
mercancías peligrosas, con el 
fin de especializarse en grandes 
clientes. 

~~-------------

Más 
competencias 
para la región 
El proyecto de ley de reforma 
del Estatuto de Autonomía de 
Castilla- La Mancha fue 
aprobado en el Congreso de los 
Diputados con los votos a 
favor provinieron del PSOE, 
del PP, de CiU y la Coalición 
Canaria; el PNV e IV se 
abstuvieron. El Pacto 
Autonómico de febrero del 92 
entre PSOE y PP ha causado 
la transferencia de nuevas 
competencias a la comunidad y 
las modificaciones de los 
artículos 31, 32, 33, 35 Y 37. 
Esta iniciativa fue presentada 
por J.M. Molina, portavoz del 
grupo Popular, que pidió mayor 
rapidez en el traspaso de 
competencias "atrasado por 
intereses de gobierno", y 
Anastasio López Ramírez, por 
el Grupo Parlamentario 
Socialista, que hizo hincapié en 
que el proceso de auto gobierno 
no acababa con esta cesión. 
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Para vender o comprar 
su {liso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-1 02121 .ne UMNSN 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia, número uno del sector, con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINS¡\l que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más 

Nufiez de Balboa, 35 
Telf: 577 6115 
Fax: 5763938 

CI Orense , 12 
Telf: 555 40 11 
Fax: 555 OS 17 

~ 
UNINSN 

CI Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
del me;or crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINS¡\l 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

CI Alcalá, 352 
Telf: 377 10 40 
Fax: 267 02 77 

C/Oca, 80 
Telf: 525 21 42 
Fax: 5252693 
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El Arzobispado de Toledo ha querido tapar el escándalo de las papeletas con una sola "X" negando 
que la Abadesa denunciara ante un notario de Toledo los hechos y que Vicente Romera la visitara. La 

nota se contradice con el acta notarial, que publicamos integramente, en la que constan los hechos 
denunciados por BISAGRA y en la que se recoge la firma de la Abadesa, M. Luisa del Rosario 

Villegas y del notario, fedatario público. La nota emitada desde el Arzobispado, que no viene firmada 
por nadie, ha sido un respiro para MarianoAlvarez que sigue pensando que todo es un montaje de 

Agustín Conde. 

-14-

El Arzobispado tercia a 
favor de Mariano Alvarez 

a Abadesa 
del Conven
to de Santa 
Isabel , M. 
Luisa Ro
sario Ville
gas Díez, si
gue sin 
pronunciar

se sobre la veracidad de los he
chos que se denuncian en el ac-

ta notarial emitida por el nota
rio toledano, Vicente de Prada 
Guaita, y que ella misma leyó 
afirmando que, según le habían 
contado las hermanas del con
vento, el empleado de la Caja 
Rural, Vicente Romera, había 
hecfl'o entrega de 22 papeletas 
que llevaban marcada una sóla 
"X" en el nombre del candidato 
y presidente provincial del PP, 

Mariano Alvarez. 
El Arzobispado, en una nota 
que no firma nadie, ha emitido 
un comunicado en el que niega 
los hechos firmados y rubrica
dos por un notario, asegurando 
que la "Abadesa del convento 
de Santa Isabel de los Reyes no 
llamó a ningún notario ni de
nunció nada ante el mismo, y 
que preguntada si fue en reali-
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dad Vicente Romera quién lle
vó al convento papeletas con 
una determinada candidatura, 
ha manifestado que no". 
En el acta notarial, desvelada 
por BISAGRA y que ahora pu
blicamos íntegramente, se hace 
constar que M. Luisa-Rosario 
Villegas Díez , con DNI 
15.764.716 le manifiesta que 
"el jueves o el viernes días tres 
o cuatro de junio de mil nove
cientos noventa y tres, al volver 
la compareciente de Madrid, 
de asistir a su madre que se en
cuentra allí enferma, las her
manas del convento le comuni
caron que había comparecido 
en el convento Vicente Rome
ra, empleado de la Caja Rural, 
que decía actuar en nombre del 
Partido Popular y les hizo en
trega de veintidos papeletas 
para las elecciones al Senado 
a celebrar en el día de hoy , 
bajo sobre cerrado, en las que 
solamente aparecía marcado 
con una X, el nombre del can
didato Mariano Alvarez, igual
mente manifiesta que tiene co
nocimiento de que lo mismo ha 

sucedido en el convento de 
Santa Clara de Toledo". 
El notario hace constar que "en 
el mismo acto me ha entregado 
dicha señora una de dichas pa
peletas que dejo unida a esta 
matriz". Vicente de Prada ex
tiende esta discutida diligencia, 
y firma la compareciente pre
via su lectura, en el mismo acta 
que la motiva. El notario da fe 
con su firma y rúbrica. 

ij)ij)ij) LOS HECHOS 

Los hechos, ahora negados 
por el Arzobispado pero que 
constan en un acta notarial fir
mado por la Abadesa, han des
bordado a las hermanas del 
convento de Santa Isabel, poco 
acostumbradas a los escándalos 
políticos. Estas prefieren no 
hablar del tema y remiten, para 
cualquier información, al Arzo
bispado. "La Abadesa no puede 
atenderles -aseguró una monja 
a Bisagra- , porque está aten
diendo a una Hermana mayor 
que agoniza, pero sobre ese te
ma no tenemos nada que decir. 
Hablen con Juan Díaz del Ar
zobispado". 

M. Luisa Rosario Villegas, 
Abadesa de Santa Isabel,no sa
lió de su asombro el día que 
volvió de visitar a su madre en 
Madrid. Las hermanas le habí-

Mariano Alvarez , con 
el comunicado del 
Arzobispado 
delante, defendió en 
Madrid la tesis de que 
todo era un montaje 
contra él. 

an hecho entrega de unos 
sobres, cerrados. Cuando 

los abrió y vio ~una sóla X, pen
só que era un error y, llamó a 
Vicente Romera, el hombre 
que, según las hermanas se las 
entregó a través del tomo. No 
le localizó pero insistió con 
otro militante popular que le 
contó los hechos al promotor 
del acta, Agustín Conde, por
tavoz del PP en el Ayuntamien
to de Toledo y fuertemente en
frentado a Mariano Alvarez. 

Con un notario, Vicente de 
Prada, se fue al convento para 
recoger las manifestaciones de 
la Abadesa y esta presta su 
consentimiento al mismo. 

Durante cuatro meses, Agus
tín Conde, presidente de la 
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Comisión regional de conflic
tos del PP, lo guarda. Conocen 
su ex istencia , José Manuel 
Molina , como presidente re
gional, y algunos hombres de 
su confianza. 

Las diferencias entre los dos 
sectores del PP, los hombres de 
Mariano Alvarez, y los de Jo
sé Manuel Molina, aumentan 
durante los meses siguientes a 
las elecciones del 6-J. Alvarez, 
con el apoyo del Comité Ejecu
ti vo Provincial, cesa a uno de 
los hombres más ce rcanos a 
Molina, Tomás Martín Peña
to y, ambos grupos se declaran 
la guerra. La situac ión cu lmina 
con el intento de Alvarez de 
abri r un expediente disciplina
rio ·a algunos militantes, en tre 
los que está Conde, al enviar la 
declaraciones de éste y otros 
cuatro militantes más a Ma
drid . 

La aparic ión, en BISAGRA, 
del acta notarial en la que se 
destapaba una campaña electo
ral paralela a la oficial en el PP 
y en favor de un sólo candida
to, hcee esta ll ar el escándalo, y, 
el acta fi mlada por la Abadesa 
de un convento, provoca un 
cisma en el PP provincial que 
se refleja en las votaciones en 
el congreso regional. 

(j)(j)(j) CONGRESO MOVIDO 

La fa lta de entendimiento en
tre las dos partes en conflicto 
culminó el sábado, 25 de sep
tiembre, día que se celebra en 
Albacete el Congreso regional. 
José Manuel Molina asp iraba 
a una reelección sin problemas, 
para ello había pactado con to
dos los presidentes provincia
les su incorporación a la Ejecu
tivo y co n e llo s sus pesos 
pesados, los candidatos núme
ros uno al Congreso. Todos le 
dijeron que sí menos Valentín 
Bravo, diputado por Toledo 
que no aceptó por considerar 
que se estaba marginando a su 
provincia al no estar su presi
dente , Mariano Alvarez. Le 
dijo" sí" Isabel Tocino, que 
pocos días después se retiraba 
sin ninguna explicación. 

Molina, aspiraba al todo y se 
quedó en el 81 %. Su provincia, 
Toledo, votó divid ida con 54 
votos a favor y 64 en blanco. 
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Molina ha recibido el apoyo de toda la Región a su candidatura como Presidente regional. Junto a los presidentes provinciales se han incorpora· 
do los cabezas de lista al congreso de los diptuados. 

~ 
El comunicado del 
Arzobispado 
contradice el acta 
notarial y no aclara si 
las 22 papeletas 
entraron en el 
convento. 

En Madrid, Molinay 
Alvarez mantuvieron 
un duro careo con 
cruce de acusaciones 
sobre las intenciones 
de uno y los negocios 
del otro. 

pero, a pesar de esta clara divi
sión interna, el presidente re
gional estaba eufórico. Por pri 
mera vez conseguía es te 
mandato con más del 80 por 
ciento de los votos. Además, 
con esta nueva Ejecut iva lanza
ba un reto claro a Mariano AI
varez, al incorporar en su li sta 
a sus hombres en Toledo, 
Agustín Conde, Pedro Alva
rez, Tomás Martín Peñato y 
Florentino Carriches , tal y 
como ade lantaba Bisagra en su 
último número. 

El presidente provincial se 
quedó fuera y, con él, sus hom
bres, los diputados provinciales 
y muchos pueblos de la provin
cia que no acep taron su pro
puesta. Un compromisario lle
gó a escribir en una papeleta de 
votación una dura frase contra 
Molina "No nos mereceís". 
Otras agrupaciones loca les 
aceptaron el hecho y rechaza
ron la campaña de l "\'oto en 
blanco" que fechas atrás se ve
nía gestando en la provincia y 
en la que se puso mayor énfa
sis el día del congreso antes de 
las votaciones. 

Las reacciones por el resulta
do rJe l voto blanco no se hicie
ron esperar. Molina no le qui so 
dar mayor importancia para no 
enturbiar lo que el tachaba de 
el "Congreso del éxito" , pero 

sus hom bres se encontraban 
animados. "Só lo de Albacete 
teníamos 15 l'otos seguros y 
hemos tenido 54, no está mal". 
Mariano Alvarez, junto con 
sus hombres y compromisarios 
abam:lmrnOan en el Congreso 
con la excusa de que tenían 
compromisos familiares. Otras 
fuentes han indicado a BISA
GRA que se reunieron a comer 
y anali zar la situac ión en el res
taurante Casa Juanito de Alba
cete. 

El resto de los presidentes 
provinciales daban su apoyo 
incondicional a Molina y, por 
primera vez, se incorporaban a 
su Ejec uti va , un a Ej ec uti va 
que, según el pres idente regio
nal, era la encargada de sentar 
al PP en el Gobiemo de Casti
lla-la Mancha. 

(j)(j)(j) EL ULTIMO PULSO 

El último pulso de Molina a 
Alvarez ha sido la elección del 
Secretario regional del PP. La 
Ejecutiva elegida salía sin car
gos, salvo el del pres idente re
gion al. Este se reservaba el 
puesto para elegirlo después, 
en una reunión del Organo. El 
hombre elegido ha sido Pedro 
Alvarez, tio de Mariano, con 
el que no guarda una buena re-
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lación. 
Pedro Alvarez mantiene una 

vínculación clara con MoJina y 
se ha convertido en uno de los
mayores opositores de Alvarez 
en el PP. Su nombramiento ha 
sido apoyado y sugerido por el 
hombre fuerte del PP regional , 
Francisco Tomey, Presidente 
del PP en Guadalajara, número 
dos y coordinador electoral en 
Castilla-la Mancha. 

Tomey, que presidió y abrió 
el congreso, controló las vota
ciones, mesa a mesa, y mostró 
su disconformidad y preocupa
ción por lo que estaba ocu
¡Tiendo en Toledo. "Esto tiene 
que aclararse -dijo a Bisagra-. 
En el próximo congreso pro
vincial de noviemhre tiene que 
quedar zanjado este prohlema. 
Las expectatil'as electorales 
son demasiado importantes co
mo para poner por encima de 
los intereses del Partido los 
problemas personales". 

Tomey ponía sobre la mesa 
un tema que empieza a ser cla
ve en la situación interna de es
ta formación en la provincia de 
Toledo: la falta de entendi
miento entre dos partes que 
son irreconciliables. 

MoJina ha decidido también 
mantener a Agustín Conde co
mo presidente de la comisión 
de conflictos a nivel regional 
con un encargo explícito: in
vestigar el "Caso del conl'ento" 
y si hubo una campaña paralela 
a la oficial con papeletas que 
llevaban marcada una sola X 
en el nombre de Mariano AI
varez. 

(j)(j)(j) MADRID PONE OR
DEN 

La trascendencia nacional 
que el "Caso del com'ento" ha 
tenido provocó la inmediata 
reacción de Madrid, aunque 
en la sede de la calle Génova, 
ya conocían el problema de la 
división interna y habían inten
tado poner orden . 

El comunicado del Arzobis
pado hizo respirar a Mariano 
Alvarez, que lo recibió con re
gocijo. "El comunicado ha 
puesto las cosas en su sitio y 
viene a demostrar que todo es
te caso es un montaje de unos 
señores concretos" 

ISABEL TOCINO DEJA 
IITIRADOII A MOllNA 

Isabel Tocino ha dejado '1irado"al Pp regional al dimitir provisionalmente de su cargo. Su decisión es para algunos responsables 
del Partido una clara oposicrón a Molina y a todo el PP en Castilla-la Mancha. 

Isabel Tocino ha abandonado el barco de 
Molina. La diputada nacional por Toledo 
que, había decidido aceptar, por coherencia, 
la invitación del presidente regional de estar 
en la Ejecutiva, ha decidido dejarla coinci
diendo con el escándalo de las cuentas que 
estos días ha salpicado a su grupo parlamen
tario en la Region. 

El miércoles, día que se conocía la deci
sión de la Mesa de las Cortes de reclamar al 
PP 190 millones de pesetas por no estar jus
tificado su gasto, la diputada toledana se des
pachaba con un fax urgente, a media mañana 
para anunciar su dimisión de la Ejecutiva, 
aunque aclaraba que esta era provisional, 
porque quiere dedicarse a su tarea de diputa
do. 

Su decisión ha causado sorpresa e indigna
ción en el PP regional, dónde no entienden 
que pretende la diputada toledana con ésta 
actitud coincidente con una situación dificil 
en el Partido. Para algunos este gesto viene a 
dar la la razón al PSOE, al dudar, antes de es
cuchar, de sus compañeros de Partido. 

Según ha podido saber esta Revista, Isabel 
Tocino, no llamó al grupo parlamentario po
pular para preguntar sobre el estallido de un 
escándalo que se anuncia, el día anterior en 
el Congreso de los diputados cuando se deba
tía , en esta Cámara, la reforma del Estatuto 
de autonomía. Esa tarde, en Toledo estaba 
reunida la · Mesa de la Cámara, convocada 
con urgencia y de palabra para debatir un 
único punto, el informe del interventor sobre 
las cuentas de los grupos parlamentarios. 
Los rumores de escándalo que ese día empe-

zaban a aflorar eran conocidos en el Palacio 
de Fuensalida, sede del Gobierno regional, 
el día antes. La respuesta rápida de la dipu
tada toledana de dimitir antes de que mu
chos de sus compañeros de Partido afecta
dos supieran la noticia, hace temer que esta 
tuviera la información antes. 

Esta ha sido la última sorpresa de Isabel 
Tocino. La primera la dio la nota en el Con
greso regional al que asistía como miembro 
del Comité, futura miembro de la Ejecutiva 
regional e invitada como miembro del Co
mité Ejecutivo Nacional , razón por la que 
cerró el congreso. 

La Diputada en su intervención cahreó a 
los compromisarios de Toledo que habían 
aceptado ir en la lista de MoJina, al equivo
carse y decir que lamentaba las presencias 
injustificadas en vez ele ausencias injustifi
cadas. Días después aclaró que se refería a 
Valentín Bravo, su compañero de escaño 
que había dicho que no a Molina por consi
derar que no respetaba a la dirección del PP 
provincial. 

Isabel Tocino tenía muy claro que la res
ponsabilidad, como diputada de Toledo, era 
la de estar en los Organos de dirección del 
Partido, pero cuando le tocaba asumir la 
misma prefirió abandonar al Presidente re
gional y retirarse de un partido al que están 
perdiendo los papeles. "El caso del Conven
to" y el "Caso de las Cuentas regionales" , 
son los dos quebraderos de cabeza de MoJi
na, que, de momento, cuenta con el apoyo 
de toda la Ejecutiva regional del PP, aunque 
su incorporación más sonada de Toledo lo 
ha dejado"tirado". 
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El espaldarazo de la Iglesia 
toledana permitía a Alvarez 
moverse con seguridad en Ma
drid donde empezaba a perder 
apoyos. En un duro encuentro 
con el vicesecretario general de 
Organi~ación, Mariano Rajoy, 
el presIdente provincial dejó 
sobre lamesa la posibilidad de 
dimitir y abandonar el PP ante 
loq ue consideraba una campa
ña de desprestigio contra él. 
Durante el encuentro explicó lo 
que ~l a~e.gura es un montaje 
para JustIfIcar una candidatura 
a~ternativa al congreso provin
CIal del próximo mes de no
~i~mb~~. Alvarez negó su par
tIcIpaclOn en los hechos y, por 
tanto su responsibilidad en los
mismos, denunciando ante Ra
joya los hombres que conside
ra responsable de esta campaña 
y de haber preparado el monta
je y haber suplantado a Romera 
en la entrega de las papeletas: 
Conde, Martín Peñato, Sixto 
López y otras personas allega
das a Molina. 

Alvarez había asistido a la 
entrevista acompañado de Ve
lentín Bravo, Marcelino Ca
sas y Miguel A. Ruiz Ayucar. 
Cuando nadie lo esperaba apa
reció , José Manuel Molina 
que se había enterado del en
cuentro y quiso estar presente. 
Rajoy le invitó a entrar y sen
tarse en la reunión. 

si no quiere que en la provincia 
también se imponga una gesto
ra que prepare el congreso de 
noviembre. 

Molina y Alvarez mantuvie
ron un careo inexperado en 
Madrid. Ambos dirigentes se 
acusaron mutuamente. El pri
mero habló de los negocios del 
segundo, y este de ser el más 
beneficiado en la campaña de 
desprestigio contra él. Fue un 
encuentro que dejó claro en (j)(j)(j) CONGRESO A LA VISTA 
Madrid que en la provincia las 
posturas son irreconciliabres y 
que sólo el congreso provincial 
puede poner fin a esta situa
ción. La candidatura alternativa 
es ya una realidad y Molina es
tá dispuesto a buscar los apo
yos a su candidato personal
mente, pueblo a pueblo. Eso, 
por lo menos, le han pedido sus 
seguidores. 

Madrid, de momento no ha 
tomado partido por uno u otro 
aunque sí ha pedido a ambas 
partes que se contengan. A Al
varez le han prohibido que 
monte una gestora en Talavera 
y que vuelva a la sede regional, 
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los militantes del PP enla 
provincia están desconcerta
dos. A nivel regional recono
c~~ que Molina es el mejor po
SICIOnado para batir a Bono 
pero enla mayoría de los pue~ 
blos, los dirigentes del PP están 
con Alvarez. 

Toledo y Talavera son las 
plazas fuertes de Molina. En la 
primera, el presidente regional 
ha ganado en votación, por dos 
veces, a Alvarez, y, en la se
gunda, José Antonio Rodri
guez Trujillo, le ha retirado su 
apoyo al presidente provincial 
por considerar que iba contra éi 

y pretendía colocar a Emilio 
Niv~iro, sin opoyos propios en 
la CIUdad, como número uno en 
la ciudad de la cerámica. Los 
tal.avera~os han optado por 
qUItar a Nlveiro como portavoz 
y nombrar a un hombre de la 
confianza de Rodriguez Truji-
110, Emilio Pérez y como se
cretario local, Raul García. Se 
nombraba un coordinador en la 
sede, Fernando LIorente, con 
un único objetivo, controlar al 
gerente, cercano a Mariano 
Alvarez, Antonio Mejías. 

Hasta noviembre no se sabrá 
con quién están los militantes 
de la provincia pero las armas 
están afiladas en los dos ban
d~s y ~as maniobras empiezan 
a ImplIcar a todos los militan
tes. 

• M.A.H 

Isabel Tocino consideró 
una irresponsabilidad que 
Valentín Bravo dijera que 

no a la oferta de Molina de 
incorporarse a la Ejecutiva 

regional y , por eso ella 
acepto. Apenas cuatro dí· 

as después decidió dejar la 
Ejecutiva provisionalmen· 
te hasta que el PP aclara-

se sus cuentas. 
Molin ha incorporado en su 
Ejecutiva a sus hombres de 

confianza en Toledo. 

Agustín Conde como 
presidente de la 
comisión de 
conflictos regional, 
tiene un primer 
encargo: investigar el 
caso de la ''X'' y abra 
un expediente 
disciplinario a los 
responsables. 
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SeguimQs .. 
creciendo 
Según O.J.D estamos en 5.112 
ejemplares. Un 12 % más. Sin parar. 

Castellano-Manchega. Por antonomasia. 
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o Feria de Ali
mentación 

En la localidad de Tarancón 
se ha celebrado la Séptima 
Feria de la Alimentación 
regional. Aunque ninguna 
empresa agroalimentaria dela 
provincia de Ciudad Real ha 
participado sí han estado 
presentes los Consejos 
Reguladores de las 
Denominaciones de Origen. El 
Consejo de la Mancha participó 
con nueve de sus vinos en la 
cata técnica que se desarrolló 
durante la feria. Los caldos 
consiguieron éxito y 
reconocimineto de la prensa 
especializada y de los 
escritores de turismo y 
gastronomía. La cata estuvo 
dirigida por el director de la 
estación enológica de Alcázar 
de San Juan y vocal del 
Consejo, Alipio Lara. 

Los vinos que se 
seleccionaron en este certamen 
fueron acompañados de queso 
manchego, también cosechando 
éxito. 

A iniciativa del Gobierno Civil 
de Ciudad Real se mantuvo una 
reunión entre representantes de 
los medios de comunicación de 
la provincia con el gobernador, 
Tomás Morcillo, el teniente coro
nel, Francisco Gálvez, y respon
sables de la comisaría. El motivo 
era el creciente descontento de 
la prensa por la escasa agilidad y 
fluidez de las noticias que se ge
neraban tanto en las comisarías 
como en la guardia civil y que 
hasta ahora venía centralizando 
el gobierno civil.En un clima de 
cordialidad y entendimiento se a
cordó poner fin a esta centraliza
ción y posi-bilitar que los medios 
de comuni-cación puedan acce

der directamente a Comisaría 
yguardia civil para ampliar noti
cias que considere de interés. 

o Más problemas en colegios 

Los padres de los alumnos del colegio de Hoyo de Mestanza han 
tomado la decisión de no llevar más a sus hijos a la escuela hasta 
que la dirección provinciald e educación cambie la decisión de 
dejar solo a dos profesores más uno de apoyo para todos los niños 
(años anteriores había tres profesores y uno más de apoyo). 
Pese a que inspectores de educaión se reunieron la pasada semana 
con los apdres no se llegó a ningún acuerdo por lo que la localidad 
persiste en su actitud. No es el único colegio de la provincia que 
tiene problemas. El colegio de San Bias de Manzanares sigue sin 
recibir el número de alumnos que le corresponden. MIentras que la 
exdirectora achacó estas ausencias a una actitud racista por parte d 
ela localidad el nuevo director cree que se trata únicamente de que 
se ha quedado alejado de núcleos de población. 

o El PP buscó día y ho
ra para su Congreso 

o Convenio entre ELCOGAS y Diputacion 

La junta directiva provincial del PP 
ciudarrealeño se reunió en el restaurante 
"Pistola" de Pozuelo de Calatrava para al 
son del cucharón, dando buena cuenta de las 
ricas viandas que se sirvieron al efecto, buscar 
día y hora para celebrar su Congreso 
provincial; un Congreso que se presenta 
apasionante y en el que el bueno de 
Rodríguez Espinosa pasará de facto su cetro 
presidencial al in pectore Gíl Ortega.EI 
almuerzo de trabajo estuvo preparado por el 
incombustible alcalde pozoleño, Domingo 
Triguero,que, aunque sin llegar a ser el 
cocinero, dejó satisfechisimos a casi la 
cincuentena de comensales que allí se 
reunieron.Trás la comilona, la decisión. El 
Congreso provincial se celebrará con toda 
pompa y esplendor, pese a la tormenta 
desatada en las Cortes toledanas por presuntas 
irregularidades contables populares, el 
próximo día 21 de noviembre, domingo, como 
Triguero, por más señas.Cuentan que en el tal 
almuerzo reinó la concordia y los brindis se 
alargaron durante toda la larga y feliz 
sobremesa.Y es que el PP, pese a los agoreros 
de tumo, goza de b~ena salud. 

La empresa responsable de la construcción de la central termoelectrica en Puerto llano, 
ELCOGAS, ha firmado un convenio con la diputación provincial con el fin de mejorar 
las carreteras de la localidad y especialmente los accesos a la central. 
La Diputación aportará 2.500 millones d epesetas para la mejoras de las redes de 
comunicación mientras que ELCOGAS invertirá 20 millones de pesetas para el arrelo 
de la carretera de acceso. Con estas cuantiosas inversiones se mejorarán notablemente 
las comunicaciones entre Puerto llano y la zona este y sur. • 
El convenio fue suscrito el 28 de septiembre por el presidente de la diputación, UreñA, 
y el presidente de la empresa, Rafael Miranda. 
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o Los eventuales de Repsol ya han 
recibido el despido. 

Los trabajadores de Repsol de Puertollano que tenían 
contratos en prácticas temporales ya han recibido la carta de 
despido por parte de la dirección de la empresa. Pese a esto 
aún mantienen esperanzas de que las negociaciones que los 
sindicatos han llevado a cabo en las últimas semanas con la 
administración local y con la regional hagan aún posible que 
estos empleados no queden en la calle. 
La polémica en el caso de los eventuales surgió cu~do la 
dirección hizo pública su intención de no hacerles fIJOS 
mientras que los trabajadores sacaban a la luz un 
compromiso del presidente de Repsol, Oscar Fanjul, e el que 
se comprometía a lo contrario 

OEncuentro de Juventudes 
Socialistas. 

Los secretarios generales de las Juventudes Socialistas de 
Ciudad Real, Puerto llano, Corral de Calatrava, Alcolea de 
Calatrava, Valdepeñas y Alrnodóvar del Campo se reunieron 
el pasado día 26 de septiembre con el fin de elegir a los 
delegados que asistirán al comité regional .Los elegidos 
fueron José Miguel Pérez Taboada, José Manuel Caballero, 
Arsenio López y José Angel Romero. El comité regional se 
celebrará en Alcázar de San Juan el 3 de octubre. En él se 
designarán a los seis delegados quelos días 8,9 y 1~ de 
octubre participarán en el Congreso federal de las Juventudes 
socialistas. 
Aprovechando el encuentro de los secretarios de Juventudes 
el presidente de la Unión de Estudiantes,Antonio Martínez 
Mansilla, informó de las negociaciones que su organización 
había mantenido con el MInisterio del Interior por la subida 
de las tasas de las matrículas universitarias. A este respecto 
los secretarios generales acordaron realizar un manifiesto en 
el que se destaca su desacuerdo con la subida lineal delas 
tasas y piden "que pague más quien más tiene". Al mismo 
tiempo se solicita que se aumenten las posibilidades de pago 
fraccionado. 

o Los universitarios 
comienzan un curso caliente 

Los estudiantes universitarios han iniciado el presente curso 
académico con la amenaza de movilizaciones si el ministerio 
de educación no corrige el desmesurado aumento en el 
precio de las matrículas de algunas carreras. No obstante 
algunas asociaciones estudiantiles eran optimistas sobre la 
desconvocatoria de las huelgas previstas para los días 21 y 
27 de octubre, a raíz de la reunión mantenida por el consejo 
de universidades el pasado martes, día 28, en la que el 
ministerio expuso a los rectores su intención de revisar el 
decreto de subida de tasas. 224 carreras universitarias 
superan las 88.601 pesetas que cuestan aquellas que tienen 
planes de estudio antiguos. 

EL B.l:STURI 

Más de lo mismo 

A
quí todo sigue igual. La renovación es un con
cepto que José María Aznar no es capaz de ex
portar a determinadas organizaciones regionales 
y provinciales de su partido, y la de Ciudad Real 
es uno de sus casos más paradigmáticos. Cuando 

en estos días la principal consigna del Partido Popular en 
los preparativos de sus c?ngresos regionales era la ~~ la r~
novación, en el de Castilla La Mancha la concluslOn mas 
clara que se puede obtener de una lectura rápida es que aquí 
se va a seguir teniendo I?ás de lo mismo. . . . 

Si analizamos los mIembros que la provmcIa de CIUdad 
Real aportará al próximo Comité Ejecutivo Regional del 
Partido Popular en Castilla La Mancha la percepción de que 
no ha cambiado nada es mucho más nítida. Eduardo Ro
driguez Espinosa, Pedro Peral y Francisco Gil Ort~g~ 
Rincón vuelven a repetir cargo, a la espera de que en proxI
mas fechas entren también Ramón del Burgo y Daniel AI
mansa. La única novedad que aporta la provincia es la in
corporación al órgano dirigente regional del diputado 
nacional, Javier Rupérez, quién compartirá esta nueva res
ponsabilidad con la también diputada y peso pesado del 
Partido Popular a nivel nacional, Isabel Tocino. . 

Aquí muy al contrario de lo que les ha pasado en Madnd 
a los dos concejales del Ayuntamiento de la capital encua
drados en la vieja guardia del PP, a los históricos ~ilitante~ 
procedentes de Alianza Popular no se les ha margmado, ~I 
no que no han tenido el más mínimo problema para segUIr 
integrando el sanedrín popular de la región. 

La tan cacareada renovación parece una broma de mal 
gusto en el caso de Castilla ~a M~cha. Ni un. sol~ nuevo 
rostro de Ciudad Real ha temdo cabIda en la EjecutIva Re
gional. Todo sigue siendo igual que hace cuatro años. Sin 
embargo, con ser malo esto no es lo .p~~r. Lo verdade~a
mente trágico para el partido de la OposIcIon en esta provm
cia es que no se vislumbra, por muy profundo que se escar
be, la posibilidad de que en los próximos años aparezca 
algo homologable con ese espíritu renovador que pregona a 
los cuatro vientos José María Aznar. 

Si el problema fundamental que los análisis postelector~
les han detectado como causantes de la derrota en los comI
cios del pasado seis de junio procede ~e !os pue~los media
nos y pequeños, y en el que la provmcIa de CIUdad Real 
podría ser un modelo para el estudio, lo oc.urrido el pasado 
domingo en Albacete no va a suponer de nmguna forma ~n 
ungüento mágico para su solución. El tufillo a ~ar?UndIa 
que desprenden muchas Ju~tas Locales de la 'p!OVrnCIa, nu
tridas en proporciones conSIderables por exmilitantes de or
ganizaciones ultraderechistas como Fuerza Nue~a no v~ a 
desaparecer tan fácilmente si desde arriba no se eJemplanza 
con cambios sustanciales en la organización. 

Lo sucedido en Albacete y lo que ocurra en noviembre 
en el Congreso Provincial de Ciudad Real, donde van a se
guir mandando los mismos, no va a aportar lo que en estos 
momentos el PP necesita para darle un descanso al PSOE 
en las tareas de gobierno. Algún día Aznar y su renovado 
equipo se dará cuenta que provi~cias como Siudad Real 
pueden contribuir a cavar su propIa tumba política. 
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U na vez finalizado 
el verano, la 

gravedad de la 
sequía se ha 

acrecentado con 
respecto a la 

situación que se 
vivía antes de la 

llegada de los meses 
estivales, al ser éstos 

de un mayor 
consumo de agua y 

de una mayor 
evaporación por las 
altas temperaturas. 

. Con la llegada del 
otoño, la aparición 

de las lluvias parece 
la única solución. El pantano de Gasset está actualmente al 4, 79% de su capacidad 

CONFLICTO EN LA CAPITAL POR LA SUBIDA DE LAS TASAS Y EN PUERTOLLANO 
POR EL TRASVASE JANDULA·MONTORO 

Los políticos de Ciudad Real esperan 
las lluvias a falta de soluciones 

Ciudad Real sólo 
tiene garantizado el 
suministro hasta 
finales de año. 

Treinta y cinco 
poblaciones se están 
viendo afectadas por 
la sequía. 
-22-

1 final de los 
meses de verano 
ha ocasionado 
dos tipos de refle
xiones en las con
ciencias tanto de 
los responsables 
políticos como de 

los meros usuarios de la cada 
vez más escasa agua. Una de 
ellas es la de la penosa situa
ción en la que han quedado los 
pantanos de la provincia. La 
otra es esperar que vuelvan las 
lluvias con la llegada de la nue
va estación, terminando así 
con, por lo menos, parte de la 
grave sequía que asola gran 
parte de los municipios ciuda
rrealeños. 

Las campañas y consejos pa
ra incentivar el ahorro en el 
consumo del agua han sido una 
tónica durante estos tres meses. 
También han sido frecuentes 
los cortes en el suministro y las 

restricciones nocturnas y diur
nas. Con todo ello, y con la co
laboración en general de los 
ciudadanos, se ha logrado que 
ese ahorro en el consumo haya 
sido bastante positivo, pero a 
todas luces insuficiente. 

(j)(j)(j) 35 POBLACIONES 
AFECTADAS 

En total son treinta y cinco 
los municipios que se han visto 
afectados de una u otra forma 
por los efectos de la sequía. De 
éstos, 26 cuentan con una po
blación de más de 400 habitan
tes, destacando Almadén, Al
modóvar, Anchuras, Ciudad 
Real, Fernán Caballero, Horca
jo, Malagón, Miguelturra, Po
blfte, Porzuna, Pozuelo, Puer
tolápice , Montiel , 
Cabezarados, Piedrabuena, .. . 
El número de personas afecta
das puede ascender hasta casi 

las 116.500, según las declara
ciones de Manuel Trujillo, je
fe de los servicios de Protec
ción Civil. 

La Confederación Hidrográ
fica del Guadiana asegura que 
está garantizado el suministro 
para abastecimiento, aunque no 
existen reservas para dedicarlas 
a las necesidades agrícolas, con 
lo que el año que viene, si no 
cambia drásticamente la situa
ción, no existirá campaña de 
explotación agrícola en las zo
nas oriental y occidental, te
niéndose que adoptar medidas 
especiales en el sur. A esta cru
da situación se ha llegado in
cluso a pesar de la favorable 
climatología que experimentó 
el mes de mayo, gracias ala 
cual descendieron sensible
mente los consumos en las di
versas zonas regables, además 
de registrarse menores evapo
raciones y de recogerse algunas 
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El volúmen embalsado por la presa del Vicario es prácticamente nulo (2,64%) 

aportaciones. 
Los volúmenes almacenados 

en los embalses de la cuenca 
han quedado prácticamente nu
los. El pantano de Gasset ha 
quedado al 4,79% de su capaci
dad total, mientras que la situa
ción del embalse del Vicario es 
más alarmante ya que sólo al
macena un 2,64%. El pantano 
de Torre de Abraham se situa 
al 6,24%, y otros de menos im
portancia, como el de Cabezue
la o el de Vega Jabalón, tampo
co llegan al 4%. Los que sí se 
mantienen todavía con un gran 
porcentaje son los de Peñarro
ya y Vallehermoso , con un 
25,34% y un 46,63% respecti
vamente. 

(j)(j)(j) SITUACION 
EN LA CAPITAL 

En la mayoría de los pueblos 
con escasez de agua se han ido 
tomando algún tipo de medi
das, normalmente de tipo res
trictico. Sin embargo, en la ca
pital , sólo durante horas 
nocturnas es cuando se ha op
tado por cortarse el suministro, 
con lo que el ahorro en el con
sumo siempre es menor. Con 
ello, se puede decir que los ciu
darrealeños no se han enterado 
de la grave situación en la que 
está inmersa la ciudad. Según 

C~iudad Real: 
Las tasas de la polémica 

. Las nuevas tasas para el consumo del agua en 
CIuda d Real, ap robadas el vierne s 24 de 
septiembre, han sido la causa de la gran polémica 
desatada en estos días entre el PSOE, autores de 
éstas, y el Partido Popular, quienes, a travás de su 
portavoz Javier Romero, reprochan la decisión 
de subir estas tasas ante la gravedad de la actual 
s itua~ión de la sequía en la capital, calificando tal 
~edI.da. coJ?o s alomónica , injusta y 
dIscn mmatona, ya que con ellas se perjudica 
notablemente a las familias numerosas, a quienes 
les puede costar el agua consumida casi cuatro 
veces más que a una familia más reducida. 

Por su parte , José Tomás Cano de Mateo 
concejal de urbanismo del Ayuntamiento d~ 
Ciudad Real, afirma que estas quejas de Partido 
Popular no suponen otra cosa que "una salida de 
tono". Para el edil, es muy complicado controlar 
cuantas personas residen en cada casa durante 
cada trimestre, con lo que las protestas no tienen 
razón de ser: "Es imposible gestionar el tema de 
las familias numerosas. Todo es buscar una escusa 
para poder votar en contra" . 

Lo que sí está claro es que el agua cuesta cada 
vez más y, si la situación de la escasez de recursos 
se agrava, estos precios subirán aún más la 
restricciones se generalizarán, etc . .. La údica 
so~ución que parece posible es la de que la lluvia 
caIga en las secas tierras de la provincia y acabe 
con la sequía y, a su vez, con esta polémica. 

las previsiones de las autorida
des, el abastecimiento de agua 
está garantizado hasta final de 
año, dado que las reservas ac
tuales son tres veces mayores a 
las que había anteriormente ya 
que se tienen comunicados tres 
embalses (Gasset, Vicario y 
Torre de Abraham, cuya utili
zación cuesta once millones de 
pesetas), además de contarse 
con la importante aportación de 
los pozos de Torralba (un 50% 
del total). La situación actual 
ha sido catalogada por Cano 
de Mateo, concejal responsa
ble del tema, de "muy difícil, 
pero no extrema", con lo que 
de momento no se tiene previs
to tomar ningún tipo de medi
das intensificadoras de las que 
rigen actualmente, a parte de la 
última subida de las tasas, sien
do más pronunciada en los ni
veles de mayor consumo. 

(j)(j)(j) INCREMENTO 
DE LAS TASAS 

La cantidad de agua que 
consume un hogar medio gira 
en tomo a los 30 metros cúbi
cos al trimestre, situándose el 
precio del metro cúbico, hoy en 
día, en 26 pesetas (un incre
mento de 1 pts). Pero a niveles 
de mayor consumo, la subida 
es mucho más intensa. Si este 
consumo supera los 46 metros 
cúbicos por trimestre, el incre
mento es de un 33% ( ahora se
ría de100 pts el m. cúbico), 
mientras que si supera los 100, 
el coste del metro cúbico que
daría situado en 150 pesetas 
(un aumento del 50%). Se va a 
esperar a que el estado de las 
reseryas de agua sea aún más 
preocupante para implantar al
guna fórmula que incentive el 
ahorro, como puede ser am
pliar la duración del corte del 
suministro, activar sanciones 
por revasar un consumo máxi
mo permitido, etc .. . Pero de 
momento, tal y como recalca el 
concejal de urbanismo, los re
cursos de agua hay que buscar
los en el entorno, puesto que el 
tema del trasvase de agua del 
Tajo sería una solución muy a 
largo plazo , mientras que la 
pretendida ampliación de la 
presa de Torre de Abraham, 
que pasaría de embalsar 60 
hectómetros cúbicos a tener 

-23-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #296, 3-9/10/1993.



una capacidad de agua de 180, 
no concluiría antes de tres 
años. Teniendo en cuenta toda 
esta coyuntura, parece ser que 
la única solución a corto plazo 
existente no depende ni de las 
gestiones de las autoridades ni 
del ahorro en el consumo que 
los usuarios puedan lograr, sino 
de la benevolencia de la clima
tología y de la aparición o no 
de las esperadas lluvias otoña
les. A este problema de escasez 
se le suma la calidad del agua 
que se consume en Ciudad Re
al. Cada vez hay más personas 
que prefieren acercarse a una 
de las fuentes naturales fre
cuentes en la provincia y llenar 
allí los recipientes, dejando el 
agua corriente única y exclusi
vamente para el aseo, aunque 
en muchos hogares, sobre todo 
antiguos y elevados, ni siquiera 
la presión del agua es acepta
ble, causa de múltiples quejas 
en la población de la ciudad. 

(j)(j)(j) CONCLlCTO EN 
PUERTO LLANO 

La sequía también ha traido 
el conflicto a Puertollano, so
bre todo en lo que respecta al 
proyecto del trasvase de aguas 
del embalse del Jándula (pro
vincia de Jaén) al Montoro, del 
que se nutre la ciudad y del que 
actualmente sólo tiene disponi
bles 4,13 hectómetros cúbicos. 

-24-

Tomando como referencia el 
consumo producido durante los 
meses de julio y agosto, en los 
que la evaporación es mayor 
que la que se producirá en los 
próximos meses otoñales, el 
Montoro podrá abastecer a la 

La escasez de agua en 
Puertollano quedará 
resuelta a finales de 
mes, con el trasvase 
del Jándula-Montoro. 

ciudad durante dos meses o 
tres más, tal y como asegura 
Juan Antonio Fernández Pa
checo, concejal responsable de 
los servicios públicos. El pro
blema de abastecimiento, tras
currido este periodo, estará ase
gurado con el final de las obras 
del citado trasvase. Ante la in
minente llegada de las aguas 
del Jándula, no todo son bue
nas caras. El Partido Popular 
ha pedido que se analice inten
samente la pureza de éstas, pe
rió icamente y a todos los ni
vele, puesto que corre el rumor 
de que pueden estar contamina
das, y por otro lado, Iniciativa 
Ciudadana junto con el colecti-

vo ecologista Valle de Alcudia, 
se han opuesto rotundamente a 
que este agua sea consumida 
por los puertollaneros, alegan
do que tienen la seguridad de 
que verdaderamente está conta
minada y sugiriendo que ésta 
revierta directamente en la zo
na industrial de Repsol para su 
uso exclusivo. 

(j)(j)(j) CONTRADICCION 

El caso es que los análisis 
que ya se han efectuado de
muestran claramente que el 
agua del trasvase es potable, 
además de que la extracción de 
ésta no se va a realizar directa
mente del Jándula, sino del En
cinarejo, que es un embalse de 
regulación situado a un kilóme
tro del mismo, lo que significa 
que durante ese kilómetro de 
trayecto, el agua se oxigenaría 
y se depuraría. 

Fernández Pacheco no en
tiende muy bien la oposición 
ejercida por estos colectivos, y 
advierte que aún en el caso de 
que esta solución no fuera la 
más correcta, es la única op
ción posible para abastecer a 
Puertollano. Las obras del tras
vase se realizan con normali
dad y se podrá contar con la 
aportación hídrica a finales de 
este més, con lo que tanto la 
ciudad como el complejo in
dustrial eliminaría así su pro
blema con la sequía. 

(j)(j)(j) MENOS PROBLEMAS 

El problema de la escasez de 
agua es nota común por toda la 
geografía provincial, sin em
bargo hay pueblos que la pade
cen en menor grado. Son prin
cipalmente los que se 
abastecen de agua emanante de 
los pozos situados en los acuí
feros. Tal es el caso de Manza
nares, que cuenta con la aporta
ción de Las Romeras , y que, 
afortunádamente, está elimi
nando, de momento, cualquier 
problema de falta de agua. 

• MANUEL J. ESPADAS 
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Angel Nestares, 
cabeza de una familia 

de siete miembros que 
desde el pasado enero 
está viviendo en una 

caravana en 
Torrenueva, ha 

interpuesto -según 
informó a esta revista
una denuncia contra el 

alcalde de dicha 
localidad por "abuso de 

poder" tras que les 
instara a abandonar el 
pueblo en un plazo de 

15 días. Segundo 
Toledo ha manifestado 
no tener constancia de 

tal denuncia. 
La familia Mestares en su caravana aparcada junto a la plaza de toros de To"enueva. 

ANGEL NESTARES, VECINO DE TORRENUEVA 

Denuncia al alcalde 
por abuso de poder 

ace un par de 
meses la fami
li a Nestares 
saltaba a las 
páginas de esta 
revista para de
nunciar, lo que 
ellos considera

ban, una situación de trato dis
criminatorio. Ante la imposibi
lidad de encontrar una casa y 
un trabajo en la localidad don
de habían decidido instalarse 
(Torrenueva) quisieron hacer 
público su caso. En la actuali
dad las cosas han empeorado 
porque desde hace tiempo di
cen ser objeto de agresiones 
por parte de algunos vecinos 
del pueblo, según Angel Nes
tares: "son chavales de 17 y 18 
años que por la noche pasan 
con las motos y tiran piedras y 
palos contra la caravana". 

Angel cuenta que insultan a 
su mujer y a su hija y que de 

él andan inventando 
cosas. "Había empezado a tra
bajar en la vendimia en Valde
peñas y me han echado por lo 
que la gente dice de mí", mani
fiesta. 

Para intentar resolver la si
tuación Eveline, su esposa, se 
reunió con el alcalde, Segundo 
Toledo. Y "nos ha dado quince 
días para que nos marchemos", 
dice Angel. También, "nos ha 
dicho que nos va a cortar la 
luz y el agua" (que el Ayunta
miento venía proporcionándo
les). Ante esta circunstancia y 
lo que Angel considera un 
"abuso de poder", por parte del 
primer edil de Torrenueva, la 
tarde del pasado lunes interpu
so una denuncia (en dichos 
términos) en dependencias de 
la Guardia Civil. Hecho corro
borado por uno de los funcio
narios del cuerpo quién mani
fiesta que "lo de las piedras y 

los insultos es cosa de crios", 
a pesar de que reconoce la 
existencia de "cierto malestar 
en el pueblo" por la presencia 
de esta familia. 

Según este miembro de la 
Guardia Civil la denuncia ha 
sido tramitada al Juzgado de 
Valdepeñas. Donde, sin em
bargo, no se tiene, hasta el mo
mento , notificación. Por su 
parte el alcalde, Segundo To
ledo, dice no tener constancia 
de tal denuncia y no saber na
da de las agresiones. 

No obstante, Angel Nesta
res ha manifestado a BISA
GRA que "los tres folios de la 
denuncia los tiene el alcalde" 
y que: "al principio no querían 
cogerme la denuncia, pero es
to va a ir a los tribunales". Al 
parecer su intención es que se 
abra algún tipo de investiga
ción en el Ayuntamiento, don
de cree que suceden cosas no 

del todo claras, y para lo cual 
pretende solicitar ayuda a la 
Embajada Francesa (ya que en 
Francia han nacido sus hijos y 
de allí es también su mujer). 

Angel asegura: "no he he
cho ningún escándalo y lo que 
está en juego es mi orgullo, y 
como ciudadano español mi 
derecho a vivir donde quiera". 

Tanto él corno su familia pa
recen estar dispuestos a llegar 
hasta el fondo del asunto para 
poder establecer su residencia 
en Torrenueva a pesar de todo 
y de saber que "no quieren que 
nos quedemos . Quieren que 
nos marchemos del pueblo". 

En tanto el alcalde reconoce 
tener firmas de vecinos para 
que se vayan y dice que "trata
mos de hacerles un bien y su 
comportamiento es bastante 
malo". 

• N.T. 
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ONueva 
ejecutiva 
local de OPA 

La Organización de 
Profesionales Autónomos de 
Ciudad Real aprobó su n nueva 
ejecutiva local que encabeza 
Joaquín Benito Hidalgo y 
tiene como secretario a Juan 
Martín-Mora Haba. 
El nuevo presidente local 
comentó en la asamblea 
celebrada que "nuestra 
ambición es grande y estamos 
ilusionados para trabajar. 
Tenemos que conseguir todos 
los objetivos por el bien del 
comercio pequeño y de los 
profesionales y autónomos. 
tenemos que unirnos de la 
forma más compacta posible. 
La OPA-afirmó-ya es 
consistente, aunque algunos 
sectores la intentan ignorar". 
Los autónomos a nivel 
nacional 
ya han anunciado 
movilizaciones en contra de la 
subida de sus cotizaciones. 

Por más que se intenten pac
tos y consensos, tantos años 
de discrepancias entre los 
sindicatos y las patronales 
pueden más que las nuevas 
demandas de entendimiento. 
Esta semana han sido noti
cias la amenaza de huelga en 
el campo, en plena campaña 
de la vendimia, y la huelga 
en el sector de aguas. 
Aún quedan seis importantes 
convenios colectivos por fir
mar y nada parece indicar 
que, tras nueve meses de ne 
gociaciones vayan a tener un 
desenlace no traumático. 
Los sindicatos no ceden en 
sus reclamaciones salariales 
y los empresarios piden ne
gociar horarios. 

OEmpieza la campaña azucarera 
La azucarera de Ciudad Real abrió esta semana sus puertas 
iniciando así la presente campaña, que este año se ha adelantado. 
Para esta temporada se tiene previsto que en la fábrica de Ciudad 
Real se molturen 250.000 toneladas de remolacha, con una media 
de 4.000 toneladas diarias, hasta que finalice la actividad dentro 
de unos cuatro meses. 
La próxima semana la entrega de remolacha se hará con un 
sistema de entrega de cupos. 

- 26 -

o Potenciando el melón 

Productores y cultivadores de melón de la comarca de 
Membrilla y Manzanares mantuvieron una reunión(la 
fotografía recoge uno de los momentos de este 
encuentro) en la que se trató de la necesidad de unirse 
en cooperativas para afrontar los problemas de este 
sector. Cristóbal Bellón criticó la comisión que se 
llevan los intermediarios y animó a realizar campañas 
publicitarias para dar a conocer el producto en España 
o fuera de ella. 
En este encuentro, realizado ya al final e la campaña, 
quedó patente la excelente cosecha de este año y la 
recuperación de precios al final de la temporada, lo que 
ha permitido que no sea ruinosa para los productores. 
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o Toledo y Ciudad Real compiten 
por la Escuela de Construcción 

Las prov i l1(;ias de Toledo y Ciudad Real se disputan la sede 
de la Escuela Regional de la ConstruccÍón, contemplada en 
los estatutos de la Fundación Laboral de la Construcción. 
Mientras que en Toledo el alcalde Joaquín Sánchez Garrido 
ha prometido la cesión de terreno gratuíto para la 
construcción de esta escuela, en Ciudad Real no se ha 
recibido ninguna oferta, según Sebastián Organero, de UGT. 
Sin embargo sí lo ha hecho el ayuntamiento de Tomelloso, 
que según el mismo sindicalista ha ofrecido terreno 
gratuíto. En Toledo el alcalde ha ofrecido una parcela 
colindante a la Escuela de Hostelería. 
Por otra parte uno de los objetivos de esta Fundación 
Laboral es el de gestionar el desempleo en este sector, 
aunque de momento sus funciones se limitan a la formación 
profesional ocupacional. 

o 20 artesanos ciudarrealeños en 
FARCAMA 

En laXIII Feria de la Artesanía de Castilla La 
Mancha(FARCAMA) que se celebrará en Toledo del 9 al 17 de 
octubre estarán presentes cerca de veinte empresas de artesanía de 
la provincia de Ciudad Real. Los artesanos especializados en 
cerámica, cuero y piel, muebles y construcción, marquetería y 
tallas, juguetes, forja, cuchillería, bordados y encajes y vidrio y 
piedra expondrán sus obras para el público, todos los días de 11 a 
21 horas excepto los días 13 y 14 que quedan reservados 
exclusivamente para la visita de compradores profesionales. 
FARCAMA se ha convertido a lo largo de estos años en una de las 
más importantes muestras de artesanía del país. En esta edicÍón 
está previsto que participen cerca de trescientas empresas no solo 
de la región sino de todo el país. 

P.L.G 

Tensión en el campo 

"A 
perro flaco todo se le vuelven pulgas", dice el 
refrán yeso es lo que le está pasando al Cam
po. Si ya de por sí el sector agrario tiene un 
difícil futuro a causa de la reconversión que 
está sufriendo, no parece que ésto haya hecho 
que se unan más todas las partes implicadas 

en la agricultura. Esta semana la negociación del convenio 
del campo en la provincia, que afecta a miles de trabajado
res , ha sido durísima. Desde un primer momento la patro
nal representada por la organización agraria AS AJA y 
COAG y la parte social responsabilidad de los sindicatos 
UGT y CCOO ( la Unión de Pequeños Agricultores no ha 
participado en las negociaciones) no han acercado posturas 
y han mantenido un tenso tira y afloja .. 
La patronal partía de ofertar un incremento salarial para los 
empleados del campo del 2 por ciento además de solicitar 
la flexibilidad de la jornada laboral, con una propuesta que 
iba desde un mínimo de 30 horas semanales y un máximo 
de 50 horas semanales. Por su parte los sindicatos en un 
principio reivindicaban para los trabajadores un incremento 
salarial del 8 por ciento y rechazaban tajantemente la flexi
bilidad de horarios. 
La falta de consenso y las 
cada vez más tensan reunio
nes llevaron a que la patro
nal pidiera la mediación de 
la dirección provincial de 
trabajo que resultó fracasar 
estrepitosamente por lo que 
UGT tomó una decisión ta
jante:ir a la huelga a partir 
del 30 de septiembre. El sin-

, dicato se movilizó rápida
mente en la provincia para 
informar a los agricultores y 

Las tensiones no 
solo se vivieron 
entre patronal y 
sindicatos, también 
entre usr y ccoo 

jornaleros del motivo de las movilizaciones y su líder, Ma
rín, aseguró que la respuesta del campo sería10tal. Sin em
bargo ni siquiera dentro de la parte social se aunaron postu
ras y pronto CCOO se desmarcó de la decisión de UGT, 
alegando que "esta huelga es especialmente en esta época y 
no está justificada ya que las posturas no son tan distantes 
como para no llegar a un acuerdo satisfactorio para todas las 
partes ". La postura de CCOO no tardó en encontrar res
puestas de UGT: Marín sentenció que CCOO se entendía 
con la patronal AS AJA y acusaba a este sindicato de querer 
que fracase la huelga del campo. Marín ironizó diciendo 
que :"esperemos que cuando menos no nos encontremos 
con compañeros de Comisiones en los piquetes de ASAJA". 
Finalmente la huelga se desconvocó a las doce de la noche 
del mismo día previsto para la protesta gracias a la media
ción del gobernador civil. Se acordó un incremento de entre 
el 3'5 y 4'5 Y dejar pendiente la flexibilidad laboral. 
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El comercio 
provincial anda 

totalmente 
revolucionado con la 

firma de dos 
acuerdos 

trascendentales entre 
grandes superficies, 

sindicatos y pequeño 
comercio. Por un 

lado los 
hipermercados ceden 

en cerrar ciertos 
domingos y festivos 

al mes, por otro el 
comercio tradicional 

se compromete a 
abrir sábados por la 

tarde. 21 de septiembre:grandes superficies, UG1, CCOO y CEDE se4e sientan a negociar y llegan a un acuerdo. 

CON EL PACTO ENTRE HIPERMERCADOS,PEQUEÑO COMERCIO y SINDICATOS: 

• I 

Ciudad Real se adelanta a la Ley 

Las grandes 
superficies cerraran 
ciertos domingos y 
festivos 

El pequeño comercio 
pretende abrir los 
sábado por la tarde 
-28-

del Comercio 
a decisión acordada 
el pasado día 21 de 
septiembre entre las 
grandes superficies 
comerciales,la confe
deración de empresa
rios (representando 
al pequeño comercio 

de la provincia) y los sindica
tos CCOO y UGT ha provoca
do reacciones encontradas en 
las asociaciones de consumido
res, los comerciantes y dentro 
de los propios sindicatos. La 
cuestión de fondo era el do
mingo de la discordia: tanto 
sindicatos como representantes 
del pequeño comercio preten
dían que Pan de Azúcar, Eroski 
y Mercadona limitaran las 
aperturas de domingos y festi
vos .En las negociaciones se 
demostró por todas las partes 
un alarde de buena voluntad 
que hizo posible llegar a dos 
acuerdos trascendentales no so-

lo para la actividad comercial 
de la provincia sino también 
para los propios hábitos de 
compra de los consumidores 
.Por un lado se aprobaba un ca
lendario que recogía la apertu
ra de solamente algunos do
mingos y festivos al mes, 
vigente hasta el 30 de enero de 
1994 .La CEOE y los sindica
tos valoraron en ese momento 
muy positivamente el que se 
cerrasen los hipermercados al
gunos domingos y festivos tan
to desde el punto de vista del 
comercio tradicional como del 
de los trabajadores de estos 
centros. El segundo acuerdo 
era la inmediata creación de 
una mesa provincial del comer
cio en la que empresarios y sin
dicatos analizaran la posibili
dael de abrir los sábados por la 
tarde y modificar así los conve
nios vigentes con el fin de dar 
mayor servicio a los consumi-

dores y afrontar mejor la com
petencia que suponen las gran
des superficies comerciales . 
También esta decisión fue 
m,muy bien acogidas por todos 
y se fijó el día 27 para firmar 
oficialmente estos compromi
sos .Hasta aquí la concordia y 
la buena voluntad, porque lle
gado este día el sindicato UGT 
se desmarcó y rompió el acuer
do. 

'*'*'* POLEMICA FLEXIBILIDAD 
LABORAL 

El día 27 a las once de la ma
ñana hasta la sede de la confe
deración empresarial provincial 
llegaron los gerentes de Merca
dona,José Ramon Illán, de Pan 
de Azúcar, Antonio Martínez 
(el gerente de Eroski se incor
poró a la firma con retraso) el 
secretario provincial de CCOO 
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27 de septiembre:la hora de firmar lo pactado.UGT,no se presenta y alega no estar conforme con las novedades introducidas en el acuerdo. 

Marcelino Félix y el secretario 
de comercio del mismo sindi
cato, Tomás Guijarro .A la fir
ma estuvieron presentes el pre
sidente y el secretario de la 
Confederación de empresarios 
,Juan Antonio León Triviño y 
Alvaro Maldonado .La ausen
cia sin justificar ,al menos se
gún los que en ese momento se 
sentaban a la mesa ,fue la de 
UGT . Instantes después de la 
firma todos los asistentes reite
raban la satisfacción por el 
acuerdo alcanzado que iba a 
permitir dar un respiro al co
mercio tradicional que tan ma
los momentos está atravesando. 

Marcelino Félix aseguraba 
que "por primera vez hemos si
do capaces de respetar global
mente los intereses de todos" y 
entendía éste desenlace de las 
negociaciones como" conse
cuencia de la responsabilidad 
del conjunto de los firmantes". 

La ausencia de UGT en la 
firma de lo que ellos mismos 
habían pactado días antes se 
justificó posteriormente por la 
Unión provincial "por entender 
que podría convertirse este 
acuerdo en "papel mojado" si 
cualquiera de las partes no lo 
respeta ,lo que parece que será 
así a tenor de las declaracio
nes formuladas públicamente 
por algún directivo de las su-

.. y al séptimo día descansó" ••• 

Con este lema se inició hace unos meses una 
campaña que pretendía reivindicar el derecho del 
pe.queño. comerci<? ~ cerrar en domingos y al 
mIsmo tlemp<? ~ntlca~a el hecho de que las 
gra~d~s . superfIcIes abneran en domingo con el 
perJuIclO económico consiguiente para el 
comercio tradicional. 
El ~omingo se ha. convertido en todo el panorama 
n~cIonal y eSJ?ecIal~ente en el provincial, en el 
dIa de la dIscordIa. U na discordia ahora 
desaparecida tras la voluntad de Pan de Azúcar 
Mercadona y Eroski de cerrar en estos días y e~ 
los festivos (excepto en fechas claves como 
pueden ser las navidades). En cambio para los 
representantes d elos consumidores ha sido una 
contrariedad por modificar un poco los hábitos 
que habían ido tomando. 
Sin embargo abrir en domingo tampoco es la 
panac~a para lo.s grandes almacenes. El gerente de 
Galenas PrecIados de Valdepeñas José Luis 
Sánchez, entiende que el acuerdo' alcanzado 
"J?uede ser positivo para todos. Desde el punto de 
VIsta pers~~al no creo que abrir los domingos sea 
una sl~uaclOn boyante en poblaciones que no son 
demasIado grandes y desde luego es necesario un 
descans~". ~al~rías, que abre los domingos en 
Valdepenas SIgUIendo la política comercial de la 
empr~sa, no h~ tenido ninguna presión del 
pequ~no comerclO de la comarca para que ésto 
cambIe. 

perficies comerciales . Igual
mente considera negativo que 
en el acuerdo se incluyese ,sin 
que se hubiera hablado previa
mente de ello ,según éste sindi
cato, la posibilidad de facilitar 
una mayor flexibilidad de jor
nada laboral , mediante la am
pliación de apertura de los sá
bados por la tarde, lo que 
supondría un retroceso de los 
avances conseguidos en la ne
gociación colectiva. 

(j)(j)(j) UN RESPIRO AL PEQUEÑO 
COMERCIO 

El hecho de que a partir de 
este mes la mayoría de los do
mingos y festivos las grandes 
superficies y Mercadona cie
rren ha sido valorado muy po
sitivamente por el presidente 
de la patronal, León Triviño, 
que declaró: "Cuando nosotros 
defendemos que se lleven a ca
bo estos cierres estamos pen
sando en los más de siete mil 
pequeños comercios que hay en 
nuestra provincia y en las mi
les de familias que dependen 
de ellos. Desde que estos hi
permercados trabajan en nues
tra provincia - a lo cual nadie 
les ha negado su derecho -, los 
pequeños comercios se han re
sentido mucho en sus ventas y 
algunos han tenido que cerrar. 
Por eso, pensamos que ce
rrando algunos domingos las 
grandes superficies no van a 
tener apenas perjuicio econó
mico y, al mismo tiempo , se 
permite que el pequeño comer
ciante se tome un respiro y ase
gure su permanencia ". 

Para el empresario del sector 
de comercio, Javier Ruiz " Es
te acuerdo es positivo porque 
el consumidor va a seguir te
niendo muchas horas para 
comprar y se tienen los sába
dos enteros para hacer las 
compras. Lo que está claro es 
que hay que reglar este tema 
de horarios. En Europa se es
tán cerrando los comercios en 
domingo y no se permiten 
grandes superficies comercia
les en ciudades que no pasen 
de un determinado número de 
habitantes". Ruiz va más lejos 
y critica lo que él considera 
"una campaña en prensa en 
contra del cierre de los hiper
mercados en domingo que me 

-29-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #296, 3-9/10/1993.



parece absurda. Se está dando 
una manipulación que no en
tiendo. La realidad es que no 
pCljudica al consumidor que se 
cierre en domingo como tam
poco es verdad que exista un 
ataque de precios con las gran
des supe/ficies". 

Para Javier Ruiz el consu
midor se tiene que concienciar 
de comprar en su ciudad, "por
que al fin y al cabo, y sino que 
se pregunte a los ayuntamien
tos, un tanto por ciento impor
taÍ1te de la recaudación muni
cipal viene de los impuestos 
que pagan los pequeños co 
mercios ". 

El responsable de la asocia- ~ 
ción de comercio textil, Lucio ~ """""EiDemIiiiii¡7,¡¡Tiiiii,;n;:¡;¡¡¡;;;¡¡;;;¡;;;;;;;¡;;;-;;;;;;;;:;;;;¡;;:-::-.::=:;:-:=;::::::---;;--;-~ 
Moreno, considera el pacto limitado por los convenios su 

"estupendo hasta que salga la 
esperada Ley de Comercio In
terior. Es un acuerdo muy 
oportuno que ahora hay que 
completar con una mayor flexi
bilidad en los horarios de! pe
queño comercio. Hay que ha
cer todo lo posible para 
superar esta época tan dura". 

Ij)Ij)Ij) POSTURA SINDICAL 

La duda a despejar ahora es 
si verdaderamente los sindica
tos estarán dispuestos a aceptar 
modificar el convenio colecti
vo que afecta al sector comer
cio. De momento CCOO en su 
línea de conseguir el consenso 

- 30 -

está dispuesta a negociar. No 
así UGT que ya ha manifestado 
que la principal razón de su no 
asis tencia a la firma de los 
acuerdos fue la de que a última 
hora la patronal incluyó el pun
to de que en la mesa provincial 

usr se negó a firmar a 
última hora por no 
querer modificar los 
convenios de 
Comercio 

del comercio que se constituya 
pronto se debe revisar estos 
convenios para modificar los 
límites de horarios que en éstos 
se recogen. UGT no quiere que 
sea en esta provincia donde se 
cree un precedente que permita 
mayor flexibilidad de horarios. 
Para Moreno, empresario textil 
"No vamos a pretender en esta 
mesa que se cree que se traba
jen más horas de las cuarenta 
semanales establecidas, lo que 
queremos es repartirlas y 
adaptarlas a las necesidades 
dePcomercio. Ya se han insta
lado las . grandes supe/ficies y 
van a venir otras importantes 
comercios como Zara y Corte-

y es necesario que noso
tros nos aclimatemos también a 
sus horarios para poder ser 
competitivos". 

Por su parte Javier Ruiz y un 
buen número de comerciantes 
confían en "la coherencia de 
los sindicatos, que si han llega
do a este acuerdo con las gran
des supe/ficies, sean también 
conscientes de las necesidades 
del comercio de flexibilizar ho
rarios y poder abrir los sába
dos por la tarde". 

María Teresa López, presi
dente de las mujeres empresa
rias, coincide en calificar de 
"muy bueno el pacto para el 
comercio de la provincia, aun
que me molesta, como repre
sentante de las mujeres empre
sarias que la CEOE no haya 
pedido nuestra opinión en este 
asunto. Aun así hay que decir 
que es muy positivo ". 

No opina lo mismo la presi
denta de la Asociación de Con
sumidores de Ciudad Real 
Bienvenida Pérez, "Como pre~ 
sidenta de una asociación de 
consumidores debo decir que 
con esta medida se han restrin
gido los derechos d e!os consu
midores, porque hasta ahora 
había gozado de un horario 
muy extenso que ahora se le re
corta. Sin embargo el consumi
dor se adaptará y comprará en 
sábados o aprovechara el am
plio horario que hay en días 
laborales. Para el consumidor 
puede ser un pequeño sacrifi
cio y para el pequeño comercio 
¿va a beneficiar tanto que se 
cierre en domingo?". Pérez 
matiza sin embargo que "pese 
a todo yo entiendo que este es 
un asunto muy complejo por
que hay un choque de intereses 
entre todas las partes:trabaja
dores ,empresarios y consumi
dores". 

Para los responsables de las 
grandes superficies este acuer
do firmado será, según indicó 
el gerente de Pan de Azúcar, 
"una pequeña prueba. Vamos a 
ver que es lo que nos demanda 
e! público. Si hemos aceptado 
estos cierres es también porque 
parece que la futura Ley de 
Comercio va por este camino". 

• P.L.G. 
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El líder provincial de 
UGT,Juan Antonio 

Marín, se ha 
incorporado, tras su 

accidente, a la 
actividad sindical. Y lo 

ha hecho sin 
contemplaciones: ha 
arremetido contra la 
patronal y contra su 

propia organización por 
celebrar unas jornadas 

sobre el Pacto 
Industrial que 

considera nefastas. 

IIDUSTRIAl EN 
REFlEXION y 

Juan Antonio Marín asegura haber expresado sus opiniones a la ejecutiva regional,Maján lo niega, 

DISCREPANCIAS ENTRE LA UGT PROVINCIAL y LA REGIONAL 

Marín:IIEI sindicato no está para 
dar clases a los empresariosll 

uan An ton io 
Marín, secreta
rio provincial de 
vor, está po
niendo a prueba 
la libertad de 
expresión dentro 
de su propia or-

ganización al hacer, en su pri
mera aparición pública tras seis 
meses retirado de la actividad 
sindical, unas declaraciones 
explosivas. Marín afirmó que a 
su vuelta se había encontrado 
con una nueva ejecutiva regio
nal que había hecho cosas "que 
me :;u~tan y otras cosas que no 
IT; h' JI gustado nada", declara
tJa , los medios de comunica
ción. Lo que al sindicalista no 
le gusta nada es el papel que la 
vor ha adoptado en el Pacto 
Industrial de Castilla La Man
cha : "Las jornadas que ha or
ganizado la UGT sobre el Pac
to Industrial me parecen 
personalmente nefastas porque 
la UGT no es quien para ense
ñarle a los empresarios ni dar
les clases sobre el tipo de ayu
das que hay para las empresas 

porque para eso ya está la CE
OE. Lo que me he encontrado 
en estas jornadas es que ese 
dar clases a los empresarios es 
el único papel del sindicato y 
del Pacto Industrial no hay na
da más, solo la firma a la que 
yo asistí y ningún desarrollo". 
MarÍn aseguró que había dado 
esta opinión sobre las Jornadas 
tanto al secretario regional, 
Juan Manuel Cuadrado, co
mo al responsable de acción 
sindical e institucional, Ga
briel Vicente Maján. Y pese a 
que estas jornadas fueron ini
ciativa del sindicato de Ciudad 
Real y comenzaron con el visto 
bueno de Marín ahora no ha 
dudado en criticarlas duramen
te y recalcando que "en la 
vor cada uno somos muy li
bres de pensar y decir lo que 
queramos" . Por su parte, Vi
cente Maján, responsable de 
la organización de estas jorna
das, discrepa con la opinión de 
MarÍn aunque matiza que no 
es su afán entrar en polémica: 
"Respeto su opinión- dijo Ma
ján a Bisagra- pero no la com-

parto en absoluto. Ni yo ni la 
comisión ejecutiva regional a 
la que él también pertenece . 
Consideramos que nuestra 
obligación es llevar el PaCto 
Industrial tanto a empresarios 
como a trabajadores, porque lo 
que más nos interesa es la cre
ación y el mantenimiento de 
empleo. No nos da vergüenza 
informar al empresario porque 
nos hemos dado cuenta que 
muchas veces desconoce las 
subvenciones a las que puede 
acogerse sus empresas y sa
biéndolo nos beneficiamos to 
dos, también el trabajador". 
Para Gabriel Vicente Maján 
lo preocupante no es la opinión 
de Marín sobre estas jornadas, 
sino "el que haya aireado su 
opinión en los medios de co
municación y no en las comi
sión ejecutiva. Porque aunque 
él diga lo contrario esas dis
crepancias no me las ha expre
sado ni a mi ni en ninguna reu
nión de la ejecutiva regional. 
Esto es lo que me preocupa 
más". 
El hecho que corrobora que el 

resto de la ejecutiva regional 
no comparte la opinión de lo 
nefastas que son estas jornadas 
es el que se vayan a seguir ha
ciendo y con la aspiración de 
ampliarlas a toda la región. Se
gún ,Maján: "las próximas jor
nadas informativas se harán en 
Manzanares , Valdepeñas, Ta
rancón, Albacete, para luego ir 
a Toledo y a Guadalajara. 
Queremos hacer dos jornadas 
mensuales" . 
Lo que sí parece molestar a la 
regional es la falta de 
dinamismo en la mesa del Pac
to, "eso sí nos preocupa por
que llevamos dos meses sin 
reunirnos y es necesario ac
tuar con más agilidad. Para la 
próxima reunión UGT lleva 
una alternativa al Pacto a la 
propuesta por la Administra
ción". 
En cuanto a la postura de ata
que de Marín, algunos miem
bros de la vor regional consi
deran que son graves y pueden 
traer serias consecuencias. 

• P.L.G .. 
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Desde hace unas 
semanas, Alcazar de San 

Juan, cuenta con una 
nueva empresa de 

limpieza. El asunto no 
dejaría de ser anecdótico 

sino fuera porque sus 
promotoras son cinco 

mujeres que hace menos 
de un año se encontraban 

desempleadas y sin 
cualificación para buscar 
empleo. Tras acogerse al 

programa NOW son 
dueñas de un negocio que 

necesita contratar 
empleadas y que busca 

ampliar mercado. La cooperatira SERLlM se encarga de la limpieza del edificio del Ayuntamiento 

CINCO MUJERES CREAN EN ALCAZAR UNA COOPERATIVA DE LIMPIEZA 

NOW: en busca de la mujer 

''Hay empresas 
que han surgido 
del citado 
proyecto y 
'han servido 
para favorecer 
el autoempleo 

-32-

• empresaria 
1 pasado día 6 de sep
tiembre, en Alcázar 
de San Juan, al mis
mo tiempo que repre
sentantes vitivinícolas 
y de la política regio
nal asistían a la inau

guración oficial de la nueva se
de del CRDO La Mancha, un 
grupo integrado por cinco mu
jeres alcazareñas, en ese mismo 
lugar, ponía en marcha la em
presa cooperativa de limpieza 
SERLIM, gracias al programa 
NOW, que el ayuntamiento de 
la localidad, a través de la 
Fundación para la Promo
ción Económica y el Empleo, 
viene gestionando desde prin
cipios de 1991. 

Belén Mazuecos, María 
Llanos García, Josefina Enci
nas, Julia García y su hermana 
Encarnación son las socias 
fundadoras de la empresa SER
LIM (Servicios de Limpieza) 

que después de casi un mes de 
funcionamiento ya presta sus 
servicios, además de en el cita
do Consejo Regulador, en el 
ayuntamiento , los colegios 
Juan de Austria y Santa Cla
ra y la Fundación para la 
Promoción Económica y el 
Empleo; aunque su propósito 
es contratar, en breve, a dos 
personas más y ganar mercado 
en el sector de la limpieza co
marcal y provincial. "Estamos 
pendientes -explica Julia- de 
presentar dos presupuestos que 
nos han pedido en un local co
mercial y en una comunidad de 
vecinos, que para empezar no 
es poco". 

~~~ ORIGENES 

Las cinco flamantes empre
sarias accedieron en los últi
mos meses de 1992 al progra-

ma NOW (Nuevas Oportuni
dades para la Mujer), de acuer
do a la traducción española), 
que nació el 18 de diciembre 
de 1990, cuando la Comisión 
de la Comunidad Europea 
decidió desarrollar una iniciati
va que favoreciera la integra
ción igualitaria de la mujer en 
el mundo laboral. El objetivo 
se orientó a través de tres líne
as de actuación. Por un lado, 
información y orientación para 
captar aquellas desempleadas 
mayores de veinticinco años 
que pudieran tener interés en el 
proyecto, por otra parte, se le 
dio especial importancia a la 
formación, de modo que se 
consiguiera la cualificación ne
cesaria y, por último, se creó 
un servicio desde el que agili
zar todas las trabas burocráti
cas que un empeño de este tipo 
lleva consigo. 

Durante los primeros compa-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #296, 3-9/10/1993.



ses de 1991, el ahora primer te
niente de alcalde, José Fer
nando Sánchez Bódalo, que 
entonces era técnico del Ayun
tamiento, se ' interesó -según 
cuenta- por los problemas que 
encontraban las mujeres, con o 
sin cualificación, que querían 
autoemplearse. "Se planteó -di
ce Bódalo- que una buena al
ternativa era adiestrarlas en 
las técnicas de gestión empre
sarial para que constituyeran 
sus propios negocios". 

El resultado más simbólico 
del proyecto NOW, que con
cluye el próximo mes de di
ciembre, es el de la cooperativa 
SERLIM. Cuatro de sus cinco 
componentes -l a quinta, En
carnación, se incorporó poste
riormente- han pasado por las 
distintas fases del "Programa 
Integrado de Acciones", es de 
cir, información y orientación, 
formación, y ayuda a la consti
tución de empresas. De todos 
modos, en Alcázar de San 
Juan, hay otra cooperativa de 
guarderías que permanece a la 
espera de que el Ayuntamiento ' 
saque a concurso público la ad
judicación del servicio munici
pal para tomar parte en él. Asi
mismo , hay empresas 

Josefina, María L/anos, Be/en, Encarnación se toman un respiro en mitad de/ trabajo 

funcionando que han surgido 
del citado proyecto y que han 
servido para favorecer el auto
empleo: una clínica veterianria, 
un centro de estética, un estu
dio de diseño, una gestoría y 
una academia de informática y 
oposiciones, aunque todas sus 
promotoras tenían formación 
inicial y sólo necesitaron el 
asesoramiento para la puesta a 
punto del negocio. 

(j)(j)(j) OBLIGADAS A TRABAJAR 

En el caso de SERLIM, las 
cinco mujeres que la componen 
se encontraban, antes de aco
gerse a NOW, en el paro , o 
bien, sufrían los efectos de los 
efectos de la precariedad en el 
trabajo. Todas tenían más de 25 
años y un difícil panorama eco
nómico. Encarnación García 
es viuda y madre de tres hijos; 
su hermana Julia está divorcia
da y tiene que mantener a sus 
dos pequeños y a su padre; Be
lén Mazuecos está casada y 
tiene dos hijos pero su marido 
está en el paro; Josefina Enci
nas se encuentra en una situa
ción fami liar similar, y María 
Llanos García es la única sol
tera. 

Todas ellas se vieron obliga
das a buscar una solución ante 
la falta de recursos económicos 
y aunque, en algún caso, su in
tención no cayó demasiado 
bien en casa, ahora no se arre
pienten de haberse arriesgado. 
Para estas cinco mujeres, que 
no se conocían cuando empe
zaron los cursos en noviembre 
de de 1992, lo más destacable 
de toda esta experiencia infor
mativa " es lo bien que nos lo 
hemos pasado a pesas de lo 
mucho que hemos trabajado" 

Durante los meses de no
viembre y diciembre de 1992 
siguieron un ciclo de prepara
ción que se vió complementa
do, posteriormente, con seis 
meses de trabajo y estudio. 
Más tarde, iniciaron los trámi
tes para construir SERLIM y, 
actualmente, presentan proyec
tos a quién busque un buen 
servicio de limpieza. "Cuando 
vas a una empresa, tal vez por 
deformación profesional, te fi
jas en la suciedad de los rinco
nes y ves los fallos de la com
petencia, or eso nosotras 
intentamos ofrecer sino mejor 
precio, sí mejor calidad" 

• PABLO DIAZ-P. 

Las cinco promo 
toras de SERLlM se 
encontrabán 
en el paro o sufrían 
la precariedad 
laboral 

"Cuando vas a una 
empresa, tal vez por 
deformación 
profesionaol, te fijas 
en la suciedad de los 
rincones y ves los 
fallos de la 
competencia" 
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· INTEGRACION 
LABORAL Y SOCIAL 

Veinticuatro personas podrán 
participar en los cursos de 
albañilería y cestería que la 
Concejalía de Bienestar Social 
de Ciudad Real ha organizado 
para favorecer la integración 
laboral y social. El curso tiene 
un presupuesto de dieciocho 
millones de pesetas y una 
duración de seis meses. Los 
beneficiarios cobraran el 
salario mínimo interprofesional 
y recibirán formación teórica y 
práctica. 

. EL PP MUNICIPAL 
SE. QUEDA SOLO 

Tras los acuerdos alcanzados por 
el PSOE con IV y CDS en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
el PP dice haberse quedado solo 
en la oposición y ya en el último 
Pleno no logró ningún apoyo 
para las 4 enmiendas a la subida 
de tasas, precios públicos e 
impuestos municipales que 
presentaron en la misma Sesión, 
ya que según denuncian tan solo 
dispusieron de dos Comisiones ( 
una de ellas informativa) para 
exponer sus propuestas. Los otros 
tres grupos apoyaron una subida 
del 4,5% general y calificaron 
al PP de "poco serio" al no haber 
llevado sus propuestas primero a 
Comisión Los populares pedían 
disminuir el IAE un 7%, e 
incrementar las cuotas para 
actividades de temporada y 
puestos en mercadillos. 

• SIETE DETENIDOS 
POR ROBOS 

La policía ha detenido en los 
últimos días a siete jóvenes 
(menores de 22 años) como 
presuntos responsables de 
robos cometidos en Ciudad 
Real y Puertollano. Dos de 
ellos fueron sorprendidos tras 
haber sustraído una 
motocicleta del interior de una 
vivienda. Otros dos, de 22 y 16 
años, han pasado también ha 
disposición judicial, después de 
amenazar con jeringuillas a 
varios niños que disfrutaban 
del recreo en el colegio Pío XII 
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DA 
I!I HOGUERAS EN 

LA POBLACHELA 
Hasta quince hogueras 
prendieron el pasado martes 
los vecinos de la i-" "tachuela 
en honor de San Miguel. La de 
José Roman consiguió el 
primer premio en el 
tradicional concurso que todos 
los años se organiza durante 
las fiestas patronales que se 
han celebrado esta semana. El 
IV Premio de Automodelismo, 
verbenas y concursos también 
formaban parte del programa. 

~~------------------------------------------------

111 NUEVO CENTRO 
PARA DISMINUIDOS 

Las obras del nuevo centro p~r::l 

minusválidos psíquicos 
profundos, que el INSERSO va 
a construir tras el instituto 
Hemán Pérez del Pulgar de 
Ciudad Real, han sido 
adjudicadas a la empresa 
Hugarte por 708 millones de 
pesetas y comenzaran en los 
próximos días. Ciento treinta 
personas podrán ser atendidas 
en este centro, de una sola 
planta y con una superficie 
construida de más de 6.300 
metros cuadrados. Esta previsto 
que las obras concluyan a 
finales del próximo año. 

~~------------------------------------------------------

111 MAS FORMACION 
EN EL CONSEJO 

Representantes de casi todas 
las asociaciones (32 en este 
momento) que forman el 
Consejo de la Juventud de 
Ciudad Real han participado en 
el último mes en un curso de 
animador sociocultural que 
pretendía informar y fomentar 
el asociacionismo. El sábado 
fue clausurado en el Centro 
Verde. El Consejo esta 
modificando sus estatutos para 
introducir la figura del 
"voluntario no asociado", que 
tendrá voz y podrá participar 
en las actividades del Consejo, 
pero no tendrá voto. 
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• REUNION DE LA 
MESA DE 
VALDEPEÑAS. 

Los componentes de la Mesa 
de Valdepeñas (representantes 
del Ayunt?~¡ento y la 
Federación de !2mpresarios) 
tuvieron su reunión mensual el 
27 de Septiembre. En esta 
ocasión hablaron sobre el 
reciente viaje que realizaron 
el alcalde y el presidente del 
CRDO Valdepeñas a distintas 
zonas vinícolas francesas. La 
Mesa volverá a reunirse el 5 
de Octubre para aportar ideas 
al Plan para fomentar el 
turismo en tomo al sector 
vitivinícola. 

Valdepeñas 

~~---------------------------------------------

111 VALDEPEÑAS YA 
TIENE ESCUDO. 

La corporación municipal 
aprobó por unanimidad en el 
pleno celebrado el 30 de 
Septiembre el escudo de 
Valdepeñas .. Durante los 
últimos 100 años se ha estado 
utilizando un escudo que 
históricamente no pel1enecía. 
El escudo que se ha instaurado 
ha sido legalizado por las 
Academias Matritense y de la 
Historia y en él aparece la 
corona real cerrada así como la 
Cruz de Calatrava en su primer 
cuartel y el escudo de armas 
del Marqués de Santa Cruz en <t 

el segundo cuartel..A los pies ~ 

• LA UVA YA TIENE 
!!!lI PRECIO. 

La uva acogida a la 
Denominación de Origen 
Valdepeñas ya tiene precio en 
esta vendimia., aunque este 
depende de la modalidad de 
pago. Así, la uva blanca se 
paga a 1,80; 1,90 ó 2 pesetas 
dependiendo si se paga al 
contado o en dos o tres plazos, 
respectivamente. Y lo mismo 
ocurre con la uva tinta cuyos 
precios son 2, 80: 2,90 ó 3 
pesetas kilogrado.En la 
fotografia aparece la tablilla de 
precios de la bodega Luis 
Megía. 

n: 
aparece la histórica leyenda. ~ L __ ",--~~~~ ____ :::::::::::::::=-__ --,-~ _ ____ ~ 

• JUZGADO POR 
IN'SUMISION. 

El valdepeñero Vicente Pérez 
fue juzgado el pasado lunes 27 
de Septiembre en el Juzgado 
de lo Penal nº 24 de Madrid 
por su negativa a cumplir el 
servicio militar. El fiscal pidió 
para este joven de 24 años 
dieciocho meses de prisión. 
La sentencia que se hará 
pública en unos quince días 
podría condenarlo a una pena 
de 12 a 18 meses de prisión 
que posiblemente cumpliría en 
régimen de tercer grado. 

I!!II EL INSTITUTO, 
MONUMENTO LOCAL 

La directora del INB Bernardo 
Balbuena, Dolores Ocaña, ha 
solicitado al Ayuntamiento de 
Valdepeñas que declare 
monumento local el citado 
instituto al haber sido diseñado 
por el prestigioso arquitecto 
Migud !i'isac. La Comisión 
Informativa d~ Cultura aceptó 
por unanimidad esta propuesta 
que será aprobada 
próximamente en sesión 
plenaria. La declaración de este 
edificio como Monumento 
Local impedirá que pueda ser 
modificado o enajenado del 
patrimonio municipal. 
Construido en 1960 es uno de 
los pocos trabajos que el 
arquitecto daimieleño ha 
realizado en nuestra provincia. 

• PLENO MUNICIPAL. 

La Corporación Municipal del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
aprobó en el pleno celebrado 
el 30 de Septiembre un 
convenio de colaboración con 
la Consejería de Política 
Territorial para la construcción 
de una depuradora de aguas 
residuales para Valdepeñas y 
otra para Santa Cruz de 
Mudela por un valor de 970 
millones de pesetas. En este 
mismo pleno se aprobó la 
participación del Ayuntamiento 
en la Carrera Popular contra la 
Droga así como la aprobación 
provisional de la modificación 
de las Normas Subsidiarias 
para el uso de los disco-bares 
de verano. 

- 35 -
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #296, 3-9/10/1993.



. VEINTE MILLONES 
PARA CULTURA 

Cuatrocientas mil pesetas va a 
emplear el Ayuntamiento de 
Puertollano en editar un libro 
sobre la Banda de Música 
municipal. Ediciones 
Puertollano ha sido la editorial 
elegida para ello. Esta semana 
el Ayuntamiento ha aprobado 
también el presupuesto para 
adquirir mobiliario para la 
biblioteca pública infantil y 
para sus oficinas, así como 
material para conservar 
documentos del Archivo. Las 
V Jornadas del Libro para 
Jóvenes, la XIV Semana de 
Historia y el X Certamen 
LiteraTIo de la UP disponen 
también ya de un millón de 
pesetas para su realización. 
Hay luz verde también para 
destinar 18 millones al nuevo 
curso de la U. Popular. 

IIADJUDICADAS LAS 
OBRAS DEL CENTRO 

La segunda fase ( acabados e 
instalaciones) del macrocentro 
cultural que se construye en la 
calle Numancia de 
Puertollano ha sido 
adjudicada a la empresa 
Fomento de Construcciones y 
Contratas por 637 millones de 
pesetas. Esta fase debe concluir 
a finales del próximo año y ha 
sido modificada para eliminar 
los elementos superfluos que 
encarecían considerablemente 
el presupuesto total. 

• EL CONCEJAL SE 
REUNE CON LOS 
ECOLOGISTAS 

El concejal de medio ambiente 
del Ayuntamiento de 
Puertollano, Sabas Nogales, 
se reunió por primera vez la 
semana pasada con tres grupos 
ecologistas de la ciudad 
(CEVA, ADE y SEO) para 
explicarles los proyectos y 
trabajos que se han realizado 
en su área municipal, entre 
otros sobre la prometida y 
tantas veces anunciada 
Ordenanza de Medio Ambiente 
que ya parecen estar ultimando 
los técnicos del Ayuntamiento. 
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000 
11 INSIGNIAS PARA 

LOS DONANTES DE 
PUERTOLLANO 

Ochocientas personas 
participaron el pasado domingo 
en la VI Asamblea General de 
la Hermandad de Donantes de 
Sangre de Puertollano, una de 
las más activas y numerosas de 
la Región. En el acto se 
entregaron 20 medallas de oro 
a aquellas personas que han 
realizado más de 30 donaciones 
al año, 43 de plata y 111 
diplomas por la generosidad 
mostrada. Hubo también un 
reconocimiento especial a la 
labor efectuada en esta 
institución por el doctor Cuesta 

PU R1 llA O 

11 LA ESCOMBRERA 
SIGUE SIENDO UN 
BASURERO 

La escombrera que el Ayunta
miento de Almodóvar cons
truyo hace dos años en la zona 
del Molino sigue haciendo 
también (y principalmente) 
funciones de basurero, sin que 
los responsables municipales 
tomen ninguna medida para 
evitarlo. Electrodomésticos in
servibles y otros desperdicios 
inundan el paraje que ademas 
estaba previsto rehabilitar. 

~~---------------------------------------------

• POSIBLE UN PASO 
DE GANADO EN LA 
VARIANTE 

Política Territorial estudia 
la posibilidad de construir 
un paso de ganado, que in
cluso podría ser algo más 
amplio para permitir tam
bién la circulación de trac
tores, desde la variante que 
se construye en Calzada al 
Camino de Ciudad Real, 
según el alcalde. Los agri
cultores lo vienen solici-

N tando en numerosas ocasio
ffi nes.La semana pasada se 
~ inauguró ya la variante de 
~ Aldea del Rey. 
o.. 
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• EL MUSEO MUNICIPAL 
SERA 
ARQUEOLOGICO 

El Patronato Municipal de 
Cultura de Alcázar de San 
Juan estudi¡lla posibilidad de 
convertir el actual Museo 
Muniqipal en Museo 
Arqueológico hacia mediado s 
de 1994. La idea consiste en 
trasladar el patrimonio 
pictórico allí instalado al Fray 
Juan Cobo, y colocar, en el 
mencionado museo, los restos 
arqueológicos de propiedad 
municipal que, actualmente, se 
encuentran en el Provincial, 
junto con otros restos dispersos 
y los mosaicos romanos en fase 
de recuperación. 

LCAZAR 

~--------------------------------------------------------

• YACIMIENTOS DE 
FONDOS DE CABAÑAS 

El ayuntamiento de Alcázar ha 
terminado, recientemente, la 
campaña urgente de sondeos 
que se ha llevado a cabo, en 
Las Saladillas, desde el pasado 
día 16, bajo la dirección de la 
arqueóloga Rosario García , 
junto con la colaboración de un 
grupo de alumnos de la 
Facultad de Letras. El 
proyecto, financiado por la 
administración local, ha sacado 
a la luz yacimientos llamados 
fondos de cabañas que, 
presumiblemnte, 
corresponderían, a la Edad del 
Bronce y que eran utilizados, 
en aquel tiempo, como 
almacenes, silos y basureros. 

• EL PP ANTE LOS 
PRESUPUESTOS 

El PP de Tomelloso trabaja 
desde una doble perspectiva de 
cara al debate de los 
presupuestos municipales 
1994. Por un lado, elabora un 
informe económico, que 
pretende hacer público en la 
primera semana de octubre, 
con el fin de dar a conocer a 
los ciudadanos la situación real 
de las cuen tas del Consistorio. 
Por otro lado, el portavoz 
popular, Ramón González, . 
prepara un presupuesto 
alternativo frente al que 
propondrá el PSOE. 

• ES PRIORITARIA" 

El primer teniente de alcalde 
de Alcázar de San Juan, José 
Fernando Sánchez Bódalo ha 
declarado que la puesta en 
marcha de una incineradora, en 
la localidad, no es un tema 
prioritario ,ni nunca lo ha sido. 
"Ése es un estudio que se 
encargó, en su momento, 
acogiéndose a un proyecto de 
subvenciones del Ministerio 
que se ocupaba de la redacción 
de proyectoa para solucionar 
por la vía de la incinertación 
los problemas de residuos 
sólidos urbanos en las 
ciudades". De igual modo, 
Bódalo ha manifestado que 
"con la inversión última que se 
hizo en la planta de 
tratamientos tenemos planta 
para cinco odiez años 
tranquilamente, otra cosa es 
que haya organizaciones que 
quieran priorizar el tema de la 
incineradora" . 

• LOZANO Y UNION 
FENOSA SIGUEN SIN 
ENTENDERSE 

El ayuntamiento de Tomelloso 
, y Unión Fenosa, tras la 

celebración de varias reuniones 
en las últimas fechas, no han 
conseguido llegar a acuerdos 
sustanciales acerca de las 
responsasbilidades que uno y 
otro deben asumir en aquellas 
cuestiones -relativas, 
fundamentalmente, a la 
electrificación del Polígono-
18- que dieron lugar a una 
agria polémica hace poco más 
de un mes. Desde entonces, el 
Consistorio y la empresa han 
intentado acercar las posturas, 
aunque siguen distanciados por 
una brecha de varios millones 
de pesetas. Ante esta 
situación, el alcalde Lozano 
quiere poner en marcha, a 
primeros de octubre, una 
plataforma común que aúne 
ayuntamientos, empresas y 
particulares presuntamente 
damnificados por Fenosa . 
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. TODOS CON LA 
VIRGEN DEL ROSARIO 

Valen zuela de Calatrava 
celebra un año más sus fiestas 
patronales en honor de la 
Virgen del Rosario;una 
Virgen peculiar y emblemática 
que concentra en la pequeña 
población calatraveña -su 
vecindario apenas supera los 
ochocientos habitantes- un 
autentico gentío en estos días 
festivos. En algunos momentos 
se han contabilizado hasta dos 
mil quinientas personas 
llegadas de los pueblos 
cercanos y de toda España, 
puesto que una gran cantidad 
de valenzoleños se encuentran 
trabajando y residiendo en sus 
más importantes ciudades y 
gustan de venir al pueblo en 
estos días. Programa ameno y 
repleto de actos litúrgicos, 
culturales, deportivos, lúdicos 
y un largo ecetera que hace 
posible que tradicionalmente, 
todos los años por estas fechas, 
las fiestas de la Virgen del 
Rosario sean unas de las más 
esperadas del Campo de 
Calatrava. 

• PATRONATO DE 
CULTURA Y 
FESTEJOS PARA 
BOLAÑOS 

Los ediles socialistas del 
Ayuntamiento de Bolaños de 
Calatrava, además de evaluar 
el desarrollo de las recientes 
clausuradas fiestas en honor 
del Cristo de la Columna, han 
propuesto la creación de un 
Patronato de Cultura y Festejos 
con el fin de potenciar la feria 
y ponerla a la altura de un 
pueblo moderno, mejorando las 
infraestructuras ,presentando 
nuevas actividades, dandole 
funcionalidad a la plaza de 
toros y creando un recinto 
ferial. 
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RAV 
• LOS 'MOSQUITOS' 

EN POZUELO DE 
CALATRAVA 

Así de chulo y original es el 
nombre que los hermanos 
Gracia García le han colocado 
al bar que han abierto en pleno 
centro de Pozuelo de 
Calatrava. Cuenta con un 
acogedor reservado, unas tapas 
manchegas de "rechupete", 
unas cañas como "cañones" y 
una población con peso 
específico en la población.Los 
"Mosquitos" , para dejarte 
picar ... de gusto. 

-4jQQ~----------------------------------------------------------

• CON MULETAS, 
SIGUE SIENDO LA 
MAS GUAPA DEL 
LUGAR 

i Vaya por Dios, qué infortunio! 
. Un paso mal coordinado, y i i 
zass!! , un par de muletas para 
la reina de Pozuelo de 
Calatrava, María Muñoz. 
Menos mal que será por poco 
tiempo y ahora estamos en 
época de pocas fiestas donde 
ella tenga que dar la imagen. 
Mientras tanto, así de contenta, 
maja y natural se dejó 
fotografiar por la cámara de 
BISAGRA. 

-4jQQ~----------------------------------------------------------

• ATLETAS 
MANCHEGOS EN EL 
BHELA I 

Un grupo de atletas del V 
Clinic de Atletismo de Castilla 
La Mancha estuvieron en 
Ciudad Real, visitando la 
capital y algunos de los pueblos 
más emblemáticos de las 
cercanías, entre ellos, 
obviamente, Almagro.En la 
capital Calatrava visitaron 
todos y cada uno de los 
monumentos más 
significativos, Corral de 
Comedias incluido, así como 
las instalaciones de la Base de 
Helicópteros "Bhela /" ubicado 
en las inmediaciones. 
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• MANUALlDADES 
PARA LOS MAS 
MAYORES. 

El Ayuntamiento de 
Manzanares en colaboración 
con la Consejería de Bienestar 
Social han organizado 
numerosos talleres de 
manualidades dirigidos a 
personas mayores de 65 años. 
Los cursillos se desarrollan en 
el Centro Social Polivalente y 
los alumnos aprenden técnicas 
de cerámica, pintura, vidrieras, 
restauración y encaje de 
bolillos. En este mismo centro 
también se impartirá un curso
taller de pintura dirigido a los 
jóvenes. Cada taller es 
impartido por un monitor. 

Manzanares 

~~----------------------------------------------------

L-________ ~ ____ ~~~ 

• LA PRISION DE 
HERRERA CELEBRO 
LA FIESTA DE SU 
PATRONA. 

El pasado 24 de Septiembre el 
centro penitenciario de Herrera 
de la Mancha celebró la 
festividad de su patrona, la 
virgen de la Merced. Este año 
este día ha servido como 
clausura de numerosas 
actividades que se han venido 
celebrando a lo largo de los 
meses de verano. Las 
actividades se iniciaron con el 
1 Festival de Cine "Herrera de 
la Mancha". Más del cincuenta 
por ciento de los 450 internos 
han participado en las 
actividades que se han 
organizado. 

• UNIVERSIDAD 
POPULAR. 

Durante los días 4 y 5 de 
Octubre la Universidad Popular 
de Manzanares inicia el plazo 
de matrícula de los trece 
talleres que en ella se impartirá 
desde el día 25 de Octubre y 
hasta el 5 de Junio. Los 
alumnos deberán pagar 3.600 
pesetas por los ocho meses que 
durará el taller en el que se 
matriculen. También la 
Universidad Popular de 
Membrilla comienza su curso 
próximamente, el 18 de octubre 
y en ella se desarrollarán once 
talleres. 

• ACONCU 
PLAZA DE TOROS. 

El Ayuntamiento de 
Manzanares va a adjudicar 
nuevamente la explotación de 
la Plaza de Toros manzanareña. 
Hasta el momento y desde hace 
dos temporadas la celebración 
de los festejos taurinos en esta 
plaza los venía organizando la 
empresa Torifinsa. Sin 
embargo el Ayuntamiento no 
va a prorrogar este contrato por 
tercer año consecutivo. El 
alcalde, Miguel Angel Pozas, 
desconoce por el momento que 
vía se seguirá para la nueva 
adjudicación aunque sí es 
seguro que el período por el 
que se adjudicará el coso 
manzanareño será de cinco 
años . 

. REVISION 
CATASTRAL . 

El Ayuntamiento de La 
Solana aprobó en la sesión 
plenaria éelebrada el pasado 25 
de Septiembre realizar una 
revisión catastral, propuesta del 
alcalde con la que no estuvo 
de acuerdo el grupo municipal 
popular. El grupo municipal 
socialista considera justo 
realizar una revisión del valor 
de ciertos edificios y solares 
que no se ha realizado desde 
1985. En este mismo pleno 
también se aprobó solicitar al 
Ministerio de Agricultura la 
cesión al patrimonio municipal 
del edificio de los Silos. El 
Ayuntamiento lo cederá a 
entidades ,asociaciones y 
cooperativas agrarias. 
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El juicio contra Ma
nuel Córdoba García 
Consuegra, el "Lolo", 

que presuntamente ma
tó de 37 puñaladas en 
Daimiel a su ex-com

pañera sentimental , 
María Sacramento 

Cruz García de la Ga
lana, fue suspendido al 
no haber comparecido 

una de las testigos, soli
citar la presencia de 

otro y faltar el examen 
psiquiátrico del presun

to homicida que sigue 
manteniendo que no re

cuerda nada de lo que~ 
pasó aquella tarde.::E 

Manuel Córdoba reconoció como de su propiedad el estilete que acabó con la rida de María Sacramento; un estilete de 10,30 centímetros que 
aseguró había comprado en una feria y que utilizaba como destornillador para apretar los intermitentes de una moto de su propiedad ,momentos 

antes de que sucedieran los hechos. 

EL JUICIO SE SUSPENDIO POR INCOMPARESCENCIA DE DOS TESTIGOS Y LA FALTA 
DEL INFORME PSIQUIATRICO DEL ACUSADO 

EllILolollsigue sin recordar como 
apuñaló a su ex-compañera 

"El Abogado Vicente 
Sumozas, tenía 
relación con 
Sacramento, y mandó 
a mi cuñado a que me 
matara para quedarse 
con ella" 

- 40-

1 juicio fue 
suspendido 
hasta la pró
xima semana, 
pero antes de 
que el presi
dente del tri
bunal así lo 

decidiera hubo declaraciones 
importantes por parte del pre
sunto homicida y de los testi
gos que comparecieron; todos 
ellos presentados por el minis
terio fisca l, habida cuenta de 
que la defensa no creyó oportu
no presentar a ninguno. 

Manuel Córdoba García 
Consuegra" Lolo", llegó a la 
audiencia a las 1 0,20 horas , 
muy relajado, al menos aparen
temente.VestÍa un chandal de 
colores,calzaba zapatos de de
porte blancos y cubría su cabe-

za con una gorra negra, de las 
que se usan para jugar al beis
bol. 

~~~ LA RUPTURA 

A preguntas del fiscal, Ma· 
nuel Córdoba dijo que "la 
ruptura con mi mujer se produ
jo después de que mantuviéra
mos una discusión. Sus padres 
se llevaron a las niñas a su ca
sa y ella se marchó a vivir des
de aquel momento con ellos. 
Desde entonces tuve muchos 
problemas para ver a mis hijas, 
me querían hacer daño y esa 
era la mejor forma de hacer-
10'La única culpable de esa si
tuación era mi suegra.Hablé 
con un abogado y me dijo que 
no me preocupara, que en unos 

cinco días me lo resolvería, co
sa que no hizo Recogí algunas 
veces a las niñas, pero ya no 
discutí más con mi mujer, so
lamente hablaba con ella cuan
do la veía por la calle." 

Cuando le mostraron el ar
ma blanca que causó la muerte 
de Sacramento, Manuel reco
noció el estilete como de su 
propiedad. " Lo había compra
do en una feria y aquella tarde 
la cogí con la intención de 
apretar los tornillos de los in
termitentes de la moto, estaban 
sueltos. Hacía días que no la 
utilizaba, iba más en la bicicle
ta. Fuí a por ella a casa de 
mis padres, que es donde la 
guardo y porque la utilizan 
también mis hermanos, luego 
le puse gasolina y me fuí al 
parque, me senté en un banco 
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y me dediqué a apretar los tor
nillos.Fue cuando pasó Sacra
mento con la niña .Mi hija me 
llamó y quise cogerla, pero ella 
no me dejó. Cada uno estira
mos de una brazo de la niña 
hasta que se cayó al suelo des
de el carrito en el que iba. A 
partir de ese momento ya no 
recuerdo nada de lo que pasó. 
L a navaja la había guardado 
abierta en el bolsillo del panta
lón del chandal que llevaba 
puesto y no se ni como la sa
qué, ni como puede apuñalar
la.Fue como si me hubiera 
quedado ciego Cuando abrí 
los ojos me ví con manchas de 0 
sangre en las mangas y me fuí~ 
al cuartelillo, para entregarme 
y saber que le había hecho a 
Sacramento , aunque antes 
creo recordar que pase a un 
bar a comprar tabaco. Yo siem
pre la he querido mucho y nun
ca imaginé que pudiera haber
la herido , ni mucho menos 
dado muerte. Si me hubiera de
jado besar a la niña no hubiera 
pasado lo que pasó, las cosas 
se podían haber arreglado de 
otra forma.Todos los proble
mas que tenía era por no poder 
ver a mis hijas, pero Sacra
mento no tenía la culpa, la res
ponsable de todo era la ma
dre.Yo siempre la quise mucho 
y siento lo que ha pasado más 
que la propia madre". 

Manuel también declaró que 
había tenido muchos enfrenta
mientos con el padre y los her
manos de la víctima y con el 
abogado de la misma, Vicente 
Sumozas."Uno de ellos me 
apuñaló. El abogado tenía re
laciones con Sacramento y 
mandó a ,mi cuñado que me 
matara para quedarse con 
ella" . 

Los familiares de Sacra
mento, en especial la madre, 
tuvieron que salir de la sala, 
entre sollozos y murmurando 
en voz baja "canalla, asesino", 
aunque, posteriormente, retor
naron a la misma mientras de
claraban los testigos. 

La primera testigo en ser lla
mada al estrado, Agustina Va
llejo Sánchez, no compareció, 
sí lo hizo en cambio José An
gel Clemente López, quien di
jo que "conozco al Lolo de vis
ta. Aquella tarde yo estaba en 
mi trabajo, en la tienda de ro
pa de García Chico, ubicada 
en la plaza del Carmen, a unos 
trescientos metros del lugar del 

procuraron 
juicio contra su presunto Córdoba,pero hubo momentos en los que les traicionaron los nervios y tuvieron que 

mentáneamente la sala entre sollozos y susurros de "canalla,asesino",dirigidos al acusado. 

parque en donde sucedieron bién señaló que un domingo, era una persona conocida por 
los hechos. Estaba con mis poco antes de que sucedieran nosotros por sus frecuentes al
compañeros y vimos que había los hechos "estábamos en la tercados, sobre todo Después 
una riña. Una persona que se Bolera Sacri y yo con los chi- de que Sacramento se separa
encontraba arrodillada golpe- cos que salían con nosotras y ra de él. En una ocasión acudí 
aba a otra que estaba tumbada llegó un conocido, Juanma, un a recoger a las niñas, para que 
.Hasta que no estuvimos más chico que trabaja en Madrid y se cumpliera el régimen de vi
cerca no reconocimos al Lolo. que vive en la calle Herrera, y sitas establecido. La mayor no 
Cuando llegamos al lugar, éste nos dijo que Lolo iba diciendo se quiso ir con él, pero sí la 
se marchaba tranquilamente que iba a matar a Sacri ,algo pequeña.Se la entregué y allí 
con la niña de la mano, mien- que era de dominio público en acabó mi servicio." 
tras que Sacramento se queda- el pueblo, por lo que no le di- Los hechos ahora juzgados 
ba tumbada en el suelo, enme- mos más importancia." El pre- tuvieron lugar en el parque de 
dio de un charco de sangre sidente del tribunal solicitó que Daimiel sobre las 15,30 horas 
.Fugazmente ví como una mu- se localizara al tal Juanma y del jueves 19 de noviembre de 
jer se enfrentaba al agresor y se le citará a declarar. 1992. Manuel acabó con la vi-
le quitaba la niña. Después me Por último, declaró Andrés da de Sacramento de 37 puña
fuí a dar aviso a la Cruz Roja y Alcalde, sargento de la Guar- ladas. Según testigos presen
ya no se nada más." dia Civil de Daimiel, asegu- ciales, luego cogió a su hija de 

(j(j(jNIÑAS INTERNAS 

Por su parte, Purificación 
Sánchez Camacho Muñoz, 
amiga de Sacramento y ex-cu
ñada de Manuel Córdoba,(es
tuvo casada con uno de sus 
hermanos y actualmente trami
ta la separación), declaró que" 
aunque se habían separado, yo 
seguía manteniendo la amistad 
con los dos, es más, con Sacri 
salía muchas veces, sobre todo 
por la tarde, cuando ésta lleva
ba a su niña mayor al colegio, 
que está cerca de mi casa. Lo
lo quería mucho a Sacramento 
y a las niñas, estaba obsesio
nado con ellas La última vez 
que hablé con él le dije que Sa
cramento me había comentado 
que estaba pensando en meter 
internas a las niñas, pero Lolo 
no le dió importancia,al menos 
eso creo yo. "Purificación tam-

rando que Manuel se entregó la mano y tranquilamente se 
voluntariamente," muy preocu- marchó andando hasta que una 
pado por saber si había o no mujer se le acercó recriminan
matado a Sacramento". Igual- dole lo que había hecho y arre
mente, Andrés Alcalde, dijo batandole a la niña. Manuel si
que" Manuel no había sido guió su marcha y entró en el 
nunca detenido ni procesado bar Vázquez, donde se tomó 
con anterioridad, aunque si una cerveza antes de entregarse 

"Sacramento no tenía 
la culpa, la 
responsable de todo, 
era la madre" 

''Si me hubiera dejadO 
besar a la niña no 
hubiera pasado lo que 
pasó." 

a la Guardia Civil. 
El fiscal, en sus conclusiones 

provisionales, ha calificado los 
hechos como un delito de ho
micidio por el que solicita la 
pena de 14 años y 8 meses de 
reclusión menor, trás estimarle 
el atenuante de arrepentimiento 
espontaneo y una indemniza
ción de 15 millones de pesetas. 
Por su parte, la defensa pedirá 
la absolución, por considerar 
que el acusado sufrió un fuerte 
trastorno mental transitorio. El 
informe psiquiátrico del acusa
do será determinante sobre el 
particular. a 

• JULIO BARBERO 
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Cinco familias se 
han visto en la calle 

esta semana. El 
Juzgado les dio cinco 

días para desalojar 
sus viviendas situadas 

en la calle Ciruela y 
San Francisco de 
Ciudad Real por 

encontrarse en ruina 
inminente. Ellos no 

terminan de creerlo y 
acusan a la 

constructora que lo 
compró hace algunos 

años de haber ~ u 
z 

presionado para que ~ 
<C 

los desalojasen ~ 

cuanto antes. La familia de Juan Oonguez y Josefa Corlina no saben como van a solucionar su problema de vivienda. 

LOS INQUILINOS ASEGURAN QUE SUS VIVIENDAS NO ESTAN EN RUINA 

Desalojan a cinco familias de un 
céntrico edificio en cinco días 

Los vecinos han 
tenido que desalojar 
la vivienda en cinco 
días. 

Acusan a la empresa 
de presionar para 
que se marchen y 
poder así construir 
-42-

o tengo 
donde ir. 
Esto es una 
injusticia, 
no hay de
recho a que 
un matri-
monio con 

dos niños se vea en la calle en 
solo cinco días" . Francisca 
Navas vive en la calle de San 
Francisco de Ciudad Real des
de hace casi trece años. El vier
nes, día 24, recibió una notifi
cación del Juzgado que la dejó 
petrificada: La familia debía 
desalojar la vivienda en solo 
cinco días. El edificio, decía la 

nota, se encontraba en ruina in
minente. Francisca esta indig
nada y no puede evitar perder la 
calma de vez en cuando, mien
tras trata de envalar todo lo rá
pido que puede las mil y una 
cosa que se va encontrando. No 
entiende porque el Juzgado o la 
constructora no pueden esperar 
un poco más de tiempo y "sos
pecha" , como el resto de sus 
vecinos, que su vivienda no es
ta en realidad en ruina. 

" Yo me atrevo a estar aquí 
otl'os 35 años más", dice sin 
vacilaciones Josefa Cortina. 
Ella, su marido, Juan Domin
guez, y su hijo no pueden salir 

de su asombro y de la desespe
ración con la que viven desde 
que recibieron la misma notifi
cación del Juzgado, precisa
mente un día antes de que él 
fuese ingresado en un hospital 
de Madrid para someterse a una 
operación de corazón que al 
final ha sido suspendida. "No 
tenemos ningún otro piso ni 
nada de nada. Esto no puede 
ser" 

Esta ha sido también una 
semana inolvidable y nada gra
ta para otro matrimonio de 
avanzada edad que ha vivido 
durante muchos años enfrente 
de la vivienda de Josefa y que 
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no ha tenido más remedio que 
buscar una pequeña casita en el 
barrio de Larache y a la que es
tan trasladando como pueden 
todas sus pertenencias. 

IIdefonso Pérez y su mujer, 
Magdalena Pérez, han tenido 
que marcharse de igual modo 
con sus dos hijas deprisa y co
rriendo. también la pajarería 
de la familia Sastre, que se en
contraba en esta manzana, se 
preparaba apresuradamente al 
cierre de esta edición para un 
traslado inmediato. 

1j)(I)Ij) "NO HAY RUINA" 

Las cinco familias han sido 
las únicas que han continuado 
viviendo en los números 17 y 
19 de la calle Ciruela y en el 
número de la calle San Francis
co, después de que una cons
tructora, Edificaciones Agui
lar, comprará toda la 
manzana hace siete años. Me
ses después de que se efectua
se esta compra (en mayo de 
1987) los inquilinos recibieron 
una carta en la que se les anun
ciaba una resolución del ayun
tamiento de Ciudad Real que 
declaraba su vivienda en situa
ción de ruina total. "Entonces 
estaba pelfectamente", dicen. 
Ninguno puede explicarse co
mo el edificio ha podido ser de
clarado en ese estado, mucho 
menos cuando todos coinciden 
en asegurar que ningún arqui
tecto, ni de la empresa cons
tructora, ni del Ayuntamiento, 
ha entrado nunca en sus casas 

Francisca Navas y su hija enva/aban sus muebles indignadas esta semana. 

para comprobar el estado de 
las mismas. ( La empresa cons
tructora ha negado rotundamen
te este último hecho). 

Por esa razón los inquili
nos contrataron los servicios 
de un abogado que recurriese 
esta decl aración de ruina. 
Aunque ellos aseguran que el 
recurso aún no ha sido resuelto, 
Edificaciones Aguilar explica 
en una nota que la situación 
de ruina fue declarada ajustada 
a derecho por sentencia del ac
tual Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla la Mancha en 
enero de 1989 y por el Tribunal 
Supremo en octubre de 1990. 

Según la empresa existe otro 
Decreto posterior de la alcal
día de Ciudad Real en el que se 
declaraba la " ruina inminente" 
de las viviendas. La resolución, 

dicen fuentes de esta empresa, 
ha sido confirmada por el Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla la Mancha en sentencia 
de marzo de 1993. Un mes des
pués, según estas mismas fuen
tes , se requirio a los vecinos 
para que desalojasen el inmue
ble en el plazo de cuatro me
ses, " requerimiento al que han 
hecho caso omiso" , dicen en 
Edificaciones Aguilar. Los in
quilinos, por su parte, han ne
gado a esta revista haber recibi
do una comunicación anterior 
de desalojo y esta semana se 
mostraban sorprendidos y bas
tante desesperados por los cin
co días concedidos por el Juz
gado para desalojar las 
viviendas que continuan ocu
pando. 

Ij)Ij)Ij) PROHIBIDAS 
LAS REFORMAS 

Los vecinos aseguran que 
la constructora intentó desde el 
principio que se marcharan para 
poder demoler las viviendas y 
edificar bloques de pisos en su 
lugar cuanto antes. " Nos prohi
bieron hacer cualquier tipo de 
reforma desde entonces, ni pin
tar; ni reparar los desperfectos 
que iban surgiendo en nuestras 
casas. Así esta claro que no se 
puede mantener nada en buen 
estado y al final si que termina 
siendo una ruina" . Algunos 
han reconocido incluso haber 
realizado pequeñas reparacio
nes a escondidas para poder 
mantenerlas adecuadamente . 
'Una vez tuvimos que llamar a 
un albañil e hizo el trabajo de 
madrugada", reconoce uno de 
ellos. 

Magdalena Pére z asegura 
ademas que los constructores le 
propusieron en una ocaSlOn 
una indemnización de medio 
millón de pesetas para que se 
marchase, con la condición de 
que comprase uno de los pisos 
que la misma empresa edifica
ba en otra zona de la ciudad. 
Los ingresos de la familia, di
cen, no permitieron hacer esa 
compra y permanecieron vi
viendo en la casa de la calle 
Ciruela, esperando el resultado 
de un recurso que se ha pasea
do por los Juzgados de todo el 
pais durante casi cuatro años. 
Las cinco familias tampoco en
tienden por qué la anterior 
propietaria no les dio a ellos 
primero la opción de compra y 
se preguntan úna y otra vez co
mo pudo vender su propiedad 
con los inquilinos dentro y sin 
tener en cuenta lo que iba a pa
sar con ellos. 

y entre tanto los vecinos ha
cen rapidamente la mudanza. 
La familia de Francisca Navas 
se alojara en un hostal que pa
garán los Servicios Sociales del 
ayuntamiento y un camlOn 
municipal trasladará sus mue
bles a un deposito mientras 
ellos logran encontrar una vi
vienda. 

• PILAR PALOP 
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El Campo de 
Calatrava cuenta con 
una mancomunidad de 
municipios que en los 

seis años que lleva 
funcionado h a servido 
para potenciar la zona y 

los pueblos que la 
configuran, arreglando 

caminos vecinales y 
saneando infinidad de 
pequeñas deficiencias 

que por si mismo estas 
poblaciones nunca 

hubieran podido 
eliminar. Luis López 

Condés es su ~ 
presidente. ~ 

MANCOMUNIDAD DEL CAMPO DE CALATRAVA 

Una asociación para potenciar 
las poblaciones que la forman 

1 día 11 de 
diciembre de 
1987, quedó 
constituida la 
Mancomuni
dad del Cam
po de Cala
trava ; una 

mancomunidad que tenía co
mo fundamento el potenciar los 
recursos propios de todas y ca
da una de las poblaciones aso
ciadas, cinco al principio, y 
conseguir otros que, por la li
mitada capacidad de las mis
mas, eran inviables hasta en
tonces. 

Luís López Condés, alcalde 
de Almagro , fue nombrado 
presidente y a él nos dirigimos 
para que nos cuente como ha 
funcionado y se ha desarrollado 
dicha mancomunidad, en los 
casi seis años que lleva funcio
nando. 

"La Mancomunidad del 
Campo de Calatrava- nos dice
ha representado dar un gran 

- 44-

paso en el desarrollo de sus 
asociados; unos asociados que 
inicialmente fuerOft, los cinco 
fundadores, Almagro, Valen
zuela, Pozuelo, Bolaños y Gra
natula, y que después creció a 
siete, con la incorporación de 
Torralha y Carrión y más tarde 
a ocho, puesto que también pi
dió incorporarse Miguelturra y 
por unanimidad se aceptó que 
así fuera.Ese desarrollo se ma
nifiesta en creaciones de servi
cios tales como los de las 
OMIC (Oficina Municipal de 
Información al Consumidor) ; 
un servicio que por si mismo . 
era impensable que pudiera te- ~ 
ner cada población y que sin::2 
embargo a través de la Manco
munidad puede disponer del 
mismo con la frecuencia que su 
población necesite. Otro de los 
logros más importantes ha sido 
el de conseguir disponer de un 
importante parque de maquina
ria con la que hemos desarro
llado una gran labor de arre-

dI AI/II6,rD, es ,1 
presidente la /ll6ncomunid,d 

glos en los caminos vecinales 
de las poblaciones asociadas a 
las ... que se les asigna cada dos 
meses generalmente. Los cami
nos estaban en su mayor parte 
intransitables. " 

López Condés tambiéI1 nos 

cuenta que gracias al haberse 
mancomunado" estamos en dis
posición descontar en breve 
con un Patronato de Deportes 
,con un equipo de monitores 
propios que abaratarán los 
costes que ahora tenemos y me
jorará los servicios. De hecho, 
ya existen campeonatos depor
tivos en los que toman parte los 
equipos de la mancomunidad. 
Naturalmente, también aborda
mos proyectos conjuntos, ofer
tas informativas , .. .La manco
munidad es, en suma , una 
especie de cooperativa o aso
ciación para potenciar a las 
poblaciones que forman parte 
de ella .Contamos con ayuda 
inicial de la Junta de Comuni
dades y cada municipio aporta
mos una cantidad anual para 
nuestro mantenimiento.Sola
mente en maquinaria tenemos 
un patrimonio de 45 millones 
de pesetas." 

• . . _ JULIO BARBERO 
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Los ciudarrealeños ya 
saben donde llamar 

cuando tengan algún 
problema personal o 

cuando estén 
inmersosos en alguna 
crisis existencial (no 

económica). El número 
telefónico en cuestión 
es el 967-50 33 31, el 

llamado Teléfono de la 
Esperanza, domiciliado 
en Albacete pero con la 
intención de cubrir toda 

la región. 
El teléfono fue presllntado en Ciudad Real por Elias García Grimaldo, director en la región. 

EL TELEFONO DE LA ESPERANZA SE PRESENTO EN CIUDAD REAL 

Línea directa con el consuelo 
1 teléfono de 
la Esperan
za es una 
organiza
ción inde
pendiente 
adscrita a la 

Organización Mundial de la Sa
lud (OMS) y miembro de la 
Asociación de Teléfonos de 
Ayuda Urgente. Se trata de un 
servicio de apoyo para perso
nas con problemas psíquicos o 
morales, anónimo, gratuito (no 
se trata de una línea 900) y es
pecializado. Funciona perma
nentemente, todos los días del 
año y también por la noche. 

Este servicio se instaló en 
Castilla-La Mancha hace tres 
años, en Albacete, y cuenta con 
el apoyo de la Consejería de 
Bienestar Social. La atención a 
las personas no es exclusiva
mente telefónica, sino que tam
bién se puede optar a una cita 
personalizada en la misma se
de, igualmente gratuita, si la 
gravedad del problema así lo 
requiere. 

La presentación del servicio 

telefónico en Ciudad Real la re
alizó el martes día 28 su direc
tor en Castilla-La Mancha, Elí
as García Grimaldo, 
acompañado de la subdirectora 
y del psicólogo de la sede en 
Albacete, con la intención de 
implantarlo en la ciudad, empe
zando por formar dos grupos de 
voluntarios, pega de carteles e 
información para las diversas 
asociaciones. Se trata de crear 
los primeros pasos para una fu
tura instalación en la capital de 
una nueva sede del Teléfono de 
la Esperanza, algo que actual
mente resulta muy poco facti
ble. Todo pasa por la respuesta 
de aceptación de los ciudarrea
leños. 

Tal y como explica Elena Vi
llacorta, subdirectora de la se
de de Albacete, el servicio con
siste en escuchar al paciente 
telefónico, sin dar ningún con
sejo, bajándole el nivel de an
gustia, haciendo que se de 
cuenta de su problema: "En de
finitiva, lo que intentamos es 
potenciar todas las habilidades 
que tiene la persona para poder 

afrontar su propia problemáti
ca. Pero cuando el problema 
que se plantea es más grave, o 
necesita una atención persona
lizada, lo que se hace ya es ci
tarlo con un especialista que lo 
atienda en la sede". 

La demanda del Teléfono es 
bastante amplia, compuesta 
mayormente por personas entre 
35 y 45 años, aunque también 
llaman bastantes niños de nue
ve a once años denotando una 
gran tensión por los resultados 
de los estudios. Entre los adul
tos, marcan el número un ma
yor número de mujeres, contan
do este dato con un a clara 
explicación, según los respon
sables del servicio, ya que son 
las que pasan más tiempo sólas 
en casa, y las que tienen más 
facilidad a la hora de exteriori
zar sus sentimientos. 

Los temas más tratados por 
las personas que atienden las 
llamadas , lo s denominados 
orientadores, son los referentes 
a los problemas de familia (se
paración o divorcio de la pare
ja, conflicto entre padres e hi-

jos, etc) constituyendo un 20'6 
% del total. Las crisis exsisten
ciales (depresiones, suici 
dios, ... ) forman un 15 %, mien
tras que los problemas típicos 
de la adolescencia configuran 
el 12'5% de los casos atendi
dos. Igualmente tienen cabida 
los problemas relacionados con 
la soledad comunicativa, así 
como algunas consultas de ín
dole sexual o jurídica. Las lla
madas que también abundan 
son las de terceras personas que 
consultan problemas de ami
gos, familiares o conocidos , 
llamados por los miembros del 
Teléfono "los buenos samarita
nos". 

En términos generales, la ac
tuación del Teléfono de la Es
peranza se realiza a dos nive
le s: uno preventivo , 
sensibilizando a la sociedad e 
instruyendo a los voluntarios 
(formación dura y prolongada -
2 años-), y otro activo, intervi
niendo directamente en las cri
sis. 

• MANUEL J. ESPADAS 
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La campaña 
publicitaria del Consejo 

Regulador de la 
Denominación de Origen 

Valdepeñas se ha visto 
salpicada por la 

polémica. Y es que un 
dibujante madrileño ha 

reclamado al Consejo 
Regulador la autoría de 

Blantín, la mascota 
protagonista de la 

campaña publicitaria. Sin 
embargo el autor de la 
mascota, Neira, niega 
'que haya plagiado los 

bocetos de Juan Carlos 
Moreno .EI Consejo 

quiere desentenderse de 
este conflicto. 

~.?$~ 
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El decorador Santos Meira niega que haya plagiado la mascota Blantín. 
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UN DIBUJANTE MADRILEÑO RECLAMA LA AUTORIA DE LA MASCOTA 

Acusan de plagio al autor de 
Blantín 

El CROO Valdepeñas 
quiere mantenerse 
al margen de la 
polémica. 
-46-

.a mascota de 
la campaña publi
citaria puesta en 
marcha por el 
Consejo Regula
dor de la Deno
minación de Ori-
gen Valdepeñas 
para fomentar el 

consumo del vino entre los 
jóvenes valdepeñeros a la 
vez que concienciar a la po
blación de que el sector viti
vinícola es el motor de la 
economía local, ha sido un 
rotundo éxito. Blantín , la 
mascota que ha protagoniza
do esta campaña llevada a 
cabo a nivel local, ha gozado 
de las simpatías de todos los 
valdepeñeros desde que el 
Consejo la presentó en socie
dad el pasado mes de Julio. 

Pero un mes mes después 
de que el CRDO Valdepeñas 
y el autor de la campaña pu
blicitaria , el decorador San
tos Neira presentaran a 
Blantín ante los medios de 
comunicación saltaba la po
lémica al reclamar un dibu
jante madrileño la autoría de 
la simpática botella. 

El pasado 6 de Septiembre, 
en plenas Fiestas del Vino, se 
celebraba en la sede del Con
sejo Regulador una reunión a 
la que asistieron el autor del a 
campaña publicitaria, Santos 
Neira, el secretario del Con
sejo, Juan Manuel Cruz y 
el dibujante madrileño Juan 
Carlos Moreno, que solicitó 
en esta reunión que se reco
nociera que Santos Neira se 
ha basado en sus bocetos a 

la hora de diseñar 
Blantín.Por ello este joven 
de 29 años y dibujante de 
animación de profesión, soli
citaba que se le reconocieran 
sus derechos como autor de 
los bocetos iniciales de la 
mascota. 

Sin embargo, no se alcanzó 
ningún acuerdo en esta reu
nión. Juan Carlos Moreno y 
los representantes de la em
presa toledana SORCHI que 
también estuvieron presentes 
en esta reunión decidieron 
enviar al Consejo un escrito 
para hacer llegar sus peticio
nes. El documento fue en
viado al Consejo el pasado 
21 de Septiembre y en él 
Juan Carlos Moreno reclama 
al Consejo Regulador 
3'50.000 pesetas por el traba-
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iO realizado, así como que le sean 
reconocidos sus derechos como 
autor de los bocetos iniciales si 
Blantín es utilizado en la campaña 
publicitaria que el Consejo Regu
lador tiene pensado llevar a cabo 
a nivel nacional. 

(j)(j)(j) NUEVA REUNION 

El final de este episodio pasa 
por el momento por la celebración 
de un nuevo encuentro entre San
tos Neira y Juan Carlos More
nO.El Consejo Regulador quiere 
mantenerse al margen de esta po
lémica aunque por el momento es
tá sirviendo de intermediario en
tre ambas partes. Lo que sí 
parece estar claro en el Consejo 
"es que no se va a pagar nueva
mente por un trabajo que ya se ha 
pagado". (Santos Neira ha perci
bido 500.000 pesetas por su traba
jo en la campaña publicitaria). 
Además en el Consejo se estima 
conveniente que sean ambos pro
fesionales quienes resuelvan esta 
cuestión. 

También Santos Neira parece 
firme en sus planteamientos. El 
decorador valdepeñero y autor de 
la campaña publicitaria niega que 
su mascota se haya plagiado de 
los bocetos que Juan Carlos Mo
reno presentó en el Consejo. Ade
más Neira se muestra reacio a 
mantener una nueva reunión para 
debatir este tema y opina que con 
estas reclamaciones únicamente 
pretenden obtener una importante 
cantidad de dinero."Yo creo que 
estas personas han decidido re
clamar cuando han empezado a 
pensar que hay una campaña pu
blicitaria nacional por medio y 
que les puede suponer grandes 
beneficios. Aunque desde un prin
cipio ha quedado claro que Blan
tín no será utilizado en la campa
ña nacional", comenta Neira. 

Sin embargo, lo que sí cabe 
pensar es que los preparativos de 
la campaña publicitaria por parte 
del Consejo no fueron del todo 
acertados. De otra forma no hu
bieran surgido estos problemas 
cuando la campaña publicitaria 
ya estaba en la calle. La falta de 
ideas válidas hizo que el Consejo 
recurriera a una comisión de tra
bajo, formada por distintas aso
ciaciones juveniles locales, pa
ra encontrar la mascota de la 
campaña, aún cuando en ella es-
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VALDEPEÑ 
Juan Carlos Moreno reclama que Blantín está basado en sus bocetos. 

taba trabajando desde hacía 
ya tiempo Santos Neira 

(j)(j)~ COMISION DE TRABAJO 

y es que la idea de llevar 
a cabo esta campaña publici
taria la presentó Santos Nei
ra hace más de un año en el 
Consejo Regulador. Sin em
bargo fué este año cuando 
en el Consejo se dió el visto 
bueno a llevarla a cabo. San
tos Neira comenzó a trabajar 
en la mascota que protagoni
zaría la campaña, aunque 
sus ideas no recibieron el 
visto bueno del presidente 
del Consejo Regulador, En
rique Martín-Peñasco. Pre
cisamente la idea de que una 
botella animada fuera la mas
cota surgió del presidente del 
Consejo. Pero los bocetos 
que santos Neira siguió pre-

sentando tampoco fueron del 
agrado de las personas que 
coordinaron los preparativos 
de la campaña( el presidente 
y el secretario del Consejo 
Regulador). 

Fué entonces cuando se 
decidió pedir ayuda a los 
componentes de la comisión 
de trabajo que se había for
mado para aportar ideas a la 
campaña. Fue precisamente 
una de estas personas, Gre
gorio Sánchez, representante 
de la Asociación Scouts Vi
ñas quién en un reunión 
posterior presentó unos dibu
jos de una botella que habían 
sido realizados por un amigo 
suyo y que gustaron. Fué e~
tonces cuando el secretano 
del Consejo le pidió que el 
autor de esos dibujos pre
sentara unos bocetos de esa 
botella. 

y aquí surge el problema. 
Los bocetos que realizó Juan 
Carlos Moreno gustaron a 
todos los componentes de la 
comisión de trabajo y así lo 
reconoce tanto el secretario 
del Consejo como el propio 
Santos Neira. " La verdad es 
que los bocetos que se pre
sentaron eran muy majos, se 
notaba que era un buen di
bujante pero a mí no me pa
recía bien que se eligiera 
otro trabajo después de que 
yo llevaba trabajando en la 
campaña muchos meses", di
ce Neira. 

Tampoco al Consejo Regu
lador le debió parecer correc
to encargar el trabajo a Juan 

. Carlos Moreno, aún cuando 
había gustado su mascota. Ni 
tampoco se intentó contactar 
con él. Sin embargo los bo
cetos de la mascota que pre
sentó Gregorio Sánchez en 
el Consejo sirvieron como 
base para realizar la mascota 
final, Blantín, obra de Santos 
Neira. Al menos esto es lo 
que reclama Juan Carlos 
Moreno y así lo afirman 
quienes han visto los boce
tos de la botella realizada por 
este dibujante madrileño. 

"Para mí lo lógico hubie
ra sido que me hubiera lla
mado Santos Neira para de
cirme que había gustado mi 
botella y que podíamos tra
bajar conjuntamente sobre 
mis bocetos pero no fué así. 
Por el contrario prefirieron 
trabajar sobre mi dibujo al 
que quitaron el corcho y pu
sieron la cápsula y una na
riz. Yo creo que el Consejo 
ha cometidó un error al per
mitirlo" comenta Juan Car
los Moreno. 

En el Consejo Regulador a 
pesar de su responsabilidad 
prefieren mantenerse al mar
gen del supuesto plagio . 
Aunque la solución a esta 
polémica tendría un rápido 
final si se hicieran públicos 
los bocetos en cuestión. Pero 
ni su propietario, que prefie
re negociar antes con Santos 
Neira, ni el Consejo, que aún 
los tiene en su poder, son 
partidarios de mostrarlos. 

.TERESA GONZALEZ 
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El enfrentamiento que 
desde el pasado 4 de 
junio mantienen, en 
Puerto Lápice, la 
Cooperativa San 
Antonio Abad y el 
alcalde Anastasio 
Privado, debido al 
despido de su puesto 
comoauxiliar 
administrativo en la 
sociedad, se decanta, 
por el momento, a 
favor del primer edil. 
La sentencia judicial, le 
de la razón. La 
Cooperativa deberá 
indemnizarlo. El alcalde y la Cooperativa han mantenido un pulso que se ha decidido a favor del primero. 

SAN ANTONIO ABAB DEBERA INDEMNIZAR AL ALCALDE DE PUERTO LAPICE 

Si la Cooperativa no paga pOdrla 
ser embargada 

a Cooperativa de 
vinos y aceites 
San Antonio 
Abad , de Puerto 
Lápice, continúa 
sufriendo los cole
tazos de la tensión 
que provocó , el 

día 4 de junio de 1993, el des
pido del alcalde Anastasio Pri
vado Menasalvas de su puesto 
de auxiliar administrativo, de
bido a la comisión de faltas 
muy graves, según manifestó, 
en aquel momento, la Junta 
Rectora de la entidad. Poco 
después del citado despido, 
Privado Menasalvas presentó 
una demanda ante el Juzgado 
de lo Social número 1 de Ciu
dad Real, ya que, en su opi
nión , todas las imputaciones 
que se le hacían eran falsas y 
los verdaderos motivos se ba
saban en un enfrentamiento 
personal y político. Al cabo de 
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unos meses, el fallo judicial ha 
declarado improcedente el des
pido, y condena a la Sociedad 
Cooperativa Agraria San An· 
tonio Abad a que opte entre 
readmitir al trabajador o abo
narle una indemnización de 
542.306 pesetas, más los sala
rios no percibidos desde el 5 de 
junio hasta la notificación de la 
resolución judicial. 

(j)(j)(j) EMBARGO 

De todos modos, los trámites 
en los juzgados no parecen ha
ber acabado con esta sentencia, 
ya que según ha manifestado 
Anastasio Privado, la empresa 
no está facilitando la acción de 
la justicia. "Ya les he mandado 
dos escritos -sostiene el anti
gua auxiliar administrativo- en 
los que les solicito los certifi
cados de cotización de los últi-

mas seis meses, a efectos de 
pedir el subsidio de desem
pleo, y no he recibido contes
tación". Asimismo, el alcalde 
señala que la Cooperativa no 
ha satisfecho la indemnización 
fijada en el Juzgado de lo So
cial, y mantiene que tras per
sonarse en las dependencias de 
San Antonio Abad, para re
clamar lo que le corresponde, 
volvieron a surgir los proble
mas. "En la segunda ocasión, y 
hay testigos, el interventor me 
dijo que no iba a ver ni una pe
seta y, después, se me echó a 
la calle". Asimismo, Bisagra 
ha intentado en repetidas oca
siones ponerse en contacto con 
el presidente de la sociedad, 
Julián Arroyo, o alguno de sus 
cqlaboradores, pero han prefe
rido hacer caso omiso de las 
llamadas. 

Por su parte, Anastasio Pri· 
vado, por medio de su aboga-

do, ha presentado en el juzga
do, una solicitud de providen
cia de embargo, lo que agrava 
una situación que sobrepasó, 
desde el principio, el aspecto 
meramente laboral. Después de 
tres meses, un elevado número 
de los, aproximadamente, 180 
socios se han dado de baja, y 
estudian la viabilidad de una 
nueva sociedad cooperativa. 
Tal vez una de las razones que 
mejor explican el desarrollo de 
los acontecimientos sea que la 
actual Junta Rectora, de tan 
solo unos meses de existencia, 
nació precaria. Según fuentes 
fidedignas, la votación asam
blearia que encumbró a los 
nuevos responsables a la presi
dencia fue una especie de voto 
de castigo, que ahora, como se 
ve, está pasando factura. 

• PABLO DIAZ·P. 
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Los más de 200 
perjudicados por el 

fallido campo de golf, 
que vieron como el 

promotor, José Luis R. 
Ferrer, desaparecía 

hace seis meses sin dar 
los ingresos y gastos 
realizados, buscarán 
ahora una solución, a 

través de la 
convocatoria de una 

Asamblea, que 
determine cuál debe ser 

el camino a seguir. 
Anastasio López y J. Luis Rodriguez ferrer hablan sobre el futuro del campo de golf. Eran otros tiempos. 

ALCAZAR: SE CELEBRARA UNA ASAMBLEA PARA BUSCAR SOLUCIONES 

Los socios del campo de golf 
juegan los últimos hoyos 

o lo que sigo de
fendiendo es que 
el campo de golf 
se puede realiza. 
Todavía no veo 
ningún motivo 
para no hacerlo, 

aunque, lógicamente, habría 
que soslayar los problemas que 
hayan surgido". Ésta es la de
claración de uno de los socios 
del denominado Campo de 
Golf de Castilla la Mancha S. 
A. que durante los últimos me
ses del pasado año y el primer 
trimestre de 1993 formó parte 
de '1 romisión surgida tras la 
ft ,al" Jlea, convocada el 9 de 
vcLore de 1992, con la inten
ción de superar los obstáculos 
que existían para llevar a cabo 
el proyecto en,Alcázar de San 
Juan. . 

(j)(j)(j) COGE EL DINERO Y 
CORRE 

Desde abril de 1993, la histo
ria del fallido campo de golf se 
podría titular "Coge el dinero y 
corre" al más puro estilo wood-

yalliniano. José Luis Rodri
guez Ferrer, el hombre que 
apareció a principios de 1990 
en Alcázar para vender la tie
rra prometida al alcalde Anas
tasio López Ramirez y a más 
de 1.250 socios, que luego se 
quedaron en, aproximadamen
te, 200, cogió el dinero, ocultó 
las cuentas y corrió para no 
volver. Presuntamente, los alre
dedor de 170 millones de pese
tas que se habían recabado, en
tre los alcazareños, se 
utilizaron en realizar el proyec
to, hacer movimientos de tie
rras, poner en funcionamiento 
una oficina de información, 
asistir a una feria en Madrid y 
realizar algunos viajes. Total, 
ciento setenta millones. 

. Al final, la explicación ofi
cial fue que los terrenos que la 
Junta de Comunidades debía 
vender, por medio de una ce
sión administrativa, para ejecu
tar las obras, no se cederían de
bido a que existían informes de 
la Confederación Hidrográfi
ca contrarios a la prevista utili
zación del agua para el riego. 

Éste debía proceder de la Esta
ción Depuradora de la locali
dad con un consumo punta (en 
el día de más calor y viento) .de 
2.000 metros cúbicos. La expli
cación oficiosa habla de que la 
Junta no secundó las intencio
nes de Anastasio López -que 
pensaba que el gobierno auto
nómico cedería los terrenos
debido al alto coste político que 
tendría la operación. Es decir, 
se consideró que un campo de 
golf en Alcázar -independien
temente del gasto de agua que 
necesitara- sería utilizado, co
mo arma arrojadiza, por la 
Oposición y conllevaría una fu
ga importante de votos. 

(j)(j)(j) NUEVAS INICIATIVAS 

¿ Cómo están las cosas un 
año después de que se celebra
se la última asamblea y seis 
meses más tarde de que Rodri
guez Ferrer desapareciera del 
mapa si dejar rastro? Los más 
de doscientos socios no están 
representados en ningún tipo de 
asociación que defienda sus in-

tereses y tampoco se han dado 
pasos aislados para buscar una 
solución que busque la repara
ción económica o el estudio de 
la viabilidad de un campo de 
golf a partir de un nuevo pro
yecto. No en vano, existen ini
ciativas en la región que quie
ren aprovechar la falta de 
instalaciones de este tipo. 

Algunos de los componentes 
de la Comisión constituida en 
octubre de 1992, entre ellos, 
Manuel Ruoio o Francisco 
Macía , van a convocar una 
asamblea, en el presente mes 
de octubre. El previsible orden 
del día será: constituir formal
mente una asociación de dam
nificados.Reclamar los 30.000 
metros cuadrados de terreno 
adquiridos para intentar indem
nizar a los afectados y denun
ciar al promotor por vía judi
cial. Estudiar si es factible 
poner en marcha el campo de 
golf que nunca se llevó a cabo. 

• PABLO DIAZ-P. 
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o Serrano deja 
el Joma 

El corredor de medio fondo 
Antonio Serrano, ha 
expresado en público su 
decisión de abandonar el Joma, 
su actual club, para ingresar en 
las filas del Larios o del club 
New balance. Serrano explicó 
que buscará un nuevo club que 
tenga potencial suficiente para 
aspirar a las metas más altas, 
porque el corredor espera 
superar las marcas conseguidas 
en la presente temporada. 

El sábado dos de octubre, ac
tuó en Daimiel el cantante 
catalán L1uis L1ach, en un 
concierto patrocinado por la 
consejería de cultura de la 

Junta de Comunidades. Su 
actuación realizada en el tea
tro Ayala supone otro paso 
más en la línea marcada por 
los resposables municipales 
de cultura y gue se define ba
jo el lema "Daimiel en Con 
cierto", a través del cual se 
busca la presencia en esta lo 
calidad de intérpretes de pri
mera línea gue actúen a lo 
largo de todo el año, sin cir
cunscribirse exclusivamente 
a las actuaciones de verano. 
También se pretende dar ca 
bida a diferentes estilos mu
sicales. Algo más que popo 

o Frontón de altura en la capital 
El pasado día 26 de septiembre se celebró en Ciudad Real el 
campeonato de España de pelota que enfrentó al equipo local del 
Quijote-AISA, con los vascos del Artanda. La pareja formada por 
Echevarría y Castillo ganó por 40 a 33 a los Aldecoa y Urquijo 
mienras que Marugán y Sancho perdieron por la mínima contra 
Usparicha y Gaubeca. Todos los competidores demostraron una 
gran habilidad técnica en la realización de este bravo deporte que 
parece despertar gran interés en la capital. 
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O Poli Díaz peleará en Ciudad Real 
Las negociaciones realizadas por el presidente del Club 
Atlético Ciudad Real de fútbol y el representante del 
boxeador Poli Díaz, culminaron con el compromiso por 
parte de éste de formar parte de la velada que tendrá lugar el 
próximo día 16, en Ciudad Real y que le enfrentará con un 
púgil, posiblemente sudamericano. Los más suspicaces han 
especulado con la posibilidad de que Poli Díaz se enfrente a 
un "paquete" como ya sucedió en la última velada disputada 
por ese púgil y que fue retransmitida por Tele 5, cadena que 
tiene adquiridos los derechos del boxeador entrenado por el 
preparador Ricardo Sánchez Atocha. La velada será 
presentada por en el propio Poli Díaz el próximo día 11. 

o Triana vuelve 
al escenario 

La desgracia se cebó con un 
grupo musical llamado al 
éxito por la calidad de sus 
composiciones. Después de 
muchos años, el grupo 
Triana ha vuelto a retomar el 
espíritu que tuvo para tratar 
de hacerse un hueco en el 
panorama musical. Fue en 
Malagón, el escenario 
elegido para el regreso y allí 
1ecordaron sus temas 
antiguos, aunque, de lo que 
fue, poco queda ya. 
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o Cuestión 
de 

músculos 
El pasado dos de octubre se 
celebró en el club Atenas Gym 
de Alcazar de San Juan un 
curso de técnicas de 
entrenamiento dirigido por el 
seleccionador nacional de 
físicoculturismo, Jose Luis 
Martín. En el transcurso del 
seminario se hizo la 
presentación en nuestra 
comunidad autónoma de la 
firma All Stars, representada por 
Arnold Schwarzenegger, quien 
colaborará en la divulgación de 
un vídeo incitando a la vida 
sana y el deporte. 

Angel N. Velduque 

La moda y La Mancha 
L LENGUAJE universal de la 

moda volvió a subirse de nuevo a 
la pasarela Cibeles instalada en el 
palacio de congresos y exposicio
nes de Madrid. Es el gran escapa
rate del diseño el que acaba de ce
rrar sus puertas. Nuestra región, 

afectada como el resto del país por la crisis económica, 
ha estado ausente en esta última edición después de va
rios años en los que contribuyó con propio peso específi
co a perfilar el panorama español gracias a las aportacio
nes de ese creador, ahora enfermo de sida, que es 
Manuel Piña. El año pasado, el diseñador toledano Vi· 
cente Gil también fue a Cibeles a exhibir sus propuestas. 
Pero ahora el panorama es desolador. 

Es evidente la falta de ayuda al sector de la confección 
en Castilla La Mancha a pesar del considerable potencial 
de mercado que nuestra región ofrece, mientras que Ma· 
drid, la metrópoli, la meca -dicho está- el foro de las 
ideas cada vez más es llamado a jugar un papel destaca
do en el ámbito de la moda. 

Manuel Piña aseguraba a esta revista que una de sus 
grandes ilusiones sería materializar un proyecto en esta 
región, hecho desde, por y para la gente de aquí, pero al 
final el hombre se agarraba el rebote ante la falta de res
puesta por parte de los-que administran la "pela". ¿Resul
tado?: Tedio, desidia y pasotismo recíproco. Aquí viene 
al pelo el refrán ese de "como muestra vale un botón". El 
botón emprendedor y predispuesto de un hombre dotado 
de gran ingenio en el manejo de los hilvanes y las entre
telas. Es el más conocido. Pero no es el único. Resulta 
innegable que aquí, en esta región hay gente que aporta 
ideas c!eativas, ideas que terminan en la papelera por la 
a~sencla de una planificación y planteamiento empresa
nales que desespera a los que tienen en su cabeza el filón 
del ingenio. Es así como la crisis económica da paso a la 
crisis de las ideas, y ese gran barco, que es el negocio de 
la moda, se va a pique. La crisis obliga a los diseñadores 
a producir creaciones a precios de Zara yeso no es fácil. 

Herido de muerte, el gran arco iris del diseño necesita 
agua de lluvia que multiplique por todos los rincones la 
sensación de que la moda sigue viva. Y bajo su estela 
multicolor aparecieron las modelos, maniquíes de carne 
y hueso, para epatar al gran público con sus rostros ema
ciados y su imposible piel ambar y transparente. Ellas 
son ahora la imagen del gran escaparate y los diseñado
res no quieren resignarse a que sus trapitos sean meros 
accidentes depositados en la cimbreante orografía de sus 
curvas. Elena Barquilla, top model cuya trayectoria me
rece capítulo aparte, es de las pocas, autenticas profesio
nales, que dejan entre bastidores su vida privada cuando 
sube a la pasarela. Manchega tenías que ser. 

- 51 -
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Aunque hoy ya es 
historia, la mayoría 
de los pueblos más 

grandes de esta 
provincia se han 

identificado frente a 
sus vecinos más 

próximos por sus 
rencillas. Es la mala 

fama forjada, sin 
saber cómo, tras años 

y años de 
enfrentamientos entre 

comunidades cuyo 
desarrollo ha corrido 

paralelo y que han 
visto la amenaza en ~ 

u 

su vecino más ~ 
..: próximo. Ahora todos ~ 

dicen llevarse bien Alfonso X fundó Ciudad Real para contrarrestar el poder político de 11 orden de Calatrava 

LA LUCHA POR EL DESARROLLO PROVOCA TENSIONES ENTRE PUEBLOS 

IIAmigos pero el burro 
e n 'la lindell 

Al ser pueblos 
grandes surge el 
recelo frente al 
vecino más cercano 

Siempre ha exisitido 
el control de los más 
poderosos sobre los 
más débiles 
-52-

os alcaldes 
de algunos 
pueblos con
sultados po
nen cara de 
póker cuan
do se les 

pregunta los motivos por los 
que empezaron a ser popular
mente conocidas sus malas re
laciones con los municipios ve
cinos. Evidentemente quieren 
olvidar. 

Pero lo cierto es que Ciudad 
Real y PuertolIano; Daimiel y 
Villarrubia; Calzada de Cala
trava y Aldea del Rey; Alcá
zar frente a TomelIoso; Valde
peñas y Manzanares o 

Bolaños frente a Almagro son 
algunos ejemplos de pueblos 
que en algún momento han te
nido broncas y discusiones en
tre vecinos. 

Aunque felizmente es verdad 
que la mayoría de las pugnas 
entre municipios pertenecen al 
pasado no es menos cierto que 
quedan reminiscencias de 
aquellos enfrentamientos entre 
municipios colindantes que aún 
hoy perduran. Quizás el caso 
más claro se produce en Tome
lIoso, una de las poblaciones 
más grandes del este de la pro
vincia, cuyo crecimiento se en
cuentra en parte mediatizado 

por la enorme influencia ejerci
da por la vecina localidad de 
Alcázar de San Juan. Uno de 
los últimos capítulos tuvo lugar 
con la reciente inauguración 
del consejo regulador de la de
nominación de origen Mancha, 
que ha sido una de las reivindi
caciones constantes de los to
melloseros a pesar que desde 
siempre se ubicó en Alcázar. 
Desde hace relativamente po
cos años, Tomelloso cuenta 
con partido judicial diferencia
do de Alcázar de San Juan 
que desde siempre ejerció ma
yor peso específico sobre los 
pueblos circundantes. 
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Para Jesualdo Sánchez Bus
tos, estudioso de estos temas, 
"es un hecho sociológico que 
la composición de la mayoría 
de los municipios de nuestra 
provincia se basa en núcleos 
de población relativamente 
grandes. Los ciudadanos viven 
organizados en sociedades au
tárquicas que se autoabastecen 
en gran parte gracias al peso 
importante de la agricultura , 
¿quienes son sus rivales? Está 
claro que los pueblos más pró
ximos con quienes tienen que 
litigar por el dominio del terri
torio. En definitiva lo que se 
produce en última instancia es 
una lucha entre él/os por el po
der económico o político". 

el>eI>eI>lOS MAS GRANDES 

No es, ni más ni menos, que 
lo que ha venido sucediendo 
entre Ciudad Real y Puerto
llano a lo largo de toda la his
toria. La capital ha acumulado, 
de acuerdo con el rango admi
nistrativo que le corresponde, 
todo el poder fáctico concen
trando las oficinas de la admi
nistración central y autonómi
ca, así como medios de 
comunicación, mientras que la 
ciudad minera, gracias a sus 
importantes recursos naturales 
se convirtió en el punto de po
der económico provincial que 
la impulsó a reivindicar logros 
sociales que en la mayoría de 
los casos siempre han termina
do en la vecina Ciudad Real. 
Desde la implantación del nue
vo campus de Ciudad Real, 
Puertollano no ha dejado de 
solicitar ante las instancias re
gionales, la ampliación de la 
universidad para satisfacer las 
exigencias de una población ju
venil que tiene que desplazarse 
para cursar sus estudios supe
riores. Las dos ciudades más 
grandes de esta provincia están 
condenadas al entendimiento, 
máxime desde la puesta en fun
cionamiento del AVE. 

el>1j) el> DOMINIO CULTURAL 

Como dice Sánchez Bustos, 
"siempre ha existido una ani
madversión de la mayoría que 
tiene el dominio económico
cultural sobre las minorías" , 

A Puertollano se le consideraba "la mina'" mientras que Ciudad Real adquiría poder fáctico 

de ahí que Daimiel haya sido a 
lo largo de la historia uno de 
los pueblos que más contencio
sos ha tenido con las restantes 
localidades de su entorno. 
"Daimiel -dice Sánchez Bus
tos- siempre se ha considerado 
superior yeso le ha costado no 
pocos litigios con pueblos co
mo Villarrubia , localidad que 
siempre ha reivindicado la po
sesión de las Tablas de Daimiel 
cuyos terrenos se asientan en 
su mayor extensión en el térmi
no municipal de Villarrubia". 

Del dominio que Daimiel 
ejerció sobre su entorno aún 
perdura el juzgado de primera 
instancia, propio de su carácter 
de cabeza judicial de partido y, 
en otro área, el instituto de En
señanza media compartido por 
estudiantes de Daimiel y Villa-

rrubia. Igual sucede entre las 
poblaciones de Almagro y Bo
laños. Los muchachos de este 
municipio han tenido que des
plazarse a diario para cursar 
sus estudios de bachillerato 
hasta que recientemente fue 
inaugurado el instituto de se
cundaria. La proximidad entre 
ambos motivó hace años roces 
por el dominio de las tierras 
que fueron pasando progresiva
mente a manos de los bolañe
gos, quienes siempre han teni
do fama de emprendedores . 
Ante esta circunstancia los al
magreños reaccionaron contra
yendo matrimonio con las mu
jeres de la vecina población y 
así las tierras volvieron de nue
vo a ser propiedad de la ciudad 
encajera. Hoy las relaciones 
son normales "Y existe mucha 

cooperación" como señala el 
alcalde Daniel Almansa, aun
que ello no puede evitar que 
existan fricciones en temas 
puntuales como el de la deno
minación de origen de la be
renjena cuya producción se re
aliza al 50% entre ambas . El 
reconocimiento, al final puede 
quedar en exclusiva para Al
magro. Su patrimonio artístico 
ha eclipsado en parte los restos 
que existen en la vecina pobla
ción, cuyo castillo aguarda des
de hace tiempo una prospec
ción arqueológica "además de 
la realización de la segunda fa
se de la restauración que debe
ría haber hecho ya la diputa
ción provincial" señala el 
alcalde. 

el> el> el> CONTROL POLlTICO 

Hasta el siglo pasado, Dai
miel y Almagro también tuvie
ron su contencioso. Aquélla te
nía el poder económico de la 
orden de Calatrava mientras 
que Almagro poseía el domi
nio político al ser cabecera de 
la orden. Al mismo tiempo 
Daimiel litigó con Torralba de 
Calatrava por la posesión de 
los terrenos sobre los que se 
asienta la ermita de las Cruces. 
Desde 1.500 hasta pasado el si
glo XIX, se entabló entre am
bas poblaciones un litigio por 
el dominio de la imagen de la 
patrona y de la ermita ubicada 
en terrenos comunales del de
saparecido pueblo de Barajas. 
Los recursos de los dos ayun
tamientos se gastaron en plei
tos celebrados en la Audiencia 
de Granada. 

También es conocida recí
procamente la mala fama que 
vecinos de Calzada de Cala
trava han tenido desde tiempo 
atrás con la gente de Aldea del 
Rey, cuya población siempre 
ha dependido de aquélla erigi
da en priorato de la orden de 
Calatrava. También los de Val
depeñas tuvieron sus más y 
sus menos con el pueblo de 
Manzanares a quienes apoda
ron con el sobrenombre de 
"franceses" desde la guerra de 
la Independencia, cuando este 
pueblo se levantó en armas 
contra las tropas napoleónicas. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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La ciudad de 
Almagro ha vuelto a 

ser sede de la 
celebración del "Día 

Mundial del Turismo", 
tras unos años en los 

que la administración 
regional pasó de largo 

por la efemérides. La 
marcha de José Luis 

Ros, o quizá la llegada 
de Alejandro Alonso a 

la Consejería, ha 
traído algunas 

novedades, que ya se 
están empezando a ver. 

La presentación de 
INFOTUR es la 
primera de ellas. 

dar a conocer la nuera imagen de Castilla La 

NUEVA IMAGEN Y NUEVAS RUTAS PARA CASTILLA LA MANCHA 

En busca del Turismo Interior 

Nuevas oficinas, y 
una imagen 
renovada. 

Seis nuevas rutas 
turísticas, para /994. 

54 

acía unos años que 
la administración 
regional no con
memoraba el "Día 
Mundial del Turis
mo", cuya festivi
dad, a nivel mun
dial, tiene lugar el 
26 de septiembre. 

La razón es bien clara, el ante
rior consejero del departamen
to no era partidario de actos 
multitudinarios dentro de la 
Comunidad. 

Antes al contrario, Ros pre
fería poner toda la carne en el 
asador, cuando de exponer 
nuestro producto turístico fuera 
de nuestras fronteras se trataba: 
"no es a nosotros a quienes hay 
que convencer", solía decir. 

Así, tras la celebración en 
cada una de las cinco provin-

cias -Almagro y Sigüenza fue
ron las ciudades elegidas en las 
provincias de Ciudad Real y 
Guadalajara-, vino un largo pa
réntesis. 

Este año de 1993 ha sido el 
del punto y seguido. Aunque 
con bastantes novedades. Para 
empezar, diremos que reciente
mente ha sido declarado el tu
rismo como "industria exporta
ble", lo que permitirá acceder a 
determinadas ayudas proceden
tes del Ministerio de Comercio. 
Pero además, nuestra Comuni
dad ha comenzado la elabora
ción de un Plan regional de tu
rismo , que permitirá el 
aprovechamiento de los recur
sos disp~nibles . 

El Plan Leader, se ha mostra
do también como un instru
mento válido, para, a através 

de los patronatos provinciales 
de Turismo, dependientes de 
las diputaciones de la región, 
aprovechar el dinero europeo 
para reflotar aquellas comarcas 
más deprimidas. 

Una cosa resulta bien clara, 
que los recursos turísticos de 
Castilla La Mancha, han de es
tar basados en la naturaleza, y 
en el turismo cultural. Los mo
linos de viento eran objeto de 
estudio recientemente en Mota 
del Cuervo , la provincia de 
Cuenca lo ha sido la pasada se
mana en unas jornadas organi
zadas por la Diputación Pro
vincial. 

De uno y otro encuentro, han 
salido un par de interesantes 
conclusiones: la necesidad de 
que por parte de la UNESCO 
se declaren Patrimonio de la 
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César Pérez de Tudela presentó las rutas tu- La ciudad de Almagro tuvo ocasión de mostrrar una vez más, sus numerosos atractivos turísticos. El Consejero Alejandro Alonso, con la directo-
risticas rurales durante el Oía Mundial del ra general de Turismo y el presidente de la Diputación de Ciudad Real, entre otras autoridades, saliendo del Corral de Comedias. 

Turismo celebrado en Almagro. 

Humanidad la Ruta del Quijo
te, y la ciudad de Cuenca. 

Esta última es la que mayo
res posibilidades tiene a corto 
plazo, habida cuenta de la inte
resante conjunción del conjun
to arquitectónico, y el paisaje 
único de las hoces. Así, con to
da probabilidad pronto serán 
dos las ciudades-patrimonio de 
la Humanidad, las que tenga 
Castilla La Mancha, Cuenca y 
Toledo. 

Que el turismo interior está 
creciendo en todos los países, 
es un hecho constatado. El mar 
está cediendo paso a otras ofer
tas que se corresponden más, 
con el creciente grado de cultu
ra de nuestros vis itantes. 

Pero esta comunidad, es ob
vio que está muy por debajo de 
la oferta de infraestructura de
seable. Con el deseo de poner 
fin a este impass, la plana ma
yor de la Consejería de Indus
tria y Turismo, hacía público el 
pasado día 27 en la ciudad de 
Almagro, dos proyectos que de 
forma inmediata van a entrar 
en funcionamiento. 

Uno de ellos pretende la re
novación de nuestra imagen tu
rística, mediante lo que se de
nomina INFOTUR, y que no es 
sino una red de oficinas de tu
rismo, de nueva creación, o 
bien remodeladas y debida
mente informatizadas , y que 
pretende ser algo mucho más 
útil que la dispensación de un 
simple folleto turístico. 

UN ESCALADOR EN LA MESETA 
César Pérez de Tudela, que alcanzara la popularidad a 

través de sus apariciones televisivas, con las que interesó a 
los españolitos de la época a la cosa de la escalada, ha sido 
el elegido por la Junta de Comunidades de Castilla La 
Mancha para diseñar las rutas de turismo interior que quie
re potenciar en los próximos años. Pérez de Tudela estuvo 
en el Parador Nacional de Turismo de Almagro, durante la 
jornada dedicada al Día Mundial de Turismo, para diser
tar sobre el trabajo que estaba realizando; un trabajo con el 
que dará a luz siete rutas tendentes a potenciar el turismo 
rural por toda Castilla La Mancha, algo que ya es una rea
lidad por toda Europa en general y por el norte de España 
en particular. 

.-¿Que hace un escalador nato como usted por unos 
llanos como estos? 

.-Intentando colaborar con esta bonita iniciativa de la 
Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, encargan
dome de darles formas a esas rutas rurales que serán un ali
ciente más para que los turistas nacionales y extranjeros se 
interesen por conocer estas tierras; tierras que tienen un 
gran encanto y que están en general por descubrir. 

.-¿Como ha desarrollado usted dichas rutas y en que 
se ha basado para ello? 

.-Hombre, he tenido que trabajar intensamente, no solo 
sobre plano, sino también in situ, ajustandome a las direc
trices que me indicaron previamente. La primera de las ru
tas está ya prácticamente terminada y se iniciará por la zona 
de Molina de Aragón. Las otras estarán ubicadas por la se
rranía de Cuenca , La Manchuela, el Campo de 
Calatrava, etc.Confio en terminar el programa antes de que 
finalice este mismo año. Son todas sumamente sugestivas y 
sorprendentes, a las que se tiene que apoyar sin reservas, no 
solo desde la Administración, sino también, fundamental 
mente, desde el sector privado. El turismo rural es el futuro 
de esta región. 

• JULIO BARBERO 

En cuanto al segundo pro
yecto del que tanto el consejero 
Alonso, como la directora ge
neral Ana María Salazar, hicie
ron partícipes a los asistentes, 
consiste en el diseño de seis ru
tas turísticas en la comunidad. 

Las oficinas de información 
se ubicarán en el Río Mundo 
(Cuenca), Ciudad Real capital, 
Almagro, Villanueva de los In
fantes y Almuradiel en la pro
vincia , Talavera de la Reina, 
Toledo (Zocodover) y Oropesa, 
y Guadalajara, Sigüenza y Mo
lina de Aragón, en la provincia 
alcarreña. 

Las seis rutas turísticas, por 
otro lado, están siendo diseña
das por el popular César Pérez 
de Tudela, una de las cuales ya 
está prácticamente terminada. 
Pero en cualqui~r caso, el resto 
se habrá finalizado dentro de 
este mismo año. 

Para Pérez de Tudela, que 
presentó el proyecto en Alma
gro, se trata de recuperar algu
nos caminos y sendas de largo 
recorrido, en un deseo de unir 
naturaleza, turismo, y actividad 
física. 

La jornada almagreña se 
completó con una muestra de 
la gastronomía manchega en el 
Parador de Almagro, y de un 
recorrido por la ruta del Campo 
de Calatrava, auspiciada por el 
P.I.P. de la Diputación. 

• MUÑOZ CORONEL 
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Un grupo de 
entusiastastas del 

boxeo, se ha propuesto 
revitalizar este deporte 

en Ciudad Real. Su 
objetivo más 

inmediato, es llegar a 
los diez mil 

aficionados. El 
principal obstáculo 
para la difusión del 

boxeo, ha sido la falta 
de veladas de auténtica 
categoría. Algo que se 

quiere remediar de 
inmediato. El 16 de 

-' 

Octubre será un día ~ z « 
grande. Una fecha que ~ 

sin duda va a hacer ~ 
historia. Entrenadores y aspirantes, forman un equipo en perfecta simbiosis 

EL GRUPO PRETENDE OFRECER UNA ALTERNATIVA A LOS LLAMADOS 
DEPORTES DE MASAS 

El Club Boxeo Ciudad Real 
busca aficionados 

En Ciudad Real se 
pondrá en juego, el 
título de España de 
los Super Walter. 

Poli Oíaz luchará en 
la capital, contra un 
boxeador rumano aún 
no determinado. 
-56-

ace un 
par de 
años nacía 
en Ciudad 
Real el 
Club de 
Boxeo 
que lleva 
el nombre 
de la capi-

tal. Por iniciativa de Nino Al
varez, Fernando González, Jo
sé Sánchez "el Cacharrero", 
Manolo Garzón y Rafael de la 
Cruz Díaz, que habían estado 
vinculados a otro grupo ante
rior, el "Club París". 

La idea se puso en marcha 
con no pocas dosis de ilusión, 
y hoyes una gozosa realidad. 
El "Club Boxeo Ciudad Real" 

tiene su sede en la calle de la 
Mata número 4, y en su gim
nasio se ha instalado todo el 
material necesario, para que 
casi una veintena de jóvenes de 
los I7 a los 22 años , puedan 
convertir en realidad sus sue
ños de gloria. 

Así, se ha dispuesto un ring 
de entrenamiento de tres cuer
das, 3 sacos, una silueta, 2 "pu
ching", l "puching ball", y 3 es
pejos. El equipo se completa 
con guantes, guantillas, mano
plas, cuerdas y cascos, para la 
práctica del boxeo amateur. 

Nino Alvarez, empresario de 
hostele~ía como "Chino" de la 
Cruz y Manolo Garzón, es el 
presidente del club, y el encar-

gado de supervisar a los aspi
rantes a amateurs, cuyo entre
namiento es de la responsabili
dad del "Cacharrero" , y de 
"Chino" de la Cruz. 

Nino es entrenador nacional , 
y también ha conseguido la ti
tulación de manager. Comenzó 
a boxear a los 15 años, aunque 
tuvo que dejarlo bien pronto, a 
los 21 , a causa de una lesión, 
que por cierto no tuvo nada que 
ver con el boxeo. De 19 peleas, 
llegó a ganar 18. 

Ahora, Nino confiesa que a 
pesar del dinero, tiempo y sin
sabores, "nos hemos propuesto 
rescatar un deporte, que tiene 
indudables valores para una 
afición, que durante demasiado 
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Entre el grupo de jóvenes aspirantes, se perfilan algunas promesas 

tiempo ha tenido casi vetado lo 
que además de un deporte muy 
interesante, es un espectáculo 
de gran aceptación". 

(j)(j)(j) LA ESCUELA 

Como hemos dicho, una 
veintena de jóvenes con edades 
comprendidas entre los 17 y 
los 22 años, entrenan cada día 
en el gimnasio del Club. Entre 
ellos, hay algunos destacados 
que participarán próximamente 
en un combate. Juan Carlos Dí
az "el Chupete", peso ligero, 
José Luis, que limita en peso 
Walter, y Jesús, que pertenece a 
los pesos super ligeros. 

El Club se financia con los 
beneficios de rifas y veladas, 
sin olvidar la importante cola
boración de los entrenadores, 
en su faceta de empresarios de 
Hostelería. Lo que es es una 
verdadera casualidad. "Tal vez 
porque como somos del mismo 
sector, nos vemos más a menu
do, y hemos llegado a compar
tir aficiones", afirma Nino AI
varez. 

Rafael "Chino" de la Cruz 
tiene hoy 31 años. LLegó a dis
putar 57 combates, de los que 
47 fueron victorias, 7 derrotas, 
y 3 fueron nulos. Dejó de bo-

Pese a la leyenda negra, el bOleo no implica mayor riesgo que otros deportes 

xear hace 7 años , y considera 
el boxeo como un deporte no
ble, sencillo y agresivo. Pero 
una agresividad que finaliza , 
cuando se da por concluído el 
combate: "después no hay 
odios ni rencor, eso es lo más 
grande, el espíritu deportivo". 

En cuanto al peligro que la 
práctica de este deporte entra
ña, "Chino" no cree que el ni
vel de riesgo sea mayor que en 
otros deportes: " Es cuestión de 
inteligencia y de preparación. 
y se necesita una buena dosis 
de vocación, porque sólo las 

verdaderas figuras llegan a ga
nar dinero. Para llegar a pelear 
es necesaria una preparación 
mínima de 6 a 8 meses, y con 

~ 
El Club de Boxeo de 
Ciudad Real, va a 
emprender una 
campaña para la 
captación de 10.000 
aficionados. 

una media de tres horas de de
dicación diaria". 

Sin embargo, eso no supone 
ningún obstáculo para estos jó
venes ilusionados. Juan Carlos 
Díaz "el Chupete", tiene tan 
sólo 17 años, y está cursando 
estudios de Garantía Social. 
Entró en el boxeo por media
ción de un amigo, y tiene aspi
raciones. Quizá algún día sea 
como Whitaker ó Baldomero 
Páez. Al parecer, tampoco está 
falto de facultades , de modo 
que tiene un prometedor futuro 
por delante. 

(j)(j)(j) LA VELADA 

Una de las actividades que 
más puede contribuir a la difu
sión del boxeo, es la celebra
ción de veladas. Algunas de 
ellas, concitan un enorme inte
rés entre la afición. Como la 
que se ha programado para el 
16 de Octubre. Nada menos 
que Poli Díaz "el potro de Va
llecas", se enfrentará con un 
pugil rumano. 

Los beneficios se destinarán 
al Atlético Ciudad Real, cuyo 
presidente Enrique Moreno se 
ha encargado de gestionar to
dos los detalles, aunque bajo 
los auspicios del "Club Boxeo 
Ciudad Real". 

La ocasión es extraordinaria 
para los aficionados de la pro
vincia, y el choque será re
transmitido en directo por Te
le-S. 

Para Manolo Garzón, uno de 
los tres responsables de la em
presa "Promociones boxísticas 
Club Boxeo Ciudad Real", la 
idea es montacuna velada cada 
45 días, con lo que se consigue 
la difusión del deporte por un 
lado, y la posibilidad de que 
los jóvenes amateurs puedan 
mostrar sus facultades. 

En lo que al 16 de Octubre 
se refiere, Garzón considera 
tres objetivos: "se pone en 
juego en Ciudad Real el títu
lo de Super Walter, se saca a 
los chicos del gimnasio, y se 
trae a Poli Díaz. Lo que se
gún las previsiones, concen
trará a 5.000 aficionados. 
La mitad de los que el Club 
persigue. 

• J. M. CORONEL 

-57 -
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #296, 3-9/10/1993.



E 1 grupo de teatro 
de Cámara y Ensayo 

"Lazarillo", lleva 
diecinueve años en la 
palestra. Diecinueve 

años de ilusiones que 
el paso del tiempo no 

ha marchitado. Casi 
dos décadas 

trabajando por y para 
la Cultura, que en este 

1993 han tenido un 
broche de oro muy 

especial, el del grupo 
Ur Teatro. Con su 

trabajo se ha hecho 
merecedor del premio 

nacional de Teatro 
1993, por su obra más 

representativa, "Sueño 
de una noche de 

verano". Teatro Morboria, en la Opera Ron "Con las tripas vacías" 

A PESAR DE LA FALTA DE AYUDA DE LAS INSTITUCIONES OFICIALES 

Lazarillo 93: Mejorando 
lo presente 

En total han pasado 
8 compañías, 9 
espectáculos y 11 
representaciones. 

El presupuesto de la 
edición ha pasado de 
los nueve millones 
de pesetas. 

-58-

s cierto 
que el co
lectivo no 
cuenta 
con el 
apoyo, no 
ya econó-
mico, si 
no ni si 

quiera moral , de las 
instituciones oficiales. Pero es
te abandono no ha supuesto 
ninguna barrera en la ya larga 
trayectoria de un colectivo que 
brilla con luz propia en el pa
norama de la Cultura, con ma
yúsculas en toda Castilla La 
Mancha. 

Era en el año 1961 , cuando 
se creaba el "Grupo Lazarillo", 
con un puñado de aficionados 

al teatro, procedentes de otra 
agrupación anterior. La Junta 
Directiva compuesta por casi 
una decena de personas, y un 
número más elevado de entu
siastas colaboradores, conse
guía poner en marcha lo que 
durante muchos años después, 
seguiría marcando pautas en el 
panorama cultural de La Man
cha. 

Obras como "Luz de gas", 
"Antígona", "Sócrates" o "Los 
criados", junto con otras de tea
tro leído, marcarían el rumbo 
de "Lazarillo". 

Con dos o tres montajes tea
tra1es al año, se realizaban ade
más otras actividades, como 
conferencias, exposiciones, re
vistas de radio, y recitales poé-

ticos. 
El presupuesto se nutría de 

las cuotas mensuales de sus 
asociados, subvenciones muni
cipales, taquillaje, y otras apor
taciones de los municipios que 
acogían las obras representa
das. 

Más tarde llegaría alguna 
subvención de la Junta de Co
munidades, pero no tardó en 
desaparecer, como las de la Di
putación de Ciudad Real , y 
del propio ayuntamiento de 
Manzanares. 

La única "fidelidad económi
ca" con que sigue contando 
"Lazarillo", es la de Caja Ma
drid. Desde hace dieciocho 
años viene colaborando estre
chamente con el grupo, y hoy, 
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prácticamente es el único es
ponsor. 

Aunque "Lazarillo" prefiere 
no perder las esperanzas, la 
verdad es que las espectativas, ~ 
y también la sensibilidad de las ~ 
instituciones públicas de nues- w 

. . .. o 
tra tierra, no perrmten vaticmar ...J 

cambios sustanciales. ...., 

~~~ EL PRESENTE 

Pero la andadura continúa. Y 
a buen ritmo. En la edición de 
1993, "Lazarillo" ha congrega
do a más de 3.500 espectado
res, que en 11 representaciones, 
han podido aplaudir a 8 com
pañías que han puesto en esce
na 9 espectáculos. 

El presupuesto ha rondado 
los 9.200.000 pesetas, de los 
cuales la Caja de Madrid asu
mirá aproximadamente el 75%. 
El resto tendrá que salir de las 
arcas del propio grupo, y de la 
recaudación en taquilla. 

La selección de las compañí-

El grupo "Cuarta Pared'~ en la obra "Passport" 

as participantes, comienza en 
Enero de cada año, con la re
cepción del material audiovi
sual en la sede de "Lazarillo". 

Tras una primera selección, 
se visita a los colectivos más 
interesantes, y se va realizando 
la selección definitiva, en fun
ción de las variables de calidad 
y "caché", así como de las fe
chas disponibles. 

La media de las compañías 
de la presente edición, ha esta
do en tomo a las 500.000 pese
tas, pero el año pasado los ca
chés fueron muy distintos, 
oscilando entre las 400.000 pe
setas, y el millón y medio. 

"La aceptación de los monta
jes de este año, ha sido gene
ralmente buena, -afirma el or
ganizador del Festival Antonio 
Bellón-, incluso en la compa
ñía no programada, "Compañía 

Más de 3.500 
espectadores han 
pasado por los 
cuatro espacios 
escénicos. 

Tranvía", de Santiago de 
Compostela, que vino a susti
tuir a "Salitre", a causa de la 
enfermedad de uno de sus pro
tagonistas" . 

El Festival se abría el día 17 
con el grupo "Teatro Morbo
ria", que puso en escena la 
Opera Ron "Con las tripas va
cías" , divertida, disparatada y 
magistral. 

Seguiría el grupo "Cuarta 
pared" , que ha montado dos 
obras, "La orilla rica" , una 
obra de rabiosa actualidad que 
narra los avatares de una emi
grante marroquí, y "Passport", 
cruda y descarnada, de odios, 
torturas e incomprensiones. 

"Trinidad Iglesias", café tea
tro, llevó al patio de "Lazari
llo" "La Diva responde" , ma
gistral interpretación que 
provoca la continua sonrisa. 

"Zanguango teatro" presentó 
en teatro de calle, "Macanas 
Argentinas" , una historia de 
emigrantes argentinos. 

El Patio de "Lazarillo" sería 
escenario nuevamente de "Es
tudi Zero Teatre" con el café
teatro "Vuelo en picado dentro 
de la sala", novedosa, imagina
tiva, chispeante .. . 

"Por un sí o por un no" es el 
dubitativo título de la obra 
puesta en escena por "Sínodo" 
en la Sala Mercadillo, exquisi
to y bien interpretado. 

Finalmente, el grupo "Ur Te
atro", deleitó al público duran
te dos horas con la versión de 
Helena Pimenta de la obra de 
Shakespeare, "Sueño de una 
noche de verano", y que venía 
precedida de una enorme ex
pectación. 

"Ur Teatro ~ ya pasó por 
nuestra provincia, con ocasión 
del Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro, y 
precisamente con la misma 
obra. Pocos días después, con
seguiría el Premio Nacional de 
Teatro 1993, lo que venía a su
brayar su buen hacer, "un es
pectáculo espléndido", "teatro 
total", "un espectáculo memo
rabie", como se ha señalado. 

En suma, un Festival de tea
tro, importante. Que debe tener 
una adecuada continuación, y 
un decidido y definitivo apoyo 
institucional. 

• J. MUÑOZ CORONEL 
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o Dificil equilibrio 
Resulta casi milagroso, el 
equilibrio de la torre de la 
antigua Universidad de 
Almagro. Fundada en el siglo 
XVI en el Convento de los 
Dominicos, llegó a gozar de 
los mismos privilegios que la 
de Alcalá. Convertida en taller 
de carpintería, en la actualidad 
sufre un gravísimo peligro de 
supervivencia. 

y con él, una nueva progra
mación de la Consejería de 
Educación y Cultura. Entre 

el "paquete" presentado el 
pasado martes por el delega

do Javier Naharro, destacan 
los conciertos de Lluis 
LLach, la Orquesta Sinfóni

ca de Sevilla, y el grupo Mi
lladoiro. Además, una nueva 
edición de "Música en vi

vo", el III Encuentro de 
Agrupaciones Corales, Tea
tro en Otoño, con "Teatro del 
Sur", Ur Teatro", "Focus", y 

diversas Exposiciones. Un 
Otoño caliente, culturalmen
te hablando, que se esparcirá 
por los rincones de las prin
cipales ciudades de Castilla 
La Mancha. 

o Carlos 111 en Alcázar 
La Casa de Cultura de Alcázar de San Juan acogerá, durante un 
mes, la exposición itinerante "Carlos III y la Ilustración Histórica", 
que dará paso poco tiempo después, a la exposición igualmente 
gráfica, "Castilla La Mancha y América Latina en el V 
Centenario". EI3 de octubre, por otra parte, se hará público el fallo 
de la Exposición estatal de Pintura. 

- 60-

o EI ·nuevo traje de 
11 Nazarín 11 

El grupo folclórico miguelturreño "Nazarín", presentó 
recientemente ante su pueblo el nuevo traje que usará a partir de 
ahora. Esta indumentaria está basada en el tradicional traje de 
ceremonia o de boda. Se trata de una nueva imagen, para un grupo 
ya veterano, fundado en 1982, y que recientemente organizó la XII 
edición del Festival Internacional de folclore, con grupos de 
Mallorca y Bulgaria. Entre las actividades que "Nazarín" está 
preparando a corto plazo, destaca la participación en un Congreso 
Nacional de Casas Regionales, que tendrá lugar próximamente en 
la ciudad de Sevilla. En la foto de Díaz, el grupo aparece ante la 
ermita del Cristo de la Estrella, en Miguelturra. 

o Acabó la función 
Apenas hace unos días se clausuró la IX Muestra Nacional de 
Teatro de Casas Regionales de España. Durante los días 17, 18, 
19,24,25 y 26, el Corral de Comedias ha vuelto a cobrar 
vida. El viejo Corral volvió a llenarse con los aplausos de los 
espectadores, y en su escenario volvieron a resonar los pasos 
de los actores. La clausura contó con la presencia del 
Consejero de Bienestar S0cial y el alcalde almagreño, además 
de los altos cargos de las Casas Regionales. 
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Francisco Narvaez, Kiko, (1972, Jerez) se ha convertido en uno de los jugadores más carismáticos del futbol 
español. A su imparable gracejo hay que añadirle su capacidad para analizar los hechos que rodean al balompié 

con sensatez y sin e~tridencias. Con tan solo 21 años su futuro es uno de los más prometedores de todos 

KIKO, JUGADOR DEL ATLETICO DE 
MADRID 

11 El Toledo 
está dando 

una lección 11 

" Los jugadores 
andaluces somos 
abiertos y damos 
buen ambiente en e/ 
vestuario" 
'-62-

legó en su espectacular " Toyo
ta cética" acompañado de 
Quevedo y Solazaba!. El Atlé
tico de Madrid había empatado 
el día anterior con el Sporting y 
aprovechó es ta circunstancia 
para contemplar cómo el Cádiz 
de " su alma" perdía por un gol 
a cero en el último minuto con 
el C. D. Toledo. Nada más aso
mar la cabeza por el palco me
dia tribuna se dió la vuelta y 
murmuró. Sus progenitores vi
nieron en autobús desde Jerez 
para abrazarle y comentar tras 
el partido: " ¡Qué mala suerte!, 
estábamos deseando que el ár
bitro pitara el final". Además 
de manejar muy bien las dos 
piernas también mueve a la 
perfecc ión la mano derecha, 
sobre todo a la hora de firmar 
autógrafos. En su deportiva tar
de toledana firmó cerca de cin
cuenta. Y antes de empezar la 
entrevista se le escapó esta fra
se: " pero qué chico es el cam
po". 

P . ¿ Le pegan más patadas 
desde que está en el Atlético 
de Madrid? 

R . De momento la cosa está 
igualada, me dan más o menos 
las mismas, lo que pasa es que 
los defensas te miran un poco 
mejor si estás en el Atlético de 
Madrid, te respetan algo más. 

P . ¿ Con qué defensa ha Kito se acercó a Toledo para ver jugar a sus antiguos compañeros contra el equipo capitalino. 
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soñado usted después de un 
partido? 

R . No he soñado con ningu
no, otra cosa es que me hayan 
hecho buenos marcajes. Ahora 
mismo recuerdo uno que me 
hizo Paco el del Rayo, que 
ahora está en el Deportivo de 
La Coruña, que fue para morir
se. Me marcó a la perfección, 
la verdad es que no toqué un 
balón en todo el partido. Ade
más lo hizo limpiamente, sin 
ninguna maldad, precisamente 
por eso es un marcaje que re
cordaré durante mucho tiempo. 

P . y bien, ¿ cómo es que se 
ha animado al final a venir 
hasta aquí? 

R . Me he animado por va
rios motivos. El primero por
que estaba aburrido allí en Las 
Rozas, y tenía ganas de mover
me, despejarme y olvidar mo
mentáneamente la responsabili
dad que supone jugar en el 
Atlético de Madrid, eso siem
pre viene bien. Pero el motivo 
primordial es que hoy juegan 
aquí en Toledo los compañeros 
con los que he estado durante 
ocho años de mi carrera depor
tiva, y es que cualquier hueco 
que tengo en mi agenda lo 
aprovecho para verles a ellos. 

P . ¿ Se siente a gusto en el 
esquema de Jair Pereira o to
davía le queda mucho para 
adaptarse? 

R . Cuando un futbolista jue
ga, entra en el once, en la posi
ción que sea, ya tiene motivos 
suficientes para sentirse a gus
to. En el Cádiz siempre jugaba 
arriba, y aquí de momento lo 
estoy haciendo en el mismo si
tio. Estamos acoplando el equi
po paso a paso, todavía nos 
queda mucho por corregir, pero 
lo importante es la confianza 
que existe entre los compañe
ros, yeso lo hemos conseguido 
desde el primer día. 

P . Con sinceridad, ¿cual 
cree que debe ser la posición 
del Atlético de Madrid al fi
nalizar la liga? 

R . Antes que nada hay que 
ser realistas. El Atlético de Ma
drid es uno de los grandes, sí, 
pero con sólo 18.000 socios. 
Los otros equipos que están así 
catalogados tienen de 30.000 
socios para arriba. A pesar de 
esto con la gente que hay en el 
conjunto debemos estar muy 

Kiko confía en que la selección española lIege a EEUU, aunque por prudencia tampoco quiere 
manifestarlo abiertamente. 

arriba, aunque ya se sabe que 
la vida da muchas vueltas, y 
después de 38 partidos cada 
equipo quedará dónde se mere
ce, y nosotros intentaremos es
tar entre los tres o cuatro pri
meros. 

P . ¿ Cual es el club que 
más le está convenciendo en 
estos inicios de liga? 

R . El Valencia ya estuvo 
bien la pasada temporada, su
cedió que no se creyeron que 
eran lo suficientemente fuertes 
como para ser campeones. Las 
dos incorporaciones que han 
realizado, Mijatovic y Pizzi, 
les han venido fenomenal, por
que son dos grandes individua
lidades. Esta va a ser de las 
mejores temporadas del Valen
cia. 

P . ¿ Qué aportan los juga
dores de la escuela andaluza 
a la lº División? 

R . Los andaluces somos un 
poco distintos al resto de la 
gente, somos sobre todo un po
co más anárquicos que otros 
futbolistas, nos cuesta un poco 
más adaptamos a los esquemas 

rígidos. Es cierto que también 
tenemos un toque de calidad, el 
dar un taconazo o hacer una · 
floritura en un momento dado 
para sorprender al contrario. En 
la relación personal solemos 
ser un poco más abiertos, y 
siempre creamos buen ambien
te en el vestuario. 

" El mejor marcaje de 
mi vida me lo hizo 
Paco el del Rayo, que 
ahora está en el 
Deportivo " 

''El Atlético es un 
grande ,sí, pero solo 
tiene 18.000 socios. 
Los otros grandes 
tienen más de 30.000 

P . ¿ Cual es la impresión 
final que se ha llevado del To
ledo? 

R . No hay más que mirar la 
clasificación y fijarse en lo 
bien que ha empezado la tem
porada. Se nota que tras la vic
toria del Castellón han cogido 
confianza, y ahora, al ganarle 
al Cádiz con uno menos, segu
ro que tienen todavía más. Vi el 
segundo gol que metieron en 
Castellón por Canal Plus y me 
pareció impresionante, de muy 
bella factura. Los comentarios 
que nos han hecho a Solazabal 
y a mí Roberto Simón Mari
na y Feria, el portero suplente 
que yo conozco porque estuvo 
en el Portuense, es que se trata 
de un equipo recien ascendido 
con gente muy buena. De todas 
formas el Toledo ha dado una 
lección subiendo de 3º a 2º B Y 
de 2º B a 2º A, teniendo ade
más un campo tan pequeño co
mo el que tiene. 

P . Esta es muy fácil, ¿ cree 
que la selección española es
tará finalmente en EEUU? 

R . Responder a esta cuestión 
es muy complicado. España 
tiene equipo suficiente cómo 
para ir al Mundial, pero no po
demos olvidar que Eire y Dina
marca también poseen buenos 
conjuntos. El equipo que no 
vaya de los tres le dará un gran 
disgusto a su país, pero alguno 
se tiene que quedar fuera, y es
peremos que no sea España. 

P . Por último, ¿ qué tal se 
está recuperando de su 
lesión? 

R . Dentro de lo que cabe no 
voy mal. Tengo que reconocer 
que es mucho menos grave de 
lo que parecía én un principio, 
sólo es una distensión en el ab
ductor, no una rotura, que me 
hubiera tenido fuera de comba
te un mes. En un primer mo
mento pensé en lo peor y me 
asusté un poco. Afortunada
mente en un par de semanas ya 
estaré entrenando. Esta lesión 
ha venido en un momento muy 
malo, justo cuando empezaba a 
hacerme un hueco en el equipo. 
Por eso tengo muchas ganas de 
empezar a entrenar de nuevo, 
porque está claro que en el 
Atlético de Madrid no te pue
des dormir. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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E 1 libre acceso a 
Minas del Horcajo 
esta ya garantizado. 
El Ayuntamiento de 

Almódovar y la 
sociedad de los 

Duques de Baviera, 
propietaria de una 
Finca dentro de la 

cual ha quedado 
ubicada la aldea, se 
comprometieron el 

miercoles a respetar 
las propiedades que 

una tiene en la zona. 
La nueva vía del Ave servirá para delimitar las propiedades de Minas del Horcajo y la sociedad Vil/amagna. 

VILLAMAGNA y ALMODOVAR FIRMARON EL MIERCOLES EL ACUERDO 

Siguen los enfrentamientos entre 
vecinos del Horcajo y vigilantes 

Dos caminos por el 
norte y uno por el sur 
permitiran el libre 
acceso al Horcajo 

Los vecinos no 
sabian nada del 
acuerdo un día ntes 
de que se firmara 
-64-

as cosas no 
habían cam
biado dema
siado esta se-
mana en 
Minas del 
Horcajo, aun

que el acuerdo que acaba de 
firmarse promete, en principio, 
acabar con años de enfrenta
mientos entre los vecinos de 
esta pequeña pedania de Almó
dovar del Campo que se en
cuentra al sur de la provincia 
de Ciudad Real y los vigilan
tes de la finca la Garganta, pro
piedad en este momento de la 
sociedad Villamagna, que 
cuenta con los Duques de Ba
viera como principales accio
nistas. Los vecinos de esta al
dea, que ha quedado durante 
años aislada en medio de esta 

gigantesca finca de más de 
13.000 hectareas, no tenían dí
as antes de que se firmase este 
acuerdo noticias de los térmi
nos exactos y concretos del 
mismo. Ni el alcalde de Almó
dovar, Antonio León, ni ningún 
técnico municipal se había 
acercado hasta Minas del Hor
cajo para informales de los es
pacios que quedarian como 
propiedad municipal y que por 
tanto podrian emplear libre
mente, ni tan siquiera de los 
caminos que a partir de ahora 
podran utilizar para acceder a 
la aldea. 

... La confusión entre lo que 
eran y no caminos públicos 
en la zona ha provocado nu
merosos u continuos enfrenta
mientos entre los vigilantes de 

esta Finca, encargados de velar 
por su privacidad, y los veci
nos de la pedanía, que encon
traban verdaderas dificultades 
para llegar a sus viviendas . 
Detenciones, registros de auto
moviles, prohibiciones de paso 
en vías que unos consideraban 
de libre tránsito y otros no han 
sido habituales durante años y 
los enfrentamisntos y amena
zas han terminado más de una 
vez en los Juzgados. 

La poca información que 
dicen haber recibido los resi
dentes y aquellos que visitan 
con frecuencia el Horcajo so
bre las vías que se reconocen 
en el acuerdo motivó que estas 
disputas se repitiesen tambien 
esta semana, y se acentuasen 
aún más el pasado fin de sema-
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Antonio León, Alcalde de Almodovar del 
Campo 

na, cuando muchas personas 
trataban de abandonar la aldea 
por caminos que ya se reco
nocen como de uso privado de 
la Finca pero que ellos habían 
empleado hasta ahora habitual
mente, como el que popular
mente se conoce como "de 
Puertollano". Familias como la 
de Gustavo Baeza, que volvía 
a la zona trás varios años para 
realizar una excursión con al
gunos miembros de su familia 
y que no dejaba de sorprender
se por la vigilancia de la que 
fue objeto, o la de Gregario 
Molina, que asegura haber es
tado retenido una hora por es
tos vigilantes, fueron algunas 
de las que sufrieron estos en
frentamientos en los últimos 
días. El alcalde ha anunciado a 
esta revista que los caminos 
pú blicos serán señalizados 
proximamente para evitar estos 
equivocos. 

Tambien los vigilantes de 
esta propiedad aseguran estar 
cansados de tantas disputas y 
se muestran esperanzados con 
la posibilidad de que este 
acuerdo acabe de una vez con 
las amenazas y "malos mo
dos" que unos y otros estan su
friendo. 

(j)Q(j) FIRMA EN ALMOOOVAR 

El director general de la so
ciedad Villamagna y el alcalde 

Antonio García el alcalde pedáneo, y un vecino de Minas del H~rcajo, junto a una de las puertas que cortaban la carretera local que une Con-
, qUlsta con la N-420. 

AÑOS DE NEGOCIACIONES PARA 
CONSEGUIR EL ACUERDO 

El acuerdo alcanzado por el Ayuntamiento de Alm?d~. 
var del Campo y la sociedad Villamagna ( cuyos pn~cI
pales accionistas son los Duques de Bavier~) ha requendo 
intensas negociaciones durante años. Con el, ambas partes 
se han comprometido a delimitar y reconocer claramente 
las propiedades que cada una tiene en la z~na y a respetar 
estos límites que acaban de establecerse. VIllamagna . va a 
permitir el libre acceso a la aldea ( que ha quedado ub:cada 
en medio de la gigantesca finca) por el norte, a .traves de 
dos caminos que parten de la N-420 ( a pocos KIlometros 
de Fuencaliente). Uno de ellos discurre por el Puerto del 
Horcajo y el otro por un viejo t~nel de un kil?me~o de 
longitud y que permite acceder a Mmas d~l Hor~aJo mas ra
pidamente. Ninguno esta asfaltado. Habra ta~bI.en un acce
so desde el sur a través de una carretera senalIzada como 
local en todos los mapas de la provincia, pero que se con
vierte en camino de tierra al llegar a la Finca. Esta vía par
te del pueblo cordobés de Conquista, localidad q~e los ve
cinos de Minas del Horcajo visitan con frecuencIa, ya que 
es la más cercana a la pequeña pedanía de Almódovar. 

El acuerdo establece tambien una permuta de terrenos 
por la cual el Ayuntamiento ha cedido a Villamagna 150 
hectareas del Cerro de los Ladrones a cambio de un solar y 
una casa que la sociedad tenía en el ca~co urbano del Hor
cajo y de 30 millones de pesetas.( Los bIenes d~ ~mbos que 
son objeto de la permuta fueron valo~ados por. ultIma vez en 
1986, lo que motivó la queja de IzqUIerda Umda). Las 267 
hectareas del paraje conocido como Navar~¡)lo que el 
Ayuntmiento tenía inscritas como de .s~ propIedad des~e 
1984 continuaran siendo terreno mumcIpal. La nueva VIa 
del AVE servirá como frontera entre las propieda.des de las 
dos entidades. La sociedad de los Duques de BavIera ha re
tirado tambien el Pleito Civil que mantenía contra el Ayun
tamiento de Almódovar en los Juzgados de Puertollano, 
despues de que el miercoles se firmase el acuerdo. 

de Almódovar del Campo, An
tonio León, firmaron el pasado 
miercoles, día 29, en esta loca
lidad por fin el pacto alcanza
do, trás iíntensas negociacio
nes que se han prolongado 
durante años. El acto, por cier
to se celebró casi en secreto. Ni 
si quiera el alcalde pedaneo de 
Minas del Horcajo y uno de los 
hombres que más ha luchado 
por la independencia de la al
dea, Antonio García. fue invi
tado a presenciar la firma, ni 
un día antes había sido infor
mado de que ésta iba por fin a 
realizarse. 

El acuerdo alcanzado cuenta 
con el visto bueno de casi toda 
la Corporación Muncipal de 
Almódovar del Campo. Solo 
Izquierda Unida se mostró en 
contra ( e incluso impugno 
posteriormente; el acuerdo ple
nario) en el Pleno que se cele
bró en junio, por considerar 
que perjudicaba los intereses 
municipales y no había tenido 
verdaderamente en cuenta a 
los vecinos que residen en Mi
nas del Horcajo. 

Una vez delimitadas clara
mente las propiedades munici
pales, el Ayuntamiento, dice su 
alcalde, tiene diversos proyec
tos en la zona. Entre ellos 
construir con ayuda de la Junta 
de un alberbergue. 

PILARPALOP 
• F. M. A .. SANCHEZ 
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ARIES 
Sólo te acuerdas de Santa 

Bárbara cuando truena, pero a 
L-. __ ---'Ios amigos hay que mantener
los día a día, con generosidad y un poco 
menos de egoísmo, que es muy fácil utili
zar mayúsculas en frases de mucho efecto 
y luego, ala chita callando, quedarte con 
el ascua arrimado a tu sardina sin pensar 
de qué se alimentan los que te rodean. 
Vas a tener esta semana un momento ideal 
para poner a prueba tu solidaridad y des
prendimiento. Pero si tu solidaridad tiene 
algo que ver con eros, presérvate. 

TAURO 
No insistas más con esa per

sona porque no tienes nada 
'---__ -'que hacer. Dedícate a los pla
ceres individuales, la especulación filosó
fica o la búsqueda de una criatura tan ño
ña como tú que devuelva la sonrisa a tus 
labios y la alegría a tu corazón, porque en 
el fondo tu víscera cardiaca es alegre y 
noble, pero tu puñetería alcanza límites 
insospechados para la actual psicología y 
es la culpable de que a estas alturas te en
cuentres siendo el perejil de un loro que 
sólo sabe la palabra "no" . 

~ ~~~~~p~~ de tontola 
pero te la están dando con 
queso, y no de cabra por cier

to. Tu no tienes que merecerte y, mucho 
menos, mendigar un beso. Si sabes llevar
te por tus sentimientos no puedes dejarte 
esclavizar por personas materialistas. 
Aprende a renunciar y a detectar cuando 
se acaba una historia, aunque mucho cui
dadito, porque los principios de muchas 
etapas se enmascaran de finales de tragi
comedia. No pierdas tu dignidad y ten en 
cuenta lo de "Mens sana in corpore sano". 

CANCER 
Si ni tú mismo/a te aguan

tas, ¿por qué diantres preten-
'--__ -' des que te aguanten los de
más? Los únicos momentos en los que 
pueden soportarte bien los prójimos que te 
rodean son cuando duermes o mientras 
comes algo de capricho; lo que quiere de
cir que para tus compas laborales, familia
res o sentimentales eres algo así como un 
león desmelenado o un tigre con las rayas 
pintadas. Por cierto, que esa pinta que te 
pones para disfrazar años o quilos no te 
favorece lo más mínimo. 
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PO 
LEO 

Luego te quejas de lo que 
cuestan las cosas, pero lo cier

L-. __ ---'to es que eres capaz de despil
falTar por el capricho más tonto. Vas sal
tando por la vida en calidad de 
saltamontes, batiendo alas y distancias de
masiado cortas, perdiéndote en chorradas 
o despistando tus objetivos más importan
tes, sin capacidad para el ahorro que te 
aporte conquistas de mayor empeño o pa
ra mantener lo bueno sin jugártelo por lo 
probable. Lo de "más vale pájaro en mano 
que ciento volando" aplícatelo a tu vida. 

VIRGO 
Tienes a algún pariente envi

diosillo pinchando agujas a un 
'--.,--_---'muñeco con la misma cara de 
infeliz que tú en el sitio que más te duele, 
o maquinando alguna "putadita" de anto
logía. Adelántate a sus planes siniestros y 
dale una palmadita en la espalda cuando 
esté saboreando una aceituna, cuando esté 
a punto de coger el autobús o manejando 
algún material explosivo. Si no sabes 
quien es la persona de la que te preveni
mos, cuidate de no buscarte un segundo 
enemigo. 

LIBRA 
Semana más que propicia 

para todos los nativos de Libra 
'--__ -'que inicien una nueva andadu
ra laboral, sentimental, etc., y no digamos 
de aquellos que abran sus ojos estos días 
para saludar a un mundo que aún no está 
suficientemente preparado para aguantar 
sus firmes pasos sobre esta tierra árida pe
ro hermosa. La conjunción planetaria, ya 
de por sí excelente, puede llegar hasta las 
más altas cimas de la fortuna, mediando 
ronroneos de tortolitos, egagrópi las de le
chuza o vuelos "en picado" de cigüeñas. 

ESCORPIO 
¿Qué creías, so gamba, que 

no te iban a pillar? Eres dema
'--_ _ ---'siado transparente para inten
tar juegos tan opacos. Invierte entre qui
nientos o seiscientos suspiros en 
pronunciar disculpas y, aún así, espérate 
lo peor. De dinero parece que no pintan 
malos vientos, aunque no te imaginas lo 
caros que son los juicios? así que ojo con 
maldiciones como aquella que dice "ten
gas pleitos y los ganes". Si escribes con 
letra infame, ni un buen horóscopo será 
legible,¿ vaaaaaaaaaale? 

Por Bruios de Odelot 

SAGITARIO 
¿Cuándo aprenderás a pen

sar las cosas antes de hacerlas 
'---_-,-,----'en vez de después? Está bien 
que sólo quieras aprender con tu experien
cia propia, pero no estaría de más que tus 
experiencias fuesen algo positivas, en vez 
de marear tanto la perdiz para luego "na 
de na" o bien montar un numerito de los 
tuyos a destiempo y con la persona equi
vocada. ¿Por qué no intentas dedicarte a 
algo productivo?, un sobresueldo no te 
vendría nada mal, pues se te avecina una 
rachilla de vacas flacas. 

CAPRICORNIO 
Te mueves tanto por el interés 

que difícilmente llegarás a dis-
'------::_---'frutar de los pequeños detalles 

y placeres de la vida que no dependen ni 
del dinero ni del poder. Ten mucho cui
dado con todo lo que te propones, porque 
seguramente lo conseguirás, dado tu ex
traordinario maquiavelismo. Deberías pa
sar esta semana más de un rato conocién
dote a ti mismo/a y meditando acerca de 
los esfuerzos que valen la pena y los que 
te quitan tiempo de vida para quedarse en 
agua de borrajas. 

~ ACUARIO 
'Il'~ 

~ Ultimamente se te da mejor 
~ lo de prodigarte en simpatía; 

'----_,--------'podías aprovechar el momento 
para intentar reconquistar a cierta persona 
con la que no se puede decir que te hayas 
esmerado mucho repartiendo alegría. 
Aunque no te lo creas, puedes recuperar 
casi el cien por r cien de su cariño, el se
tenta por cien de su admiración, el cuaren
ta de su deseo y el 0'0000000 I de su con
fianza, que al fin y al cabo es más del 
doble de la que debiera prodigarte. Si em
pezáis de nuevo, a por tooooooooodas. 

PISCIS 
Todo te va a ir a pedir de bo

ca. Te quieren más que nunca, 
'--__ ---'te valoran, te desean y miman 
como te mereces, y esto no es más que la 
antesala del maravilloso futuro inmediato. 
Aprovéchate de tu estrella y dedícate a 
mantener todo lo que tienes y a atesorar 
aún más riquezas para tu retiro laboral y 
espiritual, y tu desquite lúdico y corporal. 
Hasta tu pareja va a beneficiarse de tu es
trella privilegiada, en vez de mortificarse 
con la que le toca en teoría astrológica. 
Que comáis perdices. 
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EXPOSICIONES 
Ciudad Real.. 

La Fundación "La Caixa" , 
con la colaboración de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha presentará, 
a partir del mes de Octubre, el 
montaje "Ciudad y Vida". 

La exposición se presenta 
por primera vez en Castilla La 
Mancha, y permanecerá abierta 
al público hasta el mes de 
Noviembre. La muestra se en
globa .dentro del Programa 
TIEMPO DE ECOLOGIA EN 
CASTILLA LA MANCHA , 
puesto en marcha gracias al 
convenio firmado por la 
Fundación "La C aixa" , y la 
Consejería de Educación y 
Cultura. 

Ciudad Real. El Museo 
"Elisa Cendrero presenta del 1 
al 16 de octubre, la exposición 
de pintura de Manolita 
Alberca García. 

Valdepeñas. La Sala de 
Dibujos del Museo de la 
Fundación Gregorio Prieto, 
presenta hasta el 10 de octubre 
la colección "Pintando Poesía, 
medio siglo de Adonais ilustra
do". 

PUBLICACIONES 

Puertollano. En el ''faro in
dustrial de la Mancha" ha na
cido una nueva revista de arte. 
Sus creadores conciben el arte 
"como un proceso en dinámica 
disidencia, un acto de afirmati
va subversión". Su nombre es 
"Un Estaribe!" , y está coordi
nada por Enrique López Buíl. 
Cuenta con la subvención del 
ayuntamiento de Puertollano. 
El primer número contiene las 
secciones de Relatos , Pintores 
de Puertollano , Crítica 
Literaria, y Poesía. 

Puertollano. El Museo 
Municipal de Puertollano, con 
la colaboración de la 
"Fundación Federico García 
Larca", ha llevado a cabo la 
edición de la obra de Lorca 
"Tragicomedia de Don 
Cristóbal", en la que se recoge 

-
PINTANDO POESIA 

de presentación 
de los mismos, fi
naliza el 14 de 
enero de 1994. Se 
concede un único 
premio dotado 
con 250.000 pese
tas. 

MEDIO SIGLO DE ADONAIS ILUSTRADO 

una bellísima carta de 
Federico, y un breve estudio 
de Julio Bayo, sobre la rela
ción Lorca-La Mancha. 

Todo ello se enmarca en la 
exposición que con el título 
"Federico García Lorca y su 
mundo", colección Julio Bayo, 
está teniendo lugar en el Museo 
Municipal del 14 de septiembre 
al 30 de octubre, con la colabo
ración del Centro Andaluz del 
Teatro, y del Archivo Manuel 
de Falla. 

COVOCATORIAS 

Ciudad Real. 

La Delegación en Ciudad 
Real del Colegio Oficial de 
Arquitectos de Castilla La 
Mancha, ha convocado un pre
mio de Periodismo, con objeto 

de impulsar y reconocer ante la 
sociedad, aquellas actuaciones 
relevantes en pro de la 
Arquitectura. Los trabajos de
berán haber sido publicados a 
lo largo del año 1993, y el plazo 

1 Torneo de Rugby X. Se celebró el "1 Torneo 
~~rveza C.alatraya de Rugby X", con la participa
ClOn de seIS eqUIpos, todos ellos de Madrid, a ex
cepción del anfitrión, "Rugby Club Ciudad Real'. 
El Alcobendas se proclamó campeón, X los en
cuentros se celebraron a lo largo del sabado 25. 
Los trofeos fueron entregados por los responsa
bles de Cruzcampo, así como el concejal Emilio 
Villarino. 

Manzanares. 
La Asociación 
Fotográfica 
"Manzanares" ha 
convocado el III 
Concurso de 
Fotografía 
"Ciudad de 
Manzanares" , en 
las modalidades 
de Blanco y 
Negro y Color. El 
plazo de admisión 
finaliza el 25 de 
Oc tu bre, y las 
obras deberán ser 
remitidas al 
Apartado de 

Correos 160 de aquella locali
dad. Se conceden tres premios 
de 50, 30 Y 20.000 pesetas 
respecti v amente. 

CURSOS 

Alcázar de San Juan. 

El ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan ha hecho público 
el Programa de Cursos 93-94, y 
que comprende las Aulas de 
Artesanía, Cerámica, Teatro, 
Pintura y Escuela de Danza. 
Para mayor información , 
Patronato Municipal de 
Cultura ~de Alcázar. 
Comienzo de las clases, del 5 
al 8 de octubre. Finalización, 
del 20 al 23 de junio de 1994. 

FIESTAS EN VALENZUELA 

El ayuntamiento de 
Valenzuela de Calatrava ha 
preparado un extenso programa 
de fiestas patronales que darán 
comienzo el I de octubre. 

Ni faltará hasta el día 5 el 
homenaje a la Virgen, ni las ac
tividades deportivas, musica
les, gastronómicas, Pregón de 
Ferias y Cena de Gala, incluÍ
dos, para que la ciudadanía dis
frute al máximo. 
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ascual Soriano 
García no es 
manchego. Pero 
como si lo fue
se, porque tras 
18 años en Ciu
dad Real y con 
tres hijos naci

dos aquí, presume, sin alardear, 
de ser manchego de adopción. 
Desde aquel lejano 1975 en que 
con Gonzalo de la Torre abrie
ran "Nikol's", algo ha llovido. 
Siguiendo el camino de la hos
telería, Pascual llegaría más 
tarde a "El Molino", y en 1979 
con otro empresario, Galo Gó
mez, dió vida a la discoteca 
"Impala 1", a la que se traslada
ría algo después el Bingo del 
"C.D. Manchego". 
Sería en 1987 cuando Pascual 
montaría su propio negocio, y 
con sus propias y particularísi
mas ideas. Se trataba de la Ca
fetería-restaurante "Masther", 
situada en la Avenida del To
rreón del Alcázar número 5, de 
Ciudad Real. 
La ilusión con que se alzó 
aquel establecimiento, fue co
rrespondida con el apoyo de 
una clientela que permanece 
fiel, y que ahora tiene otra 
oportunidad de demostrarlo. 
Cuando ese abril del 92 nos 
traía, la esperada novedad del 
AVE, comenzaba a dar servicio 
la Cafetería de la estación, y al
gunos meses después el restau
rante "Ave-Masther". Pero que 
nadie se equivoque, ni la esta
ción de Ciudad Real responde 
a la concepción tradicional, ni 
tampoco su cafetería y restau
rante tienen que ver con la ima
gen de los "bares de estación". 

***A TODA VELOCIDAD 

"Ave-Masther", el restaurante, 
se encuentra situado en la pri- . 
mera planta del edificio, con 
acceso directo desde el hall de 
la estación, o bien desde el 
parking, situado en los bajos, 
que además es gratuíto para los 
clientes. Con el máximo de co
modidad, y pese a la prisa que 
caracteriza a nuestro tren más 
emblemático, nada hay que im-
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La nueva esta
ción del AVE, no 

sólo acoge un 
transporte más rá
pido. También ha 
posibilitado unos 
servicios de hoste-
lería, al más alto 

nivel. 

, 
sin prisas. 

pida saborear despacio y con 
fruición, alguna de las espe
cialidades en asados y platos 
típicos que el equipo de Pas
cual prepara. 
Podemos elegir también un 
"menú ALTA VELOCI
DAD", compuesto por ja
món, queso, mollejas, asadi-
110, tiznao, mejillones, etc., 
para pasar a un "segundo" a 
base de carne o pescado, a 
elegir. Con pan, postre, vino, 
agua o cerveza, se nos queda 
en 2.500 pesetas. Aunque 
para paladares más apresura
dos, existe otro menú por tan 
sólo 995 pesetas, con tres 
platos a elegir de primero, 
segundo, y postre, bebida in-

cluída. 
La magnífica situación de 
"Ave-Masther", convierte al 
establecimiento en un escapa
rate del incesante ir y venir de 
cada día, y del majestuoso des
plazamiento del tren AVE. Pe
ro se trata de una distracción, 
que es perfectamente compati
ble -y ése es otro de sus ali
cientes-, con la placentera de
gustación de los platos que 
ofrece Pascual Soriano, y con 
el añadido de la enorme cali
dad humana que él y su equipo 
derrochan. Y no exageramos ni 
un ápice. 

MUÑOZ CORONEL. 
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INDEPE DIE lENE lE 
Por definición. 
Independientemente de cómo, cuándo, 
cuánto y por dónde sacudan los vientos. 
Aguantando vendavales y tormentas. 
Sin dejar de iluminar desde su altura de 
miras. Como los buenos faros. 

LIMPIAMENIE 
Por vocación. Como siempre. 
Dando con la cla ve de cada cuestión 
mediante el esfuerzo de linos profesionales 
intachables de la información, 
comprometidos con .~II deber de pllblicar y 
('on el derecho de nllestro.~ lectores a saber. 

CERIERAME lE 
Por derecho. 
(;on el IÍnico objetivo perenne 
de de.~trozar cl/minos. 
I/darar apilas tllrbias, 
.r ('I/('ontrar la vemad. 
dunno en 1'1 (·h/vo nI' la ,lOtÍ/·il/. 

Dando en el clavo 

Dando con la clave 

INDEPENDIENTEMENT 
LIMPIAMENTE 

CERTERAMENTE 

• BiSagra 
____ Para dar en el cJavo _____________ Para dar con la clave_ 
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Descubre 
Los Chorros. Nacimiento del río Mundo 

el nacimiento del Mundo 
Aquí. En Riopar, Albacete. Descubre 

Los Chorros, donde nace el río Mundo. 
Un lugar de singular y espectacular belleza 
que te hará disfrutar con toda intensidad 
de las bondades de la madre naturaleza. 

y si quieres seguir descubriendo el principio de 
las cosas, visita las cuevas del 
Nerpio, Alpera o Ayna. 
Descubre el nacimiento del 
Arte en los vigorosos trazos y 
colores de sus pinturas 
rupestres. Te sobrecogerán. 

Pero si te apetece más 
desvelar los esplendores de la 
Edad Media, con sus castillos y 
sus conventos, con sus iglesias 
y sus murallas, entonces visita 
Chinchilla o Almansa. Y 
disfruta de su arquitectura, de 
sus pinturas y de su rica 
orfebrería, o déjate 
impresionar por la visión de 

las imponentes torres de la Santísima Trinidad y el 
Tardón en Alcaraz. 

y ya, para hacer el recorrido 
completo, acércate a Albacete. 
En su Museo Arqueológico podrás 
contemplar de un vistazo miles de 

_~'.;' .• ..-_ años de historia. Y si vas en septiembre 
podrás gozar su Feria y disfrutar de la buena 
gastronomía manchega, como ese plato tan fresco 
que llaman pipirrana, 
tan apropiado para 
estas fechas 
estivales. 

Ya lo sabes. Este 
fin de semana, 
descubre Albacete. 

Descanso Dominical 
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Fábrica: Carretera de Toledo, 20 - Tels. (926) 80 02 15 - 8002 06 
Malagón (Ciudad Real) - Fa,x 80 13 01 . 
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